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•.ВАХТА ОКТЯБРЯ

ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЫ
Р А П О Р Т У ЮТ

ЭФФЕКТИВНОСТЬ
С Е Л Ь С К О Г О
Х О З Я Й С Т В А

Решение глаеной задачи демтой пятилетки — повышение
материального и культурного уроеня кизни советского наро-
да — во многом зааиси! от успехов сельского хозяйства. Пар-
тия уделяет огромное внимание его дальнейшему развитию.
С каждым годом наша страна получает все больше продукции
полей и ферм. В этой пятилетке прирост среднегодового про-
изводства составит по зерну 27,5 миллиона тонн, мясу —
2,7 миллиона тонн, молоку— 11,8 миллиона тонн. В основном
на тех же площадях колхозы и совхозы увеличат в среднем м
год производство продукции на 16—18 миллиардов рублем.

Очень важно, что ати рубежи будут достигнуты целиком за
счет повышения производительности груда. Уровень ее в пред-
стоящие годы возрастет на 37—40 процентов. Рост эффектив-
ности хозяйства стал ныне генеральным направлением в раз-
витии социалистической экономики. «...Главное, на что мы
должны рассчитывать,— указывал на XXIV съезде КПСС
тов. Л . И. Брежнев,—это повышение эффективности произ-
водства. Если говорить проще, суть проблемы состоит в том,
чтобы на каждую единицу эатрат — трудовых, материальных и
финансовых — добиться существенного увеличения объема
производства и национального дохода».

Эффективное хозяйствование предполагает прежде всего
интенсификацию отраслей, рациональное использование ка-
питальных вложений и резервов, внедрение достижений нау-
ки и передового опыта, совершенствование системы управле-
ния, методов планирования и стимулирования. Особо ощу-
тимые результаты дает интенсификация производства, когда
она осуществляется в комплексе. Широков применение
машин и новой технологии повышает не только производи-
тельность труда, но и урожайность полей. Каждый гектар
орошаемой и осушенной земли позволяет значительно поднять
сбор культур. Тонна минеральных удобрений приносит допол-
нительно не менее 10 центнеров зерна с гектара.

Партия рассматривает механизацию сельскохозяйственного
производства как основу роста его эффективности. В этой
пятилетке энергетические мощности колхозов и совхозов уве-
личатся на 161 ̂ миллион лошадиных сил, или в полтора раза.
Значительно пополнится тракторный парк, потребление элект-
роанергии удвоится. Высокая техническая оснащенность предъ-
являет новые требования к руководителям колхозов и совхо-
зов, работникам «Сельхозтехники», отвечающим за состояние
машин и оборудования. Возрастают требования и к машино-
строителям. Нужно улучшать качество техники, выпускать ее
комплексно. Сейчас, например, недостаток прицепных орудий
не позволяет многим хозяйствам полиостью загрузить мощные
тракторы, и они работают вполсилы. Сокращение простоев
машин, организация двухсменной работы — один из крупных
резервов, которые надо быстрее привести в действие.

Большой размах • новой пятилетке получают мелиорация
и химизация земель. К 1975 году поставки минеральных удоб-
рений сельскому хозяйству достигнут 72 миллионов тонн, или
возрастут в полтора раза. В эксплуатацию будет введено до-
полнительно 3 миллиона гектаров новых орошаемых земель,
41,2 миллиона гектаров обводненных пастбищ. В зонах избы-
точного увлажнения предстоит осушить 5 миллионов гектаров
угодий. Все это позволит поднять продуктивность полей, со-
бирать устойчивые урожаи в засушливых и переувлажненных
районах, повысить рентабельность и прибыль хозяйств.

Существенные изменения произойдут и в такой важной от-
расли, как животноводство. Широко развертывается строитель-
мео специализированных комплексов, которые будут проиэ-
'•одить мясо, молоко, яйца на промышленной основе. Опыт
Эксплуатации таких комплексов свидетельствует об их высокой
отдаче. Однако следует помнить, что основную массу живот-
новодческой продукции колхозы и совхозы еще длительное
время будут получать с имеющихся ферм. Поэтому особенно
важно совершенствовать их работу, увеличивая производство
продукции без больших капитальных вложений.

Эффективность производства во многом зависит от пра-
вильного использования капитальных вложений, ускорения
ввода в действие основных фондов. За последние годы в сред-
нем на одно хозяйство приходилось до десяти одновременно
сооружаемых объектов. К чему это приводило? Средства рас-
пылялись, строительство затягивалось на многие годы. С та-
кой практикой пора решительно покончить. Надо резко улуч-
шить организацию капитального строительства на селе, сокра-
щать сроки возведения новых объектов.

Одно из важных условий углубления интенсификации сель-
ского хозяйства — рациональное разделение • и кооперация
труда, концентрация производства. Колхозы и совхозы ряда
республик, краев, областей проделали большую работу в этом
направлении. Практика подтверждает, что в специализирован-
ных хозяйствах лучше используются машины и оборудование,
корма, быстрее растет производительность труда.

Сейчас, когда заканчивается сельскохозяйственный год и
повсеместно приступают к анализу его итогов, особенно важно
сосредоточить внимание партийных, советских, хозяйственных
органов на разработке мер по дальнейшему повышению эф-
фективности экономики колхозов и совхозов, интенсификации
отраслей, углублению специализации и концентрации произ-
водвтва. Следует, однако, помнить, что любая перестройка

ТРУДОВАЯ ПОСТУПЬ РОССИИ
Работники промышленности

РСФСР, соревнуясь за достой-
ную встречу 54-й годовщины
Октября, перевыполнили план
девяти месяцев по объему реа-
лизации и производству боль-
шинства важнейших видов про-
мышленной продукции. При-
рост промышленного производ-
ства по сравнению с девятью
месяцами прошлого года соста-
вил Я процентов. Производи-
тельность труда в промитлен-

Сообщает ЦСУ
республики

яоети возросла на 7 процентов.
За счет повышения производи-
тельности труда получено 90
процентов общего прироста про-
дукции.

Важнейшие отрасли промыш-
ленности увеличили производ-

ство продукции по сравнению с
девятью месяцами 1970 года. Н
частности, произведено больше:
электроэнергии — на 25,9 мил-
лиарда киловатт-часов, нефти —
на 13,8 миллиона тонн, га^а —
на 3,4 миллиарда кубических
метров, угля — на 5,8 миллиона
тонн, чугуна — на 1,** миллиона
тонн, стали — на 2,3 миллиона
тонн, прокат» — ня 1,8 миллио-
на тонн, минеральных удобре-
ний — на 2,2 миллион.I тонн.

Претворяя в жизнь решения
XXIV съезда КПСС и соревиу-
ясь аа выполнение планов пер-
вого года пятилетки, труженики
се.искпго хозяйства Хакасской
автономно* области Краснояр-
ского края вырастили хороший
уроией зерновых, картофеля и
овощей и перевыполнили народ-
нохозяйственный план продажи
их государству.

От колхозов я совхозов обла-
сти поступило в закрома Роди-
ны 208 тысяч тонн зерна. Вы-
полнены планы закупок пшени-
цы, гречихи, проса, овса, план
продажи ячменя недовыполнен.
Продажа хлеба государству про-
должается.

Картофелеводы и овощеводы
области отправили на заготови-
тельные пункты 30 тысяч тонн
картофеля и овощей.

О

Труженики сельского хгляй-
гтва Минской, Могилевекой и
Брестской областей, выполняя
решения XXIV гы-зда КПСС и
соревнуясь за достойную встре-
чу 51 й годовщины Великого Ок-
тпбря, организованно провели
уборку И успешно ВЫПОЛНИЛИ
планы продажи картофеля го-
сударству.

' Земледельцы Минской облает
вывезли н.1 заготовительные
пункты 311 тысяч тонн кл\бней.

Колхозы II совхозы
спой облает* продали государ-
ству 239 тысяч тонн картофеля.

Труженики села Б р е с т о м об-
ласти доставили на приемные
пункты 181 тысячу тонн клуб-
ней.

Выполнены по этим областям
планы отгрузки картофеля в го-
рода и промышленные центры.
Продажа ка|п-офеля государству
продолжается.

Работники сельского хозяй-
ства этих областей соревнуют:я
за быстрейшее завершение осен-
них сельскохозяйственных работ
и досрочное выполнение планов
и обязательств по производству
и продаже государству продук-
тов сельского хозяйства.

О
Труженики сельского хозяй-

ства Литовской ССР, осуществ-
ляя решения XXIV съезда КПСС
и соревнуясь за достойную встре-
чу Г>'| й годовщины Великий Ок-
тябрьской социалистической ре.
полюции, организованно приве-
ли уборку урожая и перевыпол-
нили план продажи государству
картофеля и фруктов.

На заготовительные пункты
поступило 183 тысячи тонн кар
тофеля и 57 тысяч тонн фрук-
тов. Выполнен план отгрузки
картофеля в города и промыш-
ленные, центры. Продажа карто-
феЛИ И фруКТОВ Продо.ш.1

У С П Е Х
ЛЕНИНГРАДЦЕВ

Претворяя в жизнь решения
XXIV съезда КПСС и готовя до
сгойную встречу 54-й годовщи
ны Вышкой Октябрьской социа-
листической революции, трудя
щиеся Ленинграда и Ленинград-
ской области досрочно, 25 октяб-
ря, выполнили план десяти ме-
сяцев по объему реализация
продукции и производству боль-
шинства важнейших изделий.

Весь прирост продукции обес-
печен за гчег повышения произ-
водительности труда. (ТАСС).

Х Л О П О К -
Р О Д И Н Е
Соревнуясь за достойную

встречу гЛ-й годовщины Вел«-
клй Октябрьской социалистиче-
ской революции, хлопкоробы Хо-
реэмской и Тшауыкой областей
перспышпнили народнохозяйст-
венные п чаны продажи хлопка-
сырц,| гогударству.

Труженики сельского хозяй-
ства Хс>|>|омской области сдали
ЗГ)О тысяч тонн сырца и обяза-
лись придать государству ещ
1Ю тыгйч тонн.

Колко и,! и совхозы Ташауз
скон области сдали 2Я5 тысяч
тонн хлопка-сырца и обязались
продать пгударству еще 50 ты-
сяч т и н . (ТАСС).

В ИНТЕРЕСАХ МИРА
Встречи между Л. И. Брежневым и Ж. Помпиду

ПАРИЖ, 26. (ТАСС). 25 и
26 октября между Генераль-
ным секретарем ЦК КПСС,
членом Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И.
Брежневым и Президентом
Французской Республики
Ж. Помпиду состоялись про-
должительные беседы по ши-
рокому кругу вопросов, инте-
ресующих обе стороны.

В ходе этих бесед имел мес-
то обмен информацией.

Л. И. Брежнев информиро-
вал Президента о внутреннем

положении и экономическом
развитии СССР, о его внешне-
политической деятельности.
Ж. Помпиду информировал
Л. И. Брежнева о развитии
Франции и об элементах се
внешней политики. При этом
было констатировано, что для
развития Советского Союза и
Франции большое значение
имеет экономическое, иаучно-
техническое и культурное со-
трудничество между двумя
странами. Состоялся также
обмен мнениями по конкрет-

ным вопросам, стайным с
углублением и развитием та-
кого сотрудничества. В бесе-
дах обсуждались вопросы вы-
полнения советско-француд-
ского протокола от 13 октяб
ря 1970 гола.

При обсуждении советско-
французских двусторонних от-
ношений были затронуты
принципы их дальнейшего
развития.

В числе международных во-
просов были рассмотрены не-
которые проблемы, относя-

щиеся к Европе и европейской
бе.(опасности. При этом выяви-
лась общая точка зрения, от-
ражающая интересы советско-
го и французского народов.

Обсуждение вопросов дву-
сторонних отношений и ме-
ждународных проблем будет
продолжено.

Беседы между Л. И. Бреж-
невым и Ж. Помпиду прохо-
дят в обстановке откровенно-
сти, взаимопонимания и сер-
дечности, в духе дружбы.

Пребывание Л. И. Брежнева во Франции
ПАРИЖ, 26. (Спец. корр.

ТАСС). ПОД Триумфальной
аркой на плошали Шарля
де Голля колышется на вет-
ру пламя Вечного огня. Он
горит у могилы Неизвестного
солдата.

Сегодня утром сюда при-
был Генеральный секретарь
ЦК КПСС Л. И. Брежнев.
Высокого гостя сопровождал
Премьер-Министр Франции
Ж. Шабан-Дельмас.

У Триумфальной арки Л. И.
Брежнева встретили госу-
дарственный министр по на-
циональной обороне М. Дсб-
рс, министр по делам бывших
фронтовиков и жертв войны
А. Дюниллар, военный губер-
натор Парижа генерал Юзюро.

Л. И. Брежнева тепло при-
ветствовали парижане, со-
бравшиеся на площади.

Замер строй почетного ка-
раула.

Исполняются государствен-
ные гимны СССР и Франции.

Л. И. Брежнев возлагает
венок к могиле. Па ленте вен-
ка надпись: «Неизвестному
французскому солдату. Л. и.
Брежнеп». Минутой молча-
ния присутствующие почтили
память погибших.

Высокий советский гость
расписался в Золотой квиге—
Книге почетных посетителей
Триумфальной арки.

Затем Л. И. Брежнев обо-
шел строй знаменосцев, прел-

|ставитслсй ветеранов войны и
ветеранов полка «Норман-
дия — Неман». Он тепло и

_| сердечно приветствовал быв-

организации призваны строго следить за соблюдением сроков
строительства, лучшим использованием всех резервов, способ-
ствовать улучшению экономической учебы всех тружеников
села, подготовке кадров специалистов.

Развернув социалистическое соревнование в честь 54-й го-
довщины Октября, колхозники, работники совхозов прилага-
ют все усилия, чтобы достойно встретить великий праздник.
В канун славной даты вдохновенно мучат слова Призыва
Центрального Комитета КПСС:

— С е л ь с к и е т р у ж е н и к и ! Б о р и т е с ь з а у с п е ш -
н о е в ы п о л н е н и е р е ш е н и й XXIV с ъ е а д а КПСС по
д а л ь н е й ш е м у р а з в и т и ю с е л ь с к о г о х о з я й с т в а !
П о в ы ш е й т е у р о ж а й н о с т ь а г е я к у л ь т у о и про-
д у к т и в н о с т ь ж и в о т н о в о д с т в а , у в е л и ч и в а й т е
производство продукции! Улучшайте исполь-
зование техники, трудовых и материальных
ресурсов!

ших фронтовиков, плечом к
плечу сражавшихся против
общего врага — фашизма.

О
ПАРИЖ, 26. (Спец. корр.

ТАСС). Генеральный секре-
тарь ЦК КПСС, член Прези-

Ре чь Ж.
Генеральный се-Господин

кретарь!
От имени нашего муници-

пального совета я заперяю Вас
п том, что нам доставляет
большое удовольствие прини-
мать Вас в этой ратуше в со-
ответствии с традипией, кото-
рую парижане, поверьте иле,
очень пенят.

Вы, господни Генеральный

диума Верховного Совета
СССР Л. И. Брежнев посетил
сегодня парижскую ратушу.

Дружными аплодисментами,
приветственными возгласами
«Да здравствует Советский
Союз!», пением «Интернацио-
нала» встретили Л. И. Бреж-
нева собравшиеся перед рату-
шеп1 трудящиеся французской
столицы.

У ратуши высокого советско-
го гостя приветствовал предсе-
датель муниципального совете
Парижа Ж. Шсриу.

Л. И. Брежнев расписался в
Золотой кииге.

В зале почетпых церемоний
в честь Генерального секрета-
ря ЦК КПСС состоялся боль-
шой прием.

На приеме присутствовали
члены муниципального совета
Парижа, депутаты Националь-
ного собрания Франции, пред-
ставители общественности, ди-
пломатический корпус.

С советской стороны были
прибывшие вместе с Л. И.
Брежневым заместитель Пред-
седателя Совета Министров
СССР, председатель Государ-
ственного комитета Совета
Министров СССР по на-
уке и технике В. А. Кириллин,
министр иностранных дел
СССР А. А. Громыко, ми-
нистр внешней торговли СССР
Н. С. Патоличев, другие офи-
циальные лица. Присутствова-
ли посол СССР во Франции
П. А. Абрасимов, сотрудники
советского посольства.

Под сводами зала торжест-
венно прозвучали государст-
венные гимны СССР и Фран-
ции.

На приеме выступил с
речью председатель муници-
пального совета Парижа
Ж. Шериу.

Ш Е Р И У
секретарь, являетесь особенно
желанным гостем. Я счастлив
также передать лучшие поже-
лания жителей Парижа В. П.
Брежневой.

Для нас не только удоволь-
ствие, по и большая честь
принимать высокого предста-
вителя кликой державы, с ко-
торой Франция связала узами
слипатаи а дружбы, традица-

онными узами, находящими
глубокий отзвук в сердцах на-
ших ДВУХ народов и никогда
не нарушавшимися превратно-
стями истории и международ-
ной политики.

Париж приветствует в Ва-
шем лине, господии Генераль-
ный секретарь, Советский Со-
юз, который внес крупный
вклад в дело прогресса и
мира.

С каждым годом — и как
ЭТОМУ не радоваться! — меж-
ду нашими странами неуклон-
но расширяется обмен не толь-
ко п торговой, по и в культур-
ной области. Ваши великие
классики Пушкин, Толстой,
Достоевский всегда находили
во Франции такой же прием,
как и России Бальзак и Вик-
тор Гюго. И это. несомненно,
потому, что они сумели пыра-
зить в своих произведениях
общие для пас глубокие чув-
ства братства и гуманизма.

И сПчас и у нас и у вас
все с большим интересом сле-
дят <а новыми достижениями
обеих стран в области литера-
туры, музыки, искусства, на-
уки, их вкладом в мировую
цивилизацию.

Велел за гастролями «Коме-
ди франсс;)» ц концертами па-
рижского оркестра и крупных
городах Советского Союза на-
шу столицу посетила труппа
знаменитого Большого театра.
В отпет на великодушие совет-
ских музеев, которые несколь-
ко лет тому на.за.1 прислали но
Францию для участия в вы-
стаяках большое число картин
Пикассо, и Москве были орга-
низованы выставки крупных
мастсроп французской жи-
вописи: хуложников-романтн-
ков, импрессионистов, а я бу-
дущем голу состоится пмстпв-
ка работ скульптора Бурделя.

На лкрана". наших киноте-

атров широко демонстрируют-
ся шедевры Эйзенштейна, Дов-
женко и ваших современных
режиссеров, а я пашей стра-
не — произведения Рене Кле-
ра и Марселя Карпл. Взаим-
ные поездки целых творческих
коллективов открывают пер-
спективы еще более плодо-
творного сотрудничества.

Действительно, псе эти тес-
ные сняли, которые запязыва-
ются буквально V нас на гла-
зах, лают нам основание быть
глубоко убежденными в том,
что настанет лень, когда чело-
веческий гений преодолеет
устаревшие и бесплодные кон-
фликты и целиком посвятит
себя творчестну на благо мира.

Таково наше самое горячее
пожелание, и я счастлив, что
это многообещающее будущее
сблизит советский и француз-
ский народы так же, как во
время минушнеП войны их
сплотили совместная борьба в
защиту свободы, тяжкие стра-
дания и героическое самопо-
жертвование в боях против об-
щего врага, чудесное братство
по оружию, скрепившее кро
ш>ю дружбу наших солдат.
Прекрасным символом этого
была эскадрилья «Норман-
дня — Неман».

Поспе восстановления мира
обе наши страны с олннпкп
пым энтузиазмом возобновили
борьбу за протесе Вспоминая
о подвигах советских лшлей я
дни войны н в лни мира, по-
зптьте мне, господин Гене
ряльный секретарь, сказать
Вам: «Добро пожаловать!» и
повторить здесь от имени всех
парижан прекрасное пыекязы-
ваиие генерала ле Готля: «Мы
питаем чувства дружбы и вос-
хищения к ятому великому на
роду, к вашему народу».

О

С ответной речью выступил
Л. И. Брежнев.

Речь Л. И. БРЕЖНЕВА
Господин председатель в

госпола члены муниципально-
го совета!

Парижанки и парижане!
Позвольте прежде всего,

ПОЛЬЗУЯСЬ этим случаем, по-
благодарить жителей прекрас-
ней столицы Франции за сер-
дечный праем, который мы

повсеместно встречаем я Па
рижс

Все мы находимся по,
большим впечатлением от ва-
шего замечательного города
Памятника двадцати веко
истории, оказавшей влвяни

аа 2-й стр.)

СОВЕТСКО-КАНАДСКОЕ
КОММЮНИКЕ

По приглашению Прсмьер-
Министра Канады П. Э. Трю-
до, переданному им во время
официального визита в Совет-
ский Союз в мае 1971 гола,
Председатель Совета Мини-
стров СССР А. Н. Косыгин
находился а Канаде с офи-
циальным визитом в качестве
остя канадского правительст-

ва с 17 по 26 октября 1971 г.

Председатель Совета Ми-
нистров СССР а сопровож-
дающие его официальные ли-
ца вели переговоры в Оттаве,

также посетили Монреаль,
Ванкувер, Эдмонтон и Торов-

то. Повсюду им был оказан
теплый прием. Они имели воз-
можность ознакомиться с раз-
личными районами Канады,
встретиться с представителями
широких кругов канадского
населения и ознакомиться с
организациями, жизнью и до-
стижениями канадского на ро-
ла в различных областях —
политической, экономическое,
научной и культурной.

Переговоры А. Н Косыгина
с Прсмьср-Миннстром Трюло
проходили в обстановке от-
кровенности, сердечности и

(Окончание иа 4-й стр.)

А. Н. Косыгин прибыл
в Гавану

ГАВАНА, 26. (Спец. корр.
ТАСС). По приглашению Цен-
трального Комитета Коммуни-
стической партии н Революци-
онного правительства Кубы
сегодня сюда прибыл с друже-
ственным визитом член Полит-
бюро ЦК КПСС, Председатель
Совета Министры! СССР А. II.
Косыгин. Вместе с ним прибы-
ли Председатель Совета Ми-
нистров Грузинской ССР Г. Д.
Длавахшшшлн, министр мор-
ского флота СССР Т. Б. Гу-
женко, заместитель министра
иностранных дел СССР С. П.
Козырев.

В гаванском аэропорту чХо-
сс Мартп», украшенном госу-
дарственными флагами Совет-
ского Союза и Республики
Куба, Л. II. Косыгина встре-
чали Первый секретарь ЦК
Коммунистической партии Ку-
бы и Премьер-Министр Рево-
люционного правительства Фи-
дель Кастро Рус, Президент
Республики Куба Освальдо
Дортикос Торрадо, второй
секретарь ЦК Компартии Ку-
бы, министр Революционных

вооруженных сил Рауль Каст-
ро Рус, другие члены Полит
бюро, Секретариата Ц К и
правительства Кубы.

Среди нстрсчавших были
посол СССР в Республике Ку-
ба II. П. Толубсен, главы ди-
пломатических представи-
тельств, аккредитованные в
Гаване, посол Кубы в СССР
Рауль Гарсия Псласс, кубин-
ские и иностранные журнали-
сты.

Гремит артиллерийский са-
лют — 21 залп. Исполняются
государственные гимны СССР
н Республики Куба.

А. I I . Косыгин, Фидель
Кастро и Дортикос Торрадо
обходят строй почетного ка-
раула. Председатель Совета
Министров СССР здоровает-
ся с кубинскими офици-
альными липами, после чего
салится вместе с Фиделем
Кастро и Дортикосом Торрадо
в открытую машину. Кортеж
напранляется п Гинану. Вдоль
исего 26-километрового пути
их приветствуют сотни тысяч
жителей столицы.

От Центрального Комитета КПСС,
Президиума Верховного Совета СССР

и Совета Министров СССР
Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного Совета

СССР и Совет Министров СССР с глубоким прискорбием изве-
щают, что 25 октября 1971 гола в возрасте 60 лет скоропостиж-
но скончался кандидат в члены ЦК КПСС, депутат Верховного
Совета СССР, дважды Герой Социалистического Труда, лауреат
Ленинской и Государственной премий, выдающийся ученый а
конструктор в области ракетно-космической техники академик
Янгель Михаил Кузьмич.

Центральный Президиум Совет
Комитет Верховного Министров

КПСС Совета СССР СССР

В ЦК КПСС и Совете Министров СССР
Л. В. (председатель), Келды-
ша М. В Афанасьева С. А.,
Грекова Л. П., Промыслова
В. Ф., Смнртюкова М. С ,
Сербина И. Д.

2. Похоронить М. К. Янгеля
на Новодевичьем кладбище.

Центральный Комитет КПСС
п Совет Министров СССР по-
становили:

1. Образояаг Правитель-
ственную комиссию по орга-
низации похорон М. К. Янге-
ля в составе тт. Смирнова
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В ИНТЕРЕСАХ МИРА|в
п

к7емел
(Окончание.

Начало и 1-1 стр.)

п судьбы мвогих народов,
арена мрачных событшй дале-
кого средневековья, колыбель
к л и к и революции, славных
дел свободолюбивою народа.
Средоточие уникальны! цен-
ностей искусства н архитек-
туры. Могучи! центр совре-
менной промышленности, на-
уки, культуры. Город, гле жи-
вут энергичные, трудолюби-
вые, веселые, остроумные, а
если надо — и героические
люди. Вес это — Париж. Раз-
ве можно остаться равнодуш-
вым к такому городу? Мои
спутнике и я, по крайней ме-
рс, не смогли. Мы, послан-
пы Москиы, полюбили Па-
риж, можно сказать, с перво-
го взгляда, успели сроднить-
ся с ним за то короткое нре-
мл, которое здесь находимся.

Встретившись лицом к ли-
пу с Парижем, как то по-но-
вому осознаешь значение по-
двит, совершенного а августе
1944 гола, когда вооруженное
восстание парижан помешаю
осуществить преступные пла-
нN гитлеровских ОККУПАНТОВ,
собиравшихся разрушить ваш
город. Я могу сказать вам,

что советский народ, двадцать
миллионов сынов • дочерей
которого отдала саов живая
во амя освобождения своей
Родины и Европы от фашист-
ского рабства, юрлвтеа тем,
что среди участников фран-
цузского Сопротивления было
немало советских людей,
храбро сражавшихся вместе с
патриотами Франции против
общего врага. Позвольте мне
передать отсюда глубокую
признательность советскою
народа всем муниципалите-
там и коммунам Франции,
которые заботятся о памяти
советских бойцов, павших в
пашей стране и похороненных
в ее земле.

Во время войны мы скло-
няли головы перед могилами
героев с надеждой па то, что
будущие поколения не будут
знать войн, кровопролитий •
жертв Сегодня молодые лю-
ди, родившиеся после войны,
вступают и активную жизнь.
От нас с нами, от согласован-
ных действий наших стран во
многом зависит, какое насле-
дие мы передадим новому по-
КО1СНИЮ европейцев.

На пас лежит историческая
ответственность сделать так,
чтобы это поколение и следу-

ющве за ним не сталкивалась
более с тема тяготами и
жертвами, которые пришлось
вывести нам с вами. Обеспе-
чить ам устойчивую мирную
перспективу, ааоравить их
творческую активность лишь
иа мирный созидательный труд
и взаимное общение в оояяма-
нве — такова наша задача.

На нас лежит я другого ро-
да историческая ответствен-
ность. На европейском конти-
ненте сосредоточен огромный
интеллектуальный в экономи-
ческий потенциал, в асторил
не простит нам, если ов ие
даст человечеству всего того,
что может дать. Научно-тех-
ническая революция настоя-
тел|,но диктует важпость объ-
единения накопленного столе-
тиями в европейских странах
опыта в мастерства в промыш-
ленном развитии, в научных
исследованиях. Объединенны-
ми УСИЛИЯМИ легче решать и
такие проблемы нашего вре-
мени, как сохранение окру-
жающей нас природной среды,
борьба с особо опасными бо-
лезнями.

Словом, впереди широкая
дорога сотрудничества в мир-
ных, созидательных целях,
которые отвечают интересам

ве только ааяпх двух страж,
во в всех еврооейпеи и, боле*
того,— всех вародои мира.

Дорогие друзья! О дао из
звеньев — и авевып немало-
важных дружествеилиго со-
трудничества между Франца
ей в Советским Союзом —
ато контакты в ев I и между
столицами наших стран —
Парижем и Москвой Эти свя-
зи а сегодня значительны, яо
мы убеждены, что пни мо<ут
стать гораздо более и тивны-
ми, широкими и плодотвор-
ными. Мы уверены, ч го тая
оно в будет.

Позвольте пожелать жите-
лям славного Парижа мира Я
благополучия, здоровья а
счастья!

о

Речи Ж. Шериу и Л. И.
Брежнева присутствующие вы-
слушали с большим вниманием
в встретили аплодисментами.

Во время приема Л. И. Бреж-
нев передал в дар муниципаль-
ному совету Парижа фарфо-
ровую вазу «Москва празд-
ничная», выполненную худож-
никами и мастерами Ленин-
градского фарфорового завода
им. М. В. Ломоносова.

В
Председатель Президиума

Верховного Совета СССР и. В.
Подгорный 26 октября принял
в Кремле делегацию Народно-
го совета Сирийской Арабской
Ресаублихи во главе с предсе-
дателем Народного совета
САР Ахмедом ХатыбОи.

Во врема беседы, которая
проходила в теплой, дружест-
веввой оостааовке, били за-
тронуты вопросы дальнейшего
развития советско-сирийских
отношений, а также положения
на Ближнем Востоке.

Члены делегации выразили
глубокую благодарность Со-
ветскому Союзу за постоян-
ную помощь и поддержку, ока-
зываемые Сирии и другим
арабским странам, их наро-
дам. Гости поделились впечат-
лениями о пребывании я СССР,
отметив, что всюду им быля
оказаны теплый прием и ис-
креннее гостеприимство.

В беседе припяли участие за-
меститель Председателя Пре-
зидиума Верховного Совета
СССР А. П. Ляшко, председа-
тели палат Верховного Совета
СССР А. П. Шитиков и Я. С.
Насриддинова, а также посол
САР в СССР Джамиль Шайя.

(ТАСС).

ВТОРОЙ ОРДЕН
НА ЗНАМЕНИ

Вручение награды Крымской области
С И М Ф Е Р О П О Л Ь , 26.

(ТАСС). Жемчужиной страны
по праву называют Крым. На
его курортах ежегодно наби-
раются сил и здоровья мил-
лионы людей. Щедры поля,
плантации, рисовые чеки
Крымской области. Богаты
недра полуострова.

Сегодня у жителей Кры-
ма — большой праздник. В об-
ластном драматическом театре
имени М. Горького состоялось
торжественное собрание пред-
ставителей трудящихся, посвя-
щенное вручению области ор-
дена Трудового Красного Зна-
мени. Высокой награды она
удостоена эа успехи, достигну-
тые трудящимися в хозяйст-
венном и культурном строи-
тельстве, в выполнении зада-
ний пятилетнего плана по раз-
витию сельскохозяйственного
производства.

С большим воодушевлением
собравшиеся избрали почетный
президиум в составе Политбю-
ро ЦК КПСС.

Участники собрания тепло
встретили члена Политбюро
ЦК КПСС, Председателя Со-
вета Министров Украинской
ССР В. В. Щербимого.

За годы Советской власти,
сказал он в своем выступле-
нии, Крым превратился в од-
ну ил передовых, всесторонне
развитых и благоустроенных
облпетей, в крупнейшую здрав-
ницу страны. Трудящиеся об-
ласти досрочно выполнили за-
дание минувшей пятилетки и
свои социалистические обяза-
тельства, увеличив объем про-
мышленного производства на
Н5 процентов и повысив произ-
водительность труда на 42
процента. За голы минувшей
пятилетки в области построено
40 новых предприятий и круп-
ных производственных объек-
тов, введено в эксплуатацию
129 тысяч гектаров орошаемых
площадей. Заметно увеличил-
ся жилой фонд, возросло коли-
чество школ, детских учреж-
дений, магазинов и столовых,
санаториев и домов отдыхи.

Труженики сельского хозяй-
ства Крыма за годы восьмой
пятилетки увеличили выпуск
внлопоП продукции на 58 про-
центов. Особенно хорошие ре-
зультаты достигнуты в прош-
лом году.

ЦК КПСС и Советское пра-
вительство, продолжал оратор,
высоко оценили самоотвержен-
ный труд ордена Ленина
Крымской области, удостоив
ее еще одной высокой награ-
ды Родины. От имени ЦК
КПСС, Президиума Верховно-
го Сонета СССР и правитель-
ства СССР, от имени ЦК Ком-
партии Украины, Президиума

Верховного Совета и Совета
Министров р е с п у б л и к и
тов. В. В. Щсрбицкий сердеч-
но поздравил тружеников об-
ласти с высокой наградой, по-
желал всем большого счастья
в жизни, новых успехов в тру-
де.

Тов. В. В. Щербицкий огла-
шает Указ Президиума Вер-
ховного Совета СССР и под
бурные аплодисменты присут-
ствующих прикрепляет орден
к знамени области.

Со словами благодарности
Коммунистической партии н
Советскому правительству на
собрании выступили маши-
нист экскапатора строительно-
го управления № 4 Крымтса-
налстроя Герой Социалисти-
ческого Труда И. Ф. Малы-
шев, председатель колхоза
«Дружба народов» Красно-
гвардейскою района Герой Со-
циалистического Труда И. А.
Егудин, птичница совхоза
•«Южный» Герой Социалисти-
ческого Труда В. В. Козина,
директор Сс-настшюльско! о
морского завода имени Ссрго
Орджоникидзе С. С. Виногра-
дов и другие.

Первый секретарь Крым-
ского областного комитета
партии II. К Кириченко от
вмени трудящихся области
выразил глубокую благодар-
ность Центральному Комите-
ту КПСС и Советскому пра-
вительству за высокую оцен-
ку достижений тружеников
Крыма и заверил, что рабо-
чие, колхозники, интеллиген-
ция дважды орденоносной об-
ласти будут активными бор-
цами за претворение в жизнь
решений XXIV съезда КПСС.

С большим подъемом уча-
стники собрания припяли при-
ветственное письмо Центряль-
ному Комитету Коммунисти-
ческой партии Советского
Союза, Президиуму Верховно-
го Совстч СССР и Совету Ми-
нистров СССР. Принято так-
же письмо Центральному Ко-
митету КП Украины, Прези-
диуму Верховного Совета и
Сонету Министров УССР.

Во время пребывания в
Крыму В. В. Щсрбицкнй по-
сетил ряд хозяйств области,
где ознакомился с организа-
цией сельскохозяйственного
производства, ходом осенних
работ, пыпплненнем планов и
обязательств. Он побывал на
экспериментальном тепличном
комбинате «Симферополь-
ский», телевизионном заводе.

Тов. В. В. Щербицкнй се-
годня вручил большой группе
награжденных ордена н меда-
ли Советскою Союза.

ПОСЛЕ КРИТИКИ
• Учиться на опыте

передовиков
Ставропольский крайком КПСС

обсудил статью «Почему у ма-
стеров яет последователей»,
опубликованную а «Правде»
7 октября, и признал критику
правильной.

Секретарь крайкома КПСС
Н Жезлов сообщил а редакцию,
что в настоящее время пересмат-
риваются порядок работы школ
мрявоаого опыта * организация
учебного процесса в них г. уче-
том прогрессивных приемов и ос-
новных направлений в развитии
ееяьскохозяйгтвеяиого проимод-
с т края. Созданы и работают
1.200 школ коммунигтн'шгклго
труда и 1.100 ленингких народ-
ных школ, программы которых
составлены с учетом новых до-
стижений В Р»ГТ«ИН«ОДГТ1Р. ЖИ-

аотноюдгтае, промышленной тех-
яологнн производства сельсяохо-
и й с т и н н о й продукции.

Вопросы учебы, совгрщрнггво-
Вания мастерства работников
сельского хозяйства, промыш-
ленности, транспорта и строек
ярая пяты под постоянный
контроль партийных организа-
ций.

• Наказаны
за брак

Стройки ждали добротной про-
дукции, а Одесский завод шеле-
зобггоикых наделяй М» 2 гнал
и м я . Об (тон рассказывалось в
^ " «Ни люб-

ви, ни согласия» («Правда»
№ 157). Секретарь Одесского
горкома КП Украины тов. Соло-
дун сообщил редакции, что вы-
ступление газеты обсуждалось на
заседании бюро горкома партии.

За низкий уровень руководст-
ва директору завода члену
КПСС В. В. Бараннику объявлен
строгий выговор с занесением в
учетную карточку. Управляюще-
му трестом «Одессжелеэобетоия
Ю. А. Малюку объявлен выго-
вор.

Прокурору Ильичеаской район-
ной прокуратуры В. Я. Постолз-
тий строго указано нл неприня-
тие им мер по представлению о
выпуске заводом ЖБИ N1 2 бра-
кованной продукции.

• Вагоны
поданы

В заметке «Когда будут ваго-
иы?». опубликованной в «Прав-
де» 23 августа г. г., рассказыва-
лось о там, что железнодорож-
ники не соблюдают графика по-
дачи вагонов иа м е н т о р ы и
хлебоприемные пункты Ураль-
ской области. Как сообщил ре-
дакции зам. министра путей го-
общения СССР тов. Начученко,
управлению Казахской железной
дороги даны указания о полном
обеспечении вагонами хлебопри-
емных предприятий Уральской
области и огобеиио станций
Уральск, Казахстан, Чингирлау
и Пойма, которые упоминались в
заметке.

ВЕРИТЕЛЬНЫЕ
ГРАМОТЫ
ВРУЧЕНЫ

Прибывший в Советский
Союз Чрезвычайный и Полно-
мочный Посол Народной Рес-
публики Конго (Браззавиль)
Пьер Нгуонимба-Нкзари 26
октября вручил в Кремле
Председателю Президиум»
Верховного Совета СССР
Н. В. Подгорному веритель-
ные грамоты.

Посла сопровождали дипло-
матические сотрудники по-
сольства. На вручении присут-
ствовал заместитель министра
иностранных дел СССР Н. Н.
Родионов,

После вручения веритель-
ных грамот и обмена речами
между Н. В. Подгорным я
П. Нгуонимба-Нкзари состоя-
лась дружественная беседа.

С борта самолета
Председатель Совета Мини-

стров СССР А. Н. Косыгин,
направляясь из Канады на Ку-
бу, послал президенту США
Р. Никсону с борта самолета
телеграмму, в которой гово-
рится:

Пролетая вад территорией
Соединенных Штатов Амери-
ки, пользуюсь случаем, чтобы
передать привет американско-
му народу и Вам лично от со-
ветского народа и его руково-
дителей. (ТАСС).

В М В С ТГ Е
С УЧЕНЫМИ

НОВОКУЗНЕЦК, 26. (Корр.
«Правды» А. Богачух). Метал-
лурги Кузнецкого комбината
имени В. И. Ленина в содружест-
ве с учеными Сибирского метал-
лургического института отраба-
тывают технологию получения
нового сырья для доменных пе-
чей. На Абагурской аглофабри-
ке получены первые тысячи гонк
мстэллизованного агломерата.
Он ценен тем, что еще до на-
чала доменного процесса в аг-
ломерате полностью восстанав-
ливается до десяти процентов
железа.

РЕЗЕРВЫ —В ДЕЙСТВИЕ
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е и с
п ш

т о щ и м
е р о н

БАКУ, 26. (Корр. «Правды»
Л. Таиров). Было принято счи-
тать, что нефтяные месторож-
дения, расположенные на Лп-
шеронском полуострове, исто-
щаются, и вся надежда лишь
на морские промыслы. Но вот
в июле прошлого гола было
образовано самостоятельное
объединение «Азнефть», ве-
дающее добычей нефти на су-
ше. И, на удивление многим,
«сухопутные» дела сразу же
поюли я гору, особенно после
того, как нефтяное хозяйство
республики перешло на НО-
ВУЮ — бес промысловую — си-
стему управления.

Заведующий четвертой рай-
онной инженерно-технологи-
ческой службой «Орджони-
кидзенефти» Герой Социали-
стического Труда Юсуф Фар-
эалиев рассказывает:

— Мы горды тем, что по
нашему почину в республике
развернулось соревнование за
стабилизацию лооычн нефти
на древних месторождениях.
При злом не только прекрати-
ли падение, но даже добились
некоторого роста отдачи плас-
тов. На многих старейших ме-
сторождениях, в частности
«Кировнефти», «Ланиннеф-
ти», «Орлжоникилзенефти»,
повсеместно наблюдается ста-
билизация добычи.

А вот подарок Октябрю
коллектива «Сиазаньнефть»—
ни одной бездействующей
скважины. Примечательно,
что этот факт свершился на
многокилометровом участке,
где вышки рассыпались по го-
рам, в лесу, словом, в трудно-
доступных местах. Однако из
рассказов операторов Акпера
Акпсровв, Швхмурада Маме-
дова, тракториста Мамела
Махмудова все объясняется
довольно просто.

Оказывается, адесь недавно
осуществлены некоторые ор-
ганизационные меры, подска-
занные рабочими. Так, если
раньше в подготовке буровой
поочередно участвовали выш-
комонтажники, освоитсли в
покамест одни работали, дру-
гие зачастую простаивали, то
ныне в комплексных бригадах
простои сведены на нет. За
каждый объект бригада несет
полную ответственность. По-
высилась аффективность ра-
боты соревнующихся ремонт-
ников В результате монтаж
буровых сократился с 35 до
10—11 дней. Кроме того,
межремонтный период дея-
тельности скважин в среднем
увеличился на 10 дней и, как
следствие этого, дополнитель-
но получены тысячи 'тонн неф-
ти. Сегодня все екпажины ста-
рой «Сиазиньнефти» в строю.

Нет, не иссякли нефтенос-
ные недра Азербайджана ни в
море, ня на суше. Древний
Апшероа дополняют ныне мо-
лодые районы республики. На
сверхплановом счету коллек-
тива степной «Широаннсфти»,
расположенной далеко от Ба-
ку, по соседству с хлопковы-
ми полями, евмше 30 тысяч
тонн «черного золота».

МНОГОТЫСЯЧНЫЙ коллектив
объединения «Азнефть», до-
стойно встречая 54-ю годовщи-
ну Октябрьской революции,
взял на сепя повышенные обя-
зательства—до конца года дать
сверх плана не менее ста ты-
сяч тени первоклассной азер-
байджанской нефти. Все ярче
разгораются огни социалисти-
ческого соревнования. И по
ТОМУ, как изыскиваются асе
новые резервы подъема произ-
водительности труда, роста
нефтедобычи, верится, что по-
вышенное обязательство будет
выполнепо с честью.

М ИТИНГ
«латвая

ваковчвасл. И
масс» людей

рассыпалась ва ожяалеваые
группы, медленно растекаясь
по заводскому двору.

— А здоров* (Майну-
Иванмч? — В голосе

роевого сарая, витавшего ря
дом е сухощавый, вожялым
рабочим, чувствовала» аотка
неподдельного во Ш и в —
Нще, пожалуй, вямгдв таких
обязательств не брала. Спра-
вимся и ? . .

В тот день коллектп Чар-
джоуского суперфосфатного
завода принимал соцвалвсти-
ческие обязательства в честь
54 й годовщины Октября.

Л продолжение разговора,
начатого вв заводском дво-
ре, я услышал и кабинете на-
чальника цеха аммонизиро-
ванного суперфосфата Нур-
гельды Мурадова. В обеден-
ный перерыв заглянул сюда
секретарь цеховой парторга-
явзациа А. Твтареако, «тем
электрослесарь Л. Земляной,
за ниия — другие. И вскоре
небольшая комнатв наполни-
лась гулом голосов.

— Я думаю, нам вадо про-
должать начатое, заканчи-
вать механизацию всех про-
цессов. Это в прибавка про-
дукции, я сяиженяе себестои-
мости, и рост производитель-
ности труда,— сказал А. Ти-
таренко, подытоживая разго-
ревшуюся дискуссию.

Вот так однажды, несколь-
ко месяцев назад, родилась
идея автоматизировать отде-
ление аммонизацяи суперфос-
фата.

Теперь тут тихо. Мсрво
пощелкивают приборы, авто-
матически дозирующие сырье,
строго следящие за ходом
технологического процесса.
Там, где раньше едва справ-
лялись с работой несколько
человек, теперь командует
один оператор, имеющий де-
ло с новейшей техникой.
Улучшилось качество продук-
ции, увеличился ее выход.

— Все вашими рукамя сде-
лано,— с гордостью говорит
слесарь С Ачялов.

Проект разработала на-
чальник цеха Н. Мурадов и
механик А. Титаренхо. Вме-
сте с ними воплощали замы-
сел в металле слесаря и злек-
трики Д. Гирмиков, А. Дят-
ченко в другие. Автоматиза-
ция основного отделения це-
ха высвободила четырех чело-
век. Измевение способа транс-
портировки суперфосфата —
еще одного.

А в цехе опять брызжут
искры влектросварки. На вто-
ром втаже, в углу, иа выкро-
енных с большим трудом не-
скольких квадратных метрах
поднялся щит управления.
Электрики во славе с Л. Зем-
ляным монтируют приборы.

— Какие особенности яме-
ет наша работа? — переспра-
шивает старший аппаратчик
К. Сапбыев,— Вот видите в
дальнем углу аппаратчик ре-
гулирует подачу сырья, на
втором этаже—другой. Даль-
ше — на выходе готовой про-
дукции тоже человек стоит.
Так проектом предусмотрено.
А теперь управление всеми
пропессама будет сосредото-

ИНИЦИАТИВА
ПЛЮС РАСЧЕТ
Так трудятся химики Чарджоуского

суперфосфатного завода

чено в одном месте, всех атих
людей заменит один оператор.

С начала года персонал це-
ха сократился на девять че-
ловек. Новый метод осушки
позволил выпускать почта всю
продукцию первым сортом,
сэкономлено 120 тысяч руб-
лей. Производительность тру-
да подеялась на шесть про-
центов, снизилась в себестои-
мость суперфосфата.

В каждом цехе, на каждом
участке вам расскажут о де-
сятках новшеств, внедренных
в атом голу. Завод система-
тически перевыполняет при-
нятые социалистические обя-
зательства. С начала года
коллективом сэкономлено
1.200 тысяч киловатт-часов
электроэнергии, около 300
тона топлива. Сдержали свое
слово и заводские рационали-
заторы.

Анализируя результаты ра-
боты, невольно задумываешь-
ся: а что же в конечном сче-
те побуждает людей трудить-
ся с полной отдачей, с вы-
думкой, вкладывать в дело и
ум, в душу?

— У вас каких-то особых
«секретов» вет,— рассказы-
вает секретарь партийной ор-
ганизации завода К. Джума-
ев.— С одной стороны, мы,
коммунисты, вместе с проф-
союзными активистами стре-
мимся, чтобы каждый коллек-
тив вмел ясную я конкретную
цель в социалистическом со-
ревновании. А с другой —
стараемся создать такие усло-
вия, чтобы творческие воз-
можности человека раскры-
валась как можно полнее.

Сейчас на заводе проходит
испытания система оценки
итогов соревнования в баллах.
В чем она заключается?
В конце трудового для
каждому рабочему выстав-
ляется оценка — определен-
ное число баллов, котороэ
учитывает объем и качество
изготовленной продукции, уро-
вень трудовой дисциплины,
общественной активности.
Такая система точно опреде-
ляет место соревнующихся
в общем строю, помогает вы-
явить причины недостаточно
высокой производительности.
Если, например, молодому
рабочему не хватает умения,
к нему прикрепляют боле?
опытного товарища. В отделе
кадров я стал свидетелем лю-
бопытного разговора. -

— Ваша просьба, товарищ
Аманов, удовлетворена. Вы
зачисляетесь слесарем. А вам,
товарищи, придется подо-

ждать, сейчас у вше мест вет.
Наведывайтесь.

По огорченным ляпам ребят
было видно: хочется, очень
хочется им работать именно
ва суперфосфатном. А ведь
рядом, на некоторых других
предприятиях в зарплата вы-
ше, в людей ве хватает. Поче-
му же тянутся ва этот завод
люди? Я спросил об этом у
Василия Псрсгудова. Это ему
только что отказали в праеме
ва завод.

— Почему а стремлюсь сю-
да? У суперфосфатчиков
секция научно-технического
общества — лучшая в горо-
де. А у мевя есть несколько
задумок, которые мне хоте-
лось бы реализовать. Работаю
я в строительной организации
электриком. Сунулся раз-дру-
гой к нашему инженеру, а а
ответ услышал: не до тебя,
надо плав выполнять...

Хорошо оснащенные каби-
неты технической инфор-
мации, кружки рационали-
заторов и изобретателей, кур-
сы повышения квалификация,
организованная помощь заоч-
никам я вечерникам —
все ато создает в коллективе
подлинно творческую атмо-
сферу. Кроме того, на супер-
фосфатном хорошо оборудо-
ванные бытовые помещения,
отличная рабочая столовая,
где можно вкусно, быстро в
дешево пообедать, прекрас-
ный Дворец культуры. Завод-
ская молодежь ве мыслит без
этого дворца досуг. Здесь
проходят интересные вечера,
встречи, лекции.

Постановление ЦК КПСС
«О дальнейшем улучшении
организации социалистическо-
го соревнования» вызвало
живой отклик в коллективе.
Его обсуждали на всех участ-
ках. Химики видят «резервы»
соревнования в дальнейшем
улучшении его организации.
Недавно на заводе разработа-
ны условия конкурса на зва-
ние «Отличник социалистиче-
ского соревнования». Дейст-
вует 20 школ коммунистиче-
ского труда. Слушатели изу-
чают здесь вопросы экономи-
ческой политики партии, кон-
кретной экономики, повышения
эффективности производства,
передовой опыт. Все ато, вме-
сте взятое, вселяет уверен-
ность: чарджоуским химикам
в нынешней пятилетке по пле-
чу самые большие задачи.

А. КУЧЕРЕНКО.
(Корр. «Правды»),

г. Ашхабад.

П О К А Р Т Е С Т Р О Е К
ЛИПЕЦК. На Новолипец-

кои металлургическом заводе
сдан в эксплуатацию новый
кузнечно-прессопый цех. С его
пуском оОеспсчиваются по-
требности завода-гиганта в
покопках для ремонта его ме-
таллургических агрегатов.

КЕМЕРОВО. Горнякам Куз-

басса с хорошей оценкой пе-
редана обновленная гидрошах-
та «Полысаевская-Севернал».
Ее мощность после рекон-
струкции утроилась.

КЫШТЫМ. Новое пред-
приятие легкой промышленно-
сти на квартал раньше срока
пущено в эксплуатацию па

Южном Урале. Это — Кыш-
тымская фабрика. Она будет
ежегодно выпускать 300 ты-
сяч пар обуви.

ЧЕРНОГОРСК. Строители и
моитажникн Хакасии досроч-
но ввели в действие Черногор-
ский камвольно-суковный
комбинат.

Фабрика... До недавнего
времени что слоев было
синонимом индустрии. С
ним мы связывали свое
представление о предприя-
тии чисго промышленного
типа. Сейчас же слово фа-
брика становится привыч-
ным и на селе. Животно-
водческие комплексы —
•го те же фабрики по про-
изводству еовадины. сви-
нины, молока, яиц на ин-
дустриальной основе.

Современные коровники,сви-
нарники — это заводские кор-
пуса. Но и они требуют по-
стоянного надзора, грамотной
службы эксплуатации, свое-
временных ремонтов. Вместе с
тем изучение положения дел
на этом участке показывает,
что многие животноводческие
помещения в Воронежской
области содержатся не по-
хоаяиски. Из-за частых неис-
правностей вентиляционно-
отопительных систем в них не
всегда поддерживается необ-
ходимый микроклимат, зда-
ния зачастую не проветрива-
ются, поэтому воздух в них
переувлажнен.

Причины здесь разные. Жи-
вотноводов пока еще не удов-
летворяет качество проектных
решений. Вот почему нередко
бывает так: не успев принять
здание в эксплуатацию, тут
же начинают его ремонтиро-
вать или «реконструировать».

Недавно мне пришлось в
колхозе «Красноссловский»
Петропавловского района на-
блюдать такую картину. В
свинарниках - откормочниках
кипели работа, заменялись де-
ревянные решетки станков на
металлические, полностью ре-
конструировались иолы, систе-
ма водоснабжения. Здесь тру-
дились колхозные бетонщики,
слесари, сварщики. И это все-
го после 2—3-летней эксплуа-
тации помещений.

Несовершенство конструк-
ций решеток станков и полов
теперь очевидно: служат они
не более года. Колхозы и сов-
хозы вынуждены ломать их и
выстилать полы из кирпичи, а
изгороди делать из металла.
И хоти хозяйства несут до-
полнительные расходы на
внутреннюю переделку поме-
щений, дело это считается вы-
годным, так как частые ре-
монты деревянных перегоро-
док И ПОЛОВ ПОГЛПЩЯЮТ
средств куда больше, По рас-

КОМУ «ЛЕЧИТЬ»
КОМПЛЕКСЫ П Р О Б Л Е М Ы

И СУЖДЕНИЯ

четам главного экономиста
колхоза имени Ильича Кала-
чесвекого района Т. Гармашо-
вой, реконструкция лает воз-
можность экономить на содер-
жании комплекса восемь—де-
сять тысяч рублей.

В проектах немало и других
просчетов. Не предусматри-
ваются, например, автомати-
зация котельных, устаповка
резервных электрических ге-
нераторов с дизельным приво-
дом на случай отключения то-
ка, автоматизация вентнляци-
опно-отопительных систем.

Проектным организациям
нужно как можно быстрее
улучшить качество проектиро-
вания комплексов, как этого
требует недавно принятое по-
становление ЦК КПСС и Со-
вета Министров СССР.

Рассматривая вопросы экс-
плуатации комплексов, нельзя
не сказать о качестве строи-
тельства. Строители часто до-
пускают дефекты и не согла-
сованные с проектными орга-
низациями отступления от ра-
бочих чертежей при замене
конструкций, ухудшающие
эксплуатационные качества
зданий и их долговечность.

Строительно-монтажные ра-
боты в отдельных случаях вы-
полняются с низким качест-
вом. Окна, двери, порота изго-
тавливаются из влажного ма-
териала, плохо окрашиваются
и пригоняются.

Устранение этих недоделок
и брака, допускаемого строи-
тельными организациями, то-
же требует дополнительных
затрат. В колхозе «Восток»
Бутурлиновского района в
1969 голу Воробьевское строи-
тельно-монтажное управление
областного межколхозного
строительного об-ьеднпения
построило и сдало я эксплуя
тацию свинарник. Однако уже
в 1470 голу колхозом ва за-
мену полов и кровли было из-
расходовано свыше двух ты-
сяч рублей.

За последние годы приняты
меры по усилению техническо-
го надзора аа качеством сель-

ского строительства. В област-
ном управлении сельского хо-
зяйства созданы хозрасчетный
ОКС по колхозам, хозрасчет-
ный и бюджетный ОКСы по
совхозам. Помимо этого, такие
же организации созданы в
районных управлениях сель-
ского хозяйства. Однако их
создание еще не решило про-
блему повышения качества
строительства.

По-прежнему приходятся
сталкиваться с многочислен-
ными фактами низкого качест-
ва строительно-монтажных ра-
бот. На наш взгляд, целесооб-
разно было бы возложить от-
ветственность по контролю за
качеством строительства жи-
вотноводческих комплексов на
областную инспекцию Госу-
дарственного архитектурцо-
строитслыюго контроля. Сей-
час животноводческие поме-
щения принимаются комис-
сиями без ее участия.

Но главная причина неудов-
летворительного содержания
современных животноводче-
ских комплексов — это отсут-
ствие надлежащего ухода за
ними, и отсутствие специаль-
ных служб. Взять текущий я
капитальный ремонты. Про-
водятся они, можно сказать,
бессистемно, с нарушеяием
всяких сроков и правил. Все
это приводит к преждевремен-
ному износу помещений.

По строительным нормам
срок службы камепного зда-
ния с железобетонной балоч-
ной системой и покрытием со-
ставляет от 50 до 100 лет. Ка-
менное здание, но с деревян-
ной стропильной системой мо-
жет служить от 20 до 50 лет.
А долговечность деревянного
здания составляет от 5 до 20
лет.

В ряде случаев эти соору-
жения служат намного мень-
ше. Анализ актов яа списание
животноводческих помещений
в некоторых колхозах области
показал, что большинство вз
них пришли а негодность от
неправильной эксплуатация в
отсутствия периодического
Неыовта* В колхоза «Рассвет».

Калачеевского района было
списано шесть крупных жи-
вотноводческих помещений из
кирпича и два деревянных.
Средний срок их службы со-
ставил менее пятнадцати лет.
От преждевременного взноса
атих помещении колхоз поте-
рял 20 тысяч рублей.

Такие примеры, к сожале-
нию, не исключение. В обла-
сти только за прошлый год
было списапо 93 помещения
для крупного рогатого скота,
38 свинарников, 28 овчарен-
кошар, 70 птичников. И это в
то время, когда колхозы и
совхозы испытывают большую
потребность в животноводче-
ских корпусах.

В качестве характерного
примера можно привести кол-
хоз «Большевик» Новохопер-
ского района. За 1966—1970
годы здесь было введено в
эксплуатацию два коровника,
два телятника, шесть свинар-
ников, две овчарни. За это
же время списан коровник, ко-
торый находился в эксплуата-
ции всего лишь двенадцать
лет. Колхоз потерял яа этом
22 тысячи рублей. Вышли из
строя две овчарни, свинарник
и другие помещения. Ни одно
из них не подвергалось капи-
тальному ремонту.

Ремонтом животноводческих
помещений занимаются сами
колхозы и совхозы и ведут
его, как правило, на низком
техническом уровне. У них
нет для «того соответствую-
щей базы. Выделяемые сред-
ства используются неэффек-
тивно, техническая документа-
ция не оформляется.

Совоемсш'ые здания и соо-
ружения требуют квалифици-
рованного ухода, инженерных
решений при проведении ре-
монтов, соответствующей тех-
нологии и организации работ.
Но не всякое хозяйство имеет
такие возможности.

Кому же «лечить» комплек-
сы? В колхозах в совхозах
расходуются немалые средст-
ва ва капитальный я текущий
ремонты. По данным област-
ного управления сельского хо-

зяйства, только за последние
четыре года они превысили
105 миллионов рублей. Эти
огромные средства можно ис-
пользовать более эффективно,
если сосредоточить их в од-
них руках. Думается, что воз-
никает необходимость создать
межколхозную специализиро-
ванную подрядную организа-
цию по ремонту животновод-
ческих комплексов.

Создавать ее яужво, иа наш
взгляд, за счет средств колхо-
зов и совхозов на базе обла-
стного межколхозного строи-
тельного объединения.

В настоящее время все ши-
ре внедряет** в практику
колхозного производства пере-
дача иа техническое обслужи-
вание «Сельхозтехнике» обо-
рудования, механизмов жи-
вотноводческих ферм, а ре-
монт и кксплуатацию сель-
ских электрических сетей —
оперативно-выездным брига-
дам местных организаций Ми-
нистерства энергетики и элект-
рификации СССР. Но опыт
таких комплексов, как «Вели-
кий Октябрь» Бутурлиновско-
го района, подсказывает, что
нужны свои самостоятельные
службы главного механика,
главного энергетика.

Когда строят здание, то ни-
кто не думает, как и кем бу-
дет аксплуатяроваться инже-
нерное оборудование. А ведь
для этого нужны специалисты.
К сожалению, подготовке та-
ких кадров не уделяется дол-
жного внимания. Значит, на-
до обучить механизаторов
ферм правилам эксплуатации
котельных, отопительных и
вентиляционных систем и дру-
гого оборудования. Это повы-
сит бережливость и чувство
ответственности у обслужи-
вающего персонала к дорого-
стоящему оборудованию в в
ковечвои счете будет способ-
ствовать долговечности ферм.

И. ПАВЛЕНКО.
Кандидат моиомичеекм

пеун.
Воронежская область.

Гости Киева
КИЕВ, 26. (ТАСС). Член По-

литбюро ЦК КПСС, член Прези-
диума Верховного Совета СССР,
первый секретарь ЦК КП Укра-
ины П. Е. Шелест принял нахо-
дящуюся в столице Украины де-
легацию Государственного собра-
ния Венгерской Народной Рес-
публики во главе с председате-
лем Государственного собрания
ВНР, членом Политбюро ЦК
ВСРП Анталом Апро.

Во время беседы, которая про-
шла в дружественной обстанов-
ке. П. Е. Шелест ознакомил вен-
герских гостей с успехами тру-
дящихся республики в развитии
экономики и культуры, в борьбе
за выполнение решений XXIV
съезда КПСС в XXIV съезда КП
Украины.

Члены делегации Государст-
венного собрания ВНР рассказа-
ли о жизни и труде венгерского
народа, о его достижениях а
строительстве социализма.

На беседе присутствовали чле-
ны Политбюро, секретари ЦК
КП Украины И. К. Лутак и
А. А. Титаренко, кандидаты в
члены Политбюро, секретари ЦК
КП Украины Н. М. Борисенко я
Я. П. Погребнях, а ташке сопро-
вождающие в поездке по Совет-
скому Союзу делегацию член Ко-
миссии по иностранным делам
Совета Национальностей, заве-
дующий отделом ЦК КПСС, де-
путат Верховного Совета СССР
Н. Н. Органов и посол ВНР в
СССР Д. Рапаи.

Д Р У Ж Б А

СИЛЬНЕЕ СТИХИИ
ЧАРДЖОУ, 26. (Вмшт. корр.

«Правды» И. Пасшьев). Бригада
каменщиков треста «Чарджоу-
строй», возглавляемая Героем Со-
циалистического Труда И. Ко-
сульнкковым, в нынешнем году
возвела несколько донов, школу
н* 1.100 мест, детский комбинат.
Эти постройки украсили город.

Чарджоу пострадал два года
назад от разлива Амударьи. На
помощь чарджоусцам пришли
строители Таикента, Алма-Аты,
Душанбе, Фрунзе. Сейчас в ге»
роде выросли новые жилые квар-
талы Воваедваи дамбм, воао-
рИО МЩЯЮТ РОрОЦ <)•
ной реки.
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В
ТАШКЕНТ. 26. (ТАСС). Ве-

сомы подарки, которыми встре-
чают 54-ю годовщину Октября
трудящийся Узбекистана. На сот-
ни мнллионьв рублей выдали про-
дукции сверх десятимесячного
задания работники промышлен-
ности. Хлопкоробы республики,
заверши! годовой план и сдав
государству более четырех мил-
лионов тонн «белого золота», про-
должают ударными темпами сни-
мать с полей обильный урожай.
Сотни тысяч рабочих и колхоз-
ников включились и движение ы

ПРГДН1ИЛПИЯУ11г1 АпИоАЦИИЛ1
^ - ^-нар^ГаГ^^т

досрочное выполнение ы д и п Л
девятой пятилетки.

Об этим говорилось на состо-
явшемся сегодня собрании рес-
публиканского партийного акти-
ва. Оно обсудило доклад второго
секретаря ЦК Компартии Узбе-
кистана В Г. Ломоносова о за-
дачах партийной организации
республики в связи с постанов-
лением ЦК КПСС «О дальнейшем
улучшении организации социали-
стического соревнования».

С речью на собрании высту-
пил канлил.чт н члгни Пп.чигбю-

ро ЦК КПСС, леряы| секретарь
ЦК Компартии Узбекистана
Ш. Р. Рашидов.

О

ЕРЕВАН, 26. • (ТАСС). Сего-
дня состоялся пленум ЦК КП
Армении. Его участники обсуди-
ли :>адлчи партийных организа-
ций республики по дальнейше-
му улучшению организации со-
циалистического соревнования.
С докладом выступил секретарь
ЦК КП Армении Г. А. Тер-Газа-
рянц. Он отметил, что во во'-
н.»|н».пи>м гошмшгтичггким со-

ф
р партийные,

профсоюзные и комсомольски*
организации, ж ш> 1ьзуя опыт пе-
редовых предприятий Москвы и
Леамиграда, приводят большую
организаторскую н политическую
работу, мобилизуя коллективы
трудящихся на д.срочное завер
шгиие годового задания и выпил
вение взятых обязательств.

На пленуме выступил первый
секретарь ЦК КП Арменки А. Е.
Кочинян.

О

ЗАПОРОЖЬЕ, 26. («ииатат-
иыя корр. «Правды» Н. Власов).

, строек, гоихи
•ив и колхозов работает • обла
с | ном Доме политического Про
шещения. Тема ш |>аого Д.Ц.В
тия — «XXIV съезд КПСС об эко
комической пилитик.- партии на
предстоящий период и задачах
и девятую пятилетку».

Программ.I занятий р.нечитана
>'а весь учебный гол Предусмот-
рены обмен опытом пропаганди-
стов, посещение' лекций наибо-
лее . квалифицированных лекто-
ров, взаимное' рецен:)нрован:|е'
подготовленных текстов выступ-

'ННИЙ.

Почему уши ел
инженер? ЗАВОДСКОЙ

СЕКТОР НАУКИ

В отделе кадров Волгоград-
ского тракторного завода мне
назвали любопытную цифру:
только за последние той с по-
ловиной года с предприятия
ушло 1.732 инженерно-техни-
ческих работника.

— Куда они подались?
— Мало ли куда? — отве-

чают кадровики.— Многие
идут в науку. Есть V нас •
Волгограде научно исследо-
вательский ИНСТИТУТ тех-

нологии машиностроения —
В Н И И Т М А Ш . Там более ты-
сячи сотрудников. И чуть ли
не все они с тракторного...

На предприятии, конечно,
обеспокоены утечкой инженер-
ных кадров. Среди тех. кто
ухолит, немало одаренных
специалистов, имеющих ВКУС
к научно-исследовательской
работе. Они могли бы многое
сделать дли ускорения техни-
ческого прогресса непосред-
ственно на производстве. Тем
более, что тракторный пере-
живает «третью молодость» —
веде! генеральную рекон-
струкцию, перевооружает
спои цехи на основе новейших
достижений науки я техники.

В отделе главного метал-
лурга из большою числа спе-
циалистов, фамилии которых
уже не значатся в заводском
списке, первым назвали И. А.
Никифорова. На завод ои
пришел после окончания по-
литехническою института.
М О Л О Д О М У инженеру ПОМОГЛИ

приобрести опыт, раскрыть
свои способности, пройти ПУТЬ
от мастера ло начальника ли-
тейной лаборатории. А когда
он набрался знаний и опыта,
перешел во В Н И И Т М А Ш .
Почему? Спрашиваю об атом
главного металлурга А. П.
Бабайиева.

— Ничего плохого о Ники-
форове сказать не М О Г У , — от-
вечает о н . — Грамотный, эру-
дированный, а главное, V него
есть очень ценное качество —
пытливость, умение анализи-
ровать. Он потому и ушел в
институт, что хотел всерьез
заняться научно-исследова-
тельской работой.

— А разве на заводе инже-
нер лишен такой возможно-
сти?

— К а к вам сказать... Тео-
ретически нет, а практически
да. В заводской литейной
лаборатории всего 1 0 — 1 1 че-
ловек, в том числе о инжене-
ров-исследователей. Но прак-
тически лл» исследований »
них М И Н У Т К И свободной не бы-

вает, все подчинено производ-
ству, контролю. анализу,
борьбе за соблюдение техно-
логии, снижение брака. В ин-

ституте человек может полно-
стью отдаться научной дея-
тельности. Никифоров, на-
пример, уже кандидат наук,
занимает пост заместителя
директора по научной работе.

Примерно такого же мнения
придерживается и начальник
цеха цветного литья П. М -
Монашки:

— Мы лет пять вместе ра-
ботали. У Никифорова миою-
му можно поучиться. Мне нра-
вится его предприимчивость,
умение довести дело до конца.
Уже а институте он созла.1
алюминиевый антифрикцион-
ный сплав, заменяющий брон-
зу при и.потоплении подшип-
ников скольжения.

К чему я это с опорю? К то-
му, что в институте можно
творить, создавать что-то но-
вое, видеть перспективу ро-
ста... Я, между прочим, тоже
работал в заводской лаборато-
рии, и, прямо скажу, заняться
созданием и внедрением но-
вых сплавов V меня не было
возможности. Думаю, что и
Никифоров здесь многого не
достиг бы. Не легче и в цехе.
Я исполнял обязанности за-
местителя начальника чугуно-
литейного цеха по техниче-
ской части, мне тогда при-
шлось много поломать голову
над одной проблемой: как из-
бавиться 01 ПЫЛИ Я КОПОТИ,
что изпергчли ваграночные пе-
чи. Мы все-таки нашли ре-
шение: установили на печах
искрогасители на водяном
охлаждении. Мне тогда гово-
рили: «Слушай. Петр Макси-
мович, а пель здорово приду-
мали. Пиши диссертацию!»
Легко сказать, пиши... А кто
за меля 6 У Л С Т в цехе рабо-
тать? Никакой диссертации
я, понятно, не написал. А вот
товарищ из Института ин-
женеров городского хозяй-
ства, что сотрудничал с нами,
написал. У него нашлось
время.

Впрочем, о том же говорит
В сам И. А. Никифоров:

— Я с неохотой уходил с
вавода. У меня там осталось
много друзей. А ушел по од-
ной причине — не создава-
лись УСЛОВИЯ для научных ис-
следований. За последние го-
ды роль заводской лаборато-
рии как исследовательского
центра заметно снизилась.
Стало чуть ли не правилом
отвлекать людей от их основ-
ного занятия, бросать то на
один, то на другой участок
для ликвидации прорыва. Л а
и сами лаборатории постепен-
но «хиреют». В литейной ла-
боратории, например, насчи-

тывалось 36 человек, а теперь
в три раза меньше. Такими
силами трудно охватить, а
тем более решить какую-то
важную проблему.

Итак, перед нами сходные
мнения о мотивах, побудив-
ших способного исследовате-
ля оставить завод. Но вот
еще одно мнение.

— На откровенность? —
улыбается старший инженер
металловедческой лаборато-
рии Н. В Чернова.— Я ска-
жу вам, почему многие УХО-
ДЯТ в Н И И . Согласна: Ники-
форов пошел в ИНСТИТУТ по
призванию. Но туда бегут и
без призвания. Думаете, каж-
дый рвется а науку исключи-
тельно ради того, чтобы ска-
зать свое слово? Поверьте,
нет! Просто там УСЛОВИЯ ВО

всех отношениях лучше. Чи-
стая, спокойная работа, раз-
меренный темп жизни. И труд
инженера там ценится выше.
Никифоров, как начальник ла-
боратории, получал 135 руб-
лей, а в институте на той ж е
должности — 210.

Наталия Владимировна, мо-
жет, в чем то и сгущает кра-
ски, но в ее словах есть прав-
да. Далеко не всегда оправды-
вается мнение, что хороший
специалист, УЙДЯ С завода в
институт, принесет производ-
ству больше пользы. Тог же
В Н И И Т М А Ш — детище М и -
нистерства тракторного и сель-
скохозяйственного машино-
строения — далеко еще не
опраплыпает своего высокого
назначения. В институте есть
люди, которые голами не да-
ют никакой отдачи.

В конце минувшего года
бюро областного комитета
партии глубоко и всесторонне
рассматривало вопрос о рабо
те парткома В Н И И Т М А Ш по
повышению ответственности
инженерно-технических ра-
ботников >а внедрение ре-
зультатов научных исследова-
ний в производство. Н И Ч У Т Ь

не умаляя заслуг и достиже-
ний этого коллектива, бюро
указало на низкую эффектив-
ность научных исследований,
отсутствие четкой специали-
зации в деятельности отделов
и лабораторий, серьезные про-
счеты в планирования и орга-
низации маучпо исследова-
тельских и проектно-кон-
структорских разработок.

На Волгоградском трактор-
ном и других предприятиях
отрасли заготовительное про-
изводство сдерживает нара-
щивание мощностей по ппоиз-
ПОДСТВУ сетьхгпмашин. Оянв-
ко ИНСТИТУТ, как отмечалось

на бюро, крайне неудовлетво-
рительно занимается разра-

боткой • внедрением ком-
плексных мероприятий, кото-
рые обеспечили бы коренное
техническое перевооружение
литейных, кузнечно-штамш).
(очных и термических цехов.

— Мы очень недовольны
тем, кик В Н И И Т М А Ш ре-
шает наши заводские пробле-
мы,— подтверждает замести-
тель главного металлурга
В П. Плетнев.— Вот недавно
прислали нам план проект на
1972 год. Исследопания наме-
чаются по мелким темам, а
за коренные, масштабные раз-
работки не берутся! У ж сколь-
ко лет просим: помогите, лай-
те рекомендации, как УЛУЧ-

ШИТЬ чистоту поверхности
стальных заготовок, каким об-
разом повысить долговечность
звеньев гусениц трактора...
Слышать не хотят! Берут что
полегче да «понаваристее»,
чтобы побольше денег с заво-
да получить...

Итак, инженер уходит в
Н И И потому, что на заволе
трудно или почти невозможно
заниматься научными иссле-
дованиями. Заметим, кстати:
за всю более чем 40-летнюю
историю тракторного завода
только четыре инженера смог-
ли защитить кандидатские
диссертации без отрыла от
производства. Как же быть?

Мнений и суждений на этот
счет много. Одни считают, что
в современных УСЛОВИЯХ пред-
приятие не может обходиться
без своего достаточно мощно-
го и оснашенного научного
центра, и предлагают созда-
вать базовые лаборатории.
Другие высказываются за со-
здание научно производст-
венных объединений. Такое
объединение в Волгограде уже
появилось. В него входят про-
ектно-конструкторский инсти-
тут, экспериментальный завод
и специальное монтажное
управление. Называется оно
«Комплекс». Симо название
определяет его идею и содер-
жание. Возможны и другие
практические варианты, свя-
занные со спецификой отдель-
ных заводов и отраслей1. Но
необходимость всемерно уси-
ливать и поднимать эффек-
тивность научных исследова-
ний на предприятиях промыш-
ленности единодушно подчер-
кивали все мои собеседники.
И столь же согласны они бы-
ли в другом: надо создать все
условия для того, чтобы спо-
собные исследователи не по-
кидали предприятия. Это Н У Ж -
НО и производству, и науке.

В. ПОКРОВОВ.
(Корр. «Правды»).

г. Волгоград.

П о с ы л к а
о т д р у з е й

УСТЬ КАМКНОГОРСК (Ка-
захская ССР), 26. (Корр.
«Правды» В. Шепель). ЧРЧО-
ишваикне металлурги присла-
ли в алрес опытного эавоа*
Всесоюзного научно-игслецо-
вателыкого института цвет-
ных металлов необычную по-
сылку.

В ней несколько тонн кон-
центратов свинив и цинка.
Друзья просят аать рекомен-
дации аля переработки метал-
ла Тан. в пленах институт!
появилась ешя опна тема Его
сотрудники закончили разрл-
ботку рекомендаций и нлчлли
подготовку к промышленным
испытаниям технологического
проиесга Решено послать в
Чехослпвркию опытных спе-
циалистов аля проектирова-
ния и строительства установ-
ки.

БИБЛИОТЕКА В ЦЕХЕ... В
*-* обеденный перерыв и по-

сле смены можно посидеть
1Л*сь гл интересной инигой,
выбрать что-то интересное,
чтобы почитать дома. Молодые
работницы капронового проиэ-
водс
химического волокна всегда с
охотой посещают читальный
уголок своей библиотеии. Н л
с н и м к е : комсомолки В. По-
лищун. М Дидыи и Г. Топчнй
просматривают свежи* журна-
лы. Фото Я. Давидюна.

АА к а д е м и к
Михаил Кузьмич ЯНГЕЛЬ

25 октяпря 1У71 года в но.|
расте <>0 лет скоропостижно
скончался видающийся уче-
ный и конструктор в области
ракстно космической техни-
ки, кандидат в члени Ц К
КПСС!, депутат Верховною
(Совета СССР, днажлы Ге-
рой Социалистического Тру-
да, лауреат Ленинской и Го-
сударственной премий СССР,
академик Михаил Кузьмич
Я и к-/п.

Михаил Кузьмич Янгель
был одним из виднейших кон

труктороп — создателей оте-
1ССТВСМНПЙ ракстно косиичс
кои техники. Споим творче-

трудом М . К. Яиге.т.
Шс'С Мс 11111 ИII МЫ11 Вк 1.1,1 Н ЛС.1О

развитии н сонсршснстнованнн
ракетно Космической техники
и исс'лс.кшлннл околоземною
космическою пространства.

Яркин талант и большие
знания пи мношх областях
науки и техники, и также зпа-
чителыпл'к опит конструктор-
екой и научно исследователь-
ской работы познолнли М. К.
Янгелю создать тиорческий
КОЛЛСКТ1Ш, успешно решаю-
щий задачи, поставленные
партией и правительством.

М. К Янгель родился

мощником мистера. По окон-
чании Москопскшо лниациом-
ного института с 1437 гола
работал конструктором по со-
зданию аииацншншй. а затем
ракетной техники, Пыл руко-
водителем научно исследова-
тельских органн.шцин', а затем
1ШЗГЛ11ПИЛ ОДНИ I I I ВСДУЩИХ
конструкторских бюро страны.

Михпнл КУ.Н.МИЧ Янгель
воспитал цсл\к> плеяду вид-
ных ученых н конструкторов.

25 октября 1911 года » Ир- являющихся м настоящее вро-
кутской области п семье кре-
стьянина, был рабочим, по-

мя ведущими специалистами
многих научно нсслслонатсль-

сквх институтов • конструк-
торских бюро.

Кипучая энергия организа-
тор», предвидение ученою,
выдающийся талант конструк-
тора поставили М . К. Янгеля
н число ниднсйших создаю-
;цн советской ракетио-косми-
чее кой техники.

Глубокая искренность • лу-
пк'| пая теплота снискали ему
лни.овь и уважение людей,
работавших с ним.

Михаил Кузьмич актинпп
участвовал в общественной
л и ш и страны, набирался де-
легатом о.еадов К П С С и де-
путатом Верховною Совета
СССР.

Зл выдающиеся заслуги в
ра.шитми ракетно-космиче-
ской техники Михаил Кузь-
мич Я ш ель был днажды удо-
стоен звания Героя Социали-
стического Труда, награжден
тремя орденами Ленина, ор
леном Октябрьской Револю-
ции, медалями Советского
('.окна, ему присуждены Ле-
нинская и Государственная
премии.

Светлая память о Михаиле
Кузьмиче Янгеле -- керном
сыне Коммунистический пар-
тии, бе.онветно служившем
своей Родине, навсегда сохра-
нится к нашем народе.

Л. II. Прежней, Г II. Воронов, В В Гришин А. II. Кириленко, Л. II. Косыгин, Ф. Д. Кула-
ков. Д Л. Кунаев, К. Т. Мнеуров, Л. » Меи.ше, II. В. Молгорный, Д. С. Полянский,
М. Л. Суслив, Л. II. Шелсннн, П Р.. Шелест. В. II. Щербинки!), К) В. Андропов, II. I I . Дс-

мнчеп, II. М. Мшпереш, Н. I I. Мжаявнилю, I I I I*. Рашилон, Д. Ф Устинон, И. В. Капитонов,
К. Ф Кату шеи, |>. II. Пономарев, М. С Со.шмснцсв, Л. В. Смирной, В. II. Иоников,
В. А Кириллин, II. К. КвиАакпн, М В. Келдыш, Г.. А. Афанасьев, Л. Л. Гречко,
П. В. Дементьев, С. А. Чнерен, В. II Пахиреп, П. Е |>утома, В. Д. Калмыков, А. II. Шохин,
Е. II. Слаиский, К II. Руднев, А. К. Антонов. В Ф Жигалин, Ф. 6. Якубовский, И. Д. Сер-
йин, А. А. Р.нишеп, А. II. Ляшко, Л. Ф. Ватченко, В. М. Рябиков, Л. И. Греков, П. ф.
Промыслов, М. С. Смиртюкои, М II. Георгвдю, В. Г. Куликов, II. И. Крылов, II. I I. Алек-
сеев, Г. А. Тю.тин, Н. Д. Хохлов, В. П. Глушко, И. А. Пилюгин, А. М. Макаров. В. Е.
Питон, А. П. Туполев, С. В. Ильюшин, А. II. Александров, II. Д. Грушнн, Б. I I . Петров,
Г. II. Спинки, II. Ф. Угкнн.

О Т А К А Д Е М И И

Н А У К С С С Р
Академия наук СССР с глуПп-

^ ким прискорбием извещает, что
• 25 октября с г. в возрастаы октяиря с г. в возраста

6(1 лит скоропостижно скончал-
[П кандидат в члены ЦК КПСС,
депутат Верховного Совсгч
СССР, дважды Герой Социали-
стического Труда, академии Ми-
хаил Кузьмич Янгель, крупней-
ший ученый и конструктор я
области ранпио-космический
техники, лауреат Ленинской и
Государственной премий СССР,
и выражает глубокое соболезно-
вание семье покойного.

От Комиссии
по организации

похорон М. К. Янгеля
Комиссия сообщает, что гроб

с телом Михаила Кузьмича Ян-
геля будет установлен в Красно-
знаменном зале Центрального
Лома Советский Армии.

Для прощания с покойным
открыт доступ 21 октября 1971
гада с 9 часов до 13 часов.

Похороны состоятся 27 ок-
тяПря в 1ч часов 30 минут нэ
|||>ноЛ1.'ВИЧ1,г'М кладбище.

БОГАТСТВА БАИКАЛА
Дальнейшее ускоренное освоение природных ресурсов и на-

ращивание экономического потенциала восточных районов
страны Директивами XXIV съезда КПСС по пятилетнему плану
развития народного хозяйства СССР на 1971 — 1975 годы опре-
делено как важнейшая задача в области размещения произ-
водительных сил и улучшения территориальных пропорций я
народном хозяйстве. Большую роль в решении пой задачи бу-
дет играть использование природных боыгств бассейна озера
Байкал — одного из величайших озер земного шара, в котором
сосредоточено 23.6 тысячи кубических километров — около 20
процентов мировых запасов — поверхностных пресных вод. не
имеющих себе равных по чистоте.

Весьма разнообразен расти-
тельный и животный мир Бал-
кала — это более 1.200 видов
животных и около 600 видов
растений. Примерпо 75 про-
центов видов злешней фауны
ни в каких других водоемах не
встречаются Т У Т обитает 50
видов рыб, многие из них име-
ют промысловое значение.

В бассейне озера сосредото-
чены значительные запасы ми-
неральных ископаемых, благо-
приятны УСЛОВИЯ яля произ-
водства ялектроэнерши. Осо-
бую ценность представляют
леса, покрывающие огромные
площали вокру| Байкала На
их базе развиваются лесная,
дсревообрабагынак>щая и цел-
люлозно-бумажная промыш-
ленность. Нсмалопажное зна-
чение имеют цветная метал-
лургия, машиностроение, про-
изводство химической продук-
ции и стройматериалов.

Неповторимые особенности
озера, своеобразие и великоле-
пие окружающей его природы
требуют бережною отноше-
ния. Вот почему Центральный
Комитет К П С С и Совет Ми-
нистров СССР все большее
внимание уделяют рациональ-
ному использованию и сохра-
нению природных комплексов
бассейна Байкала.

В январе 1969 гола Совет
Министров СССР принял по-
становление, которым преду-
смотрены создание водоохран-
ной зоны вокруг Байкала с
особым режимом пользования
природными ресурсами и ме-
ры по обеспечению правильной
эксплуатация лесов на тер-

ритории бассейна, а так-
же установлены задания по
расчистке рек от затонувшей
древесины, охране и восста-
новлению рыбных аапасов в
озере и ппалающих в всю ре-
ках. Определены и сроки за-
вершения строительства со-
оружений для очистки про-
мышленных стокоя на Бай-
кальском целлюлозном заволе,
Сележннском целлюлозно-кар-
тонном комбинате к других
предприятиях пилона

Принятыми решениями прак-
тически охватываете я песь
комплекс вопросов, свя.шнных
с сохранением и рачительным
освоением природных богатств
бассейна оаепа. Однако от-
дельные министерства и ве-
домства, руководители неко-
торых предприятий и органи-
заций на местах неудовлетво-
рительно выполняют их.

Центральный Комитет К П С С
и Совет Министров СССР на
основе результатов работы
специально образованной ко-
миссии, в которую вошли
крупнейшие ученые и специа-
листы, а также руководите-
ли и ответственные работ-
ники ряда министерств я ве-
домств, партийных и хозяй-
ственных организаций,недавно
вновь рассмотрели проблемы
Байкала Принятым постанов-
лением Ц К К П С С и Сове-
та Министров СССР от
16 июня 1971 гола предус-

мотрены дополнительные ме-
ры по обеспечению рацио-
нального использования и
сохранения природных бо-
гатств бассейна озера Байкал

и определена необходимость
более интенсивной эксплуата-
ции лесных ресурсов этого
экономического района.

Сейчас годовой объем ле-
соааютопок составляет здесь
лишь 8,2 миллиона кубометров
в год, хотя естественный еже-
годный прирое1 древесины
превышает 17 миллионов ку-
бометров. Из этою видно, что
существующие масштабы ле-
созаготовок недостаточны. В
результате бесцельно гибнут
перестойные леса, заболачива-
ются почвы вокруг озера, оно
загрязняется. ПОЭТОМУ объем
лесозаютонок и переработки
древесины в этом районе пред-
стоит увеличить. Для обеспе-
чения сохранности подраста-
ющего молодняка и быстрей-
шею лесовозобновления руб-
XV леса следует вести, строго
соблюдая установленные пра-
вила лесополь.твавия

Должны быть значительно
усовершенствованы методы .и-
готовки и транспортировки
древесины в здешних лесах.
Обычные способы оубки и
трелевки леса приводят здесь
к нарушению почвенного по-
крова и возникновении! эро-
зии Во избежание этою в
последнее время леспромхо-
зами внедряется трелевка с
применением колесных тракто-
ров и ВОЗДУШНЫХ трелевоч-

ных установок, совершен-
ствуется технология лесосеч-
ных работ.

Молевой сплав на протяже-
нии ино1нх лет был единст-
венным способом транспорти-
ровки древесины к местам пе-
ревалки и приводил к засоре-
нию русел рек и загрязнению
Байкала. В последние годы
молевой сплав по рекам, впа-
дающим в олеро, резко сокра-
тился и в ближайшие два ю-
да должен быть полностью
прекращен. В этих целях
вдоль лек Баргузин, Турка,
Итннин » Уда уже построено
около 100 километров лесо-
возных дорог, по которым в
1970 году перевезеао более

половины заготовленной дре-
весины. Для расчистки русел
я берегов рек от потерянной
при лесосплаве древесины со-
зданы специальные отряды,
которыми уже поднято и вы-
везено более 150 тысяч ку-
бометров древесины. Лес все
больше транспортируется по
Байкалу в волноустойчивых
плотах из хлыстов (сигарах),
что сводит к минимуму его
потери и предотвращает за-
грязнение вол корой.

Однако освоение прогрес-
сивной технологии заготов-
ки и транспортировки древе-
сины ведется с отставанием
против установленных сроков.
На это обращено особое вни-
мание я Ц К К П С С и Совете
Министров СССР Министер-
ствам и ведомствам предло-
жено навести порядок в орга-
низации лесозаготовок.

Вывозка непереработанной
древесины в центральные рай-
оны страны будет в дальней-
шем полностью прекращена.
Исходя и., этою, необходимо
ор1анизовать на месте ком-
плексную ее переработку на
леюнильно • деревообрабаты-
вающих и целлюлозно-бумаж-
ных предприятиях. Первые
крупные предприятия такого
профиля — действующий Бай-
кальский целлюлозный завод
и строящийся ('.слетит кий
целлюлиано картонный комби-
нат Байкальский занол — по-
ка единственный в стране вы-
рабатывает целлюлозу для
сверхпрочного корда, крайне
необходимого для авиацион-
ной я автомобильной промыш-
ленности Размещение аавода
на Байкале обусловлено осо-
быми требованиями к чистоте
л стабильности состава волы,
используемой лля производ-
ства такой целлюлозы. Им
полиостью отвечает только
байкальская воде.

Вместе с тем строительство
заводе на берем V Байкала по-
требовало решения весьма
сложной проблемы очистки
промышленных стоков, кото-

рые при сбросе в озеро не
должны его загрязнять У на-
носить какого-либо вреда фау-
не и флоре. С учетом этого
запроектирована и завершает-
ся строительством самая со-
вершенная система очистных
сооружений, включающая в
сейя биологическую, химиче-
скую и механическую очистку,
а также дополнительную аэра-
цию н фильтрование отрабо-
тинных вол перед выпуском в
о.про Кроме того, наиболее
ТОКСИЧНУЮ часть стоков, со-
держащую сульфиды, фенолы
и другие вредные химические
соединения, прелусматрнпаст-
ся не сбрасывать в озеро, а
ппшостью уничтожать.

Как показали многолетние
на\чныс исследования, про-
мышленные стоки Байкальско-
го целлмлолишо за пода после
прохождения очистных соору-
жений и выпуски их на боль-
шой 1ЛУбине становится без-
вредными лля растений и оби-
та гелей озера.

Ьапкальский целлюлозный
ааг.ол в 1966 году оыл пущен
при незаконченных очистных
сооружениях л нарушение
ИМС11П1ИХСЯ указаний. В ре-
зультате в период отладки
технологических режимоп до-
пуска 1|'сь сбросы в озеро не-
достаточно очищенных сто-
ков '.лучаи загрязнения озе-
ра I! начальный период рабо-
ты семдали неправильное
представление о вредности за-
во.ы • 1и природы Байкала и
вы лил и законную тревогу со
стог1 им общественности я от-
дельных ученых. В настоящее
время оканчивается освоение
технологии очистки сточных
вод пи усовершенствованной
схеме, обеспечивающей пол-
ное о|'|са11рсжипнние стоков.
Тем самым устраняются при-
чвни. витавшие беспокойство
и судьбу озера

Чтобы предупредить в бу-
дущем какие либо нарушения
в очиетке производственных и
бытовых стоков, в веления
лесною хозяйства и лесозаго-

товок, Ц К К П С С и Совет М и -
нистров СССР поручили Ко-
митету народного контроля
СССР организовать специаль-
ные посты лля систематиче-
ского контроля за сохранени-
ем природных комплексов бас-
сейна озера Байкал, имея в
виду, что локлалы по этому
вопросу должны регулярно
представляться правительству.

Большое народнохозяйст-
венное значение. особенно
для социально-экономическо-
го развития Бурятской АССР,
будет иметь строящийся Се-
ленгинский целлюлозно-кар-
тонный комбинат, предназна-
ченный для использования от-
ходов лесозаютонок и лесо-
пильных предприятий. Комби-
нат рассчитан на ВЫПУСК 2К0

тысяч тонн картона и юл, что
позполи1 экономить примерно
около 4 миллионов кубомет-
ров деловой древесины, расхо-
дуемой на производство тары.
Выбранная лля этого пред-
приятии схема очистки сточ-
ных вол аналогична принятой
на Байкальском заводе. Очи-
щенные промышленные стоки
не окажут вредною влияния
на Сел е ж у , имеющую боль-
шое рмоохоаяйстнеинос зна-
чение. Министерству бумаж-
ной промышленности запре-
щено вводить в лействис этот
комбинат ло полного оконча-
ния строительства очистных
сооружений.

Постановлением Ц К К П С С
и Совета Министров СССР со-
ответствующим министерст-
вам и ведомствам предложе-
но в течение 1971 — 1973 годов
полностью завершить строи-
тельство очистных сооруже-
ний на всех предприятиях,
расположенных 8 Улан-Удэ и
прилегающих районах, и не
допускать сброса неочищен-
ных стонов в реку Селенгу и
ее притоки.

Загрязнение рек, потери
большей части нерестилищ ры-
бы, особенно в Селенге, Бар-
гузине и вх притоках, в так-

ж е нерациональное ведение
рыбное о хозяйства привели к
сокращению запасов омуля и
других ценных порол рыо. Од-
ной И1 мер пополнения рыбно-
го стала янилось временное
прекращение промышленном)
лова. Большую роль в лелс
увеличения рыбных запасои
сыграют также скорейшау рас-
чистка русел рек от затонув
шей лреиссинм и восстанпплс-
нис нерестилищ, улучшение
работы действующих и строи
тельстпо нппых рыбоводных
заводов Все это позволит
в ближайшее время возоб-
новить промышленный лоц, а
к 1 9 8 0 — 1Ч8.*> ' I довести шдо-
вой улов ценных видов рыбы
до 150 тысяч, в том числе
омуля до 100 тысяч центнеров.

Соответствующим ормниза-
циям поручено разработать
широкую профамму агролесо-

' мелиоративных, агротехниче-
ских и гидротехнических ме-
роприятий на территории бас-
сейна озера Байкал, включая
защиту почв от волной и ост-
ровой эрозии.

Успешному решению про-
блем рациональною использо-
вания природных (хиатствбне-
сейна озера Байкал должны
способствовать широко по
ставленные научные исследо-
вания Обеспечить проведение
необходимых исследований
предложено Сибирскому отде
лсиию А И СССР

Природа Байкала предостав-
ляет исключительно блатпри-
ятные УСЛООИЯ для опишизя
цин отдыха грудящихся и раз-
вития туризма Поэтому на
территории водоохранной зо-
ны озепа предстоит создать
лесопарки, заповедники и за
казникн. построить базы от-
дыха, КСМПИН1И И ГОСТИНИЦЫ

Принятые Центра пьным Ко-
митетом КПСС и Советом Ми-
нистров СССР оешения по бо-
лее интенсивному исполыппа
нию и сохранению п пи родных
боштств бассейна озерн Вни-
кал полностью отвечают инте-
ресам советского народа и
встречены с большим удовле-
творением,

И. НОВИКОВ.
Элмаститалк Председателя

Совете Министров СССР,
председатель. Госстроя

СССР.

ТОВАРЫ
АЛЯ НАРОДА

Широко рмввриупм сорва-
номние за досрочно* •ыпол-
ненив плана 1971 года, за до*
стойную астречу 54-й годовщи-
ны Великого Октября работ-
ники легкой и пищевой про-
мышленности.

4 ВЛАДИВОСТОК. Напря-
женно трудятся дэкеры Влади-
востока и находии. Круглосу-
точно они разоружаю* суда,
доставившие с поомыслоа а
Тихом и Иидийсио* океанах
продукцию, подготовленную
дальневосточными рыбаками, В
различные районы страны уже
/шли первые поезда со свеже-
мороженой, соленой и копче-
ной рыбой.

По сравнению с соответству-
ющим периодом поошлого го-
да дальневосточники на десять
миллионов ба-ок увеличили
выпуск консеовов.

А КИШИНЕВ. Детский салон
«Андриеш» открылся е Киши-

ери
два новым четырехэтажных до-
ма быта в городах Леово и
Каушаны. В них начали рабо-
тать мастерские по изготовле-
нию швейных изделий и обуви,
пункт прокате бытовых машин
и инвентаря, лаборатории для
фото- и кинолюбителей,

Д ЛИКИМО-ДУЛЕВО ( М о -
сковская обл). Изящная фор-
ма, яркие ираски, тонкий
рисунок,. Такова праздничная
продукция Лулевсного фарфо-
рового завода имени газеты
«Правда»: наояднь<е чайные
сервиэы «золотой буетя, «рус-
ский» «розовые листья», «кру-

В первом году новой пяти-
летки дулевские мастера о с ю -
мли выпуск 39 изделий с новы-
ми рисунками. И.пользуя ре-
зеовы про-заод-'ва коппек-
»ме увеличил лпсиааодстао
ферфора по сравнению с со-
ответствующим периодом про-
шлого год* и* г»*» процен-
тов К празцнг'»^ Октября
предприятие даст че менее по-
лумиллиона изделий саерх
плана.

(ТАСС).

Съезд журналистов
К и р г и з и и

Ф Р У г Ш . 2Я (ТАСС). Состо-
явшийся сегодня съезд журнл-
"истов Киргшни обсудил задачи

| творчгткой организации в свет*}
| решений XXIV съезда КПСС
| Избраны делегаты на I I I съезд

журналистов СССР.
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«Трибуна люду», «Жиче Вар
шавы» и другие галеты отме-
чают, что советски француз-
ские переговори имеют огром-
ное значение для решения важ-
нейших международных про-
блем, укрепления мира 1 без-
опа1 мости в Европе.

«Франция приветствует со-
ветского руководителя с высо-
кими почестями. Такая теплая
встреча пользуется полной
поддержкой большинства
французского парода»,— пи-
шет «Трибуна люду».

СОФИЯ. «Париж устроил
торжественную встречу Л. И.
Брежневу», «Дружба и со
трудиичество п интересах ми-
ра в Европе и во всем мире»,
«Значительный вклад в лсло
мира и европейской безопас-
ности», «Новые возможности
для уменьшения напряженно-
сти в Европе» — под такими
заголовками на первых поло-
сах болгарские галеты инфор-
мируют своих читателей о ви-
зите Л. И. Брежнева.

ПРАГА. Винит Л. И. Бреж-
нева во Францию, пишет чехо-

терссов обоих ввродов.
БЕРЛИН. Сообщения о сер-

дечной встрече, оказанной ВЫ-
СОКОМУ советскому гостю в
Париже, занимают па страни-
цах печати самые видные ме-
с т . «Нойсс Дойчланд» отво-
лит под материалы о визите
две пплогы. Они открываются
крупным заголовком: «Востор-
женный прием Л. И. Брежнева
в Париже».

Специальные корреспопден-
чч «Ноиес Дойчланд» подчер-
кивают: визит Л. И. Брежнева
является убедительным под-
тлержленисм правильности вы-
вода о том. что в нашу эпоху
на историческое развитие че-
ловечества окалывают решаю-
щее влияние рабочий класс,
первое государство рабочих и
крестьян — Советский Союз.

КАИР. «Цель — укрепле-
ние мира во всем мире» —под
таким заголовком «Иджишпн
газетт» сообщает о визите во

Францию Л. И. Брежнева.
Именно под этим углом зре-
ния египетская печать рас-
сматривает начавшиеся совет-
ско-французские переговоры,
подчеркивая их значение •
деле разрядки напряженности,
решения важнейших вопросов,
волнующих человечества

БОНН. Поездка Л. И. Бреж-
нева во Францию — важное
международное событие, ко-
торое послужит на благо не
только советскому и француз-
скому народам, но и наро-
дам других европейскихстраа,
говорится в комментарии за-
падногерманской газеты «Дой-
че фольксцайтунг». Совершен-
но понятна глубокая заинтере-
сованность Советского Союза
и Франции в укреплении ми-
ра в Европе. Шитому даль-
нейшее расширение сотрудни-
чества между ними имеет ог-
ромное значение в деле обес-
печения безопасности на евро-
пейском континенте.

НЬЮ-ПОРК. Освещая пре-
бывание Л. И. Брежнева но
Франции, «Нью Йорк тайме»
заявляет, что визит высокого
советского гостя проходит «в
обстановке дружбы и взаимо-
понимания»'. Газета приводит
слова Л. И. Брежнева о том,
что встречи и беседы руково-
дителей Франции и СССР по-
могли проложить путь к
широкому сотрудничеству
между обеими странами в раз-
личных областях государст-
венной и человеческой дея-
тельности.

ТОКИО. Газета «Майнити»
подчеркивает, что мн.шт Л. И.
Брежнева во Францию вызвал
«широкий международный ре-
зонанс». Дальнейшее потепле-
ние политического климата в
Европе, считает газета, несом-
ненно, окажет положительное
влияние и на дальнейшую раз-
рядку н Азии.

СОВЕТСКО-КАНАДСКОЕ КОММЮНИКЕ
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В ЦЕНТ РЕ
ВСЕОБЩЕГО
ВНИМАНИЯ

Начмшмйся официальны* вм>м1 во Францию Генерального се-
кретаря ЦК КПСС члена Президиума Верюеного Совета СССР
Л. И. крежиева — в центре внимание международной общест-
венности и мировой прессы, рассматривании! >то? визит «•«
•ашный вклад в упрочение мира и безопасности народов. Кор-
респонденты «Правды» и ТАСС сообщили 16 октябре:

ВАРШАВА. Публикуя об- сюаацкая газета «Свободне
ширные материалы и.) Парижа, слово»,—это, бесспорно, меж-

~ ' "" дунаролное политическое со-
бытие номер один. Дружба и
сотрудничество между СССР
и Францией развиваются на
прочной основе глубоких аи-

N8 300 (19443)

ДОБРЫЕ ТРАДИЦИИ
В Париже, на площади име-

ни Шарля де Голля, под спо-
дами знаменитой Триумфаль-
ной арки, где покоится прах
Неизвестного солдата, в гор-
ловине металлической чаши
бьется пламл Вечного огня.
Оно напоминает живым о пав-
ших.

Сегодня утром здесь прохо-
дила волнующая церемония.

Л. И. Брежнев прибыл сю-
да, чтобы возложить венок на
могилу, дорогую сердцу всех
французов, которые ценят
честь и величие родины. С
большим уважением относится
к этой могиле и наш народ,
дважды — на протяжении
жизни одного поколения —
выступавший с народом Фран-
ции в одном боевом строю.

У Триумфальной арки был
выстроен почетный караул.
Торжественно прозвучали
Гимн Советского Союза и
французская «Марсельеза».
На могилу Неизвестного сол-
дата возлагается венок из жи-
вых цветов. Нежно и печаль-
но поет труба. Минута скорб-
ного молчания. Л. И. Бреж-
нев ставит свою подпись в
Золотой книге и проходит пе-
ред знаменосцами, представи-
телями ветеранов войны и де-
легацией полка «Норман-
дня — Неман».

Какая полная глубокого
значения встреча! Какой вихрь
мыслей, воспоминаний, пере-
живаний проносится в памяти
людей старшего поколения по
время этого свидания ветера-
нов! Прославленные летчики
сражавшейся Франции воева-
ли вместе с советскими геро-
ями, прибыв в Советский Союз
долгим и кружным путем в
самые трудные дни войны, в
конце сорок второго гола. Их
было немного, но они симво-
лизировали собой братство по
оружию, которое выкооыпа-
лось между французским и
советским народами в борьбе
против общего врага — гитле-
ризма. И они прошли вместе
с нами весь путь до победы.

Нам вспомнился в эту мину-
ту один знаменательный мо-
мент. Летом 1946 года в Па-
риже заседал совет минист-
ров иностранных дел четырех
держав, которому, в соответ
ствии с Потсомским согла-
шением, было поручено рас-
смотреть вопросы послево-
енного мирною урегулирова-
ния. 14 июля здесь же, у Три-
умфальной арки, состоялись
церемония у могилы Неизвест-
ного солдата, а потом, как
всегда, военный парад. И
вдруг мы услышали знакомый
рокот моторов: низко-низко
над Триумфальной аркой и
над Елисейскими полями про-
мчались в четком строю со-
рок «ЯКов»! Это летел Полк
«Нормандия — Неман» на по-
даренных ему Советским пра-
вительством за отличную бое-
вую службу истребителях.

Сейчас летчики — ветераны
войны уже не летают, и само-
леты теперь другие Но полк
«Нормандия — Неман» по-
прежнему несет свою воин-
скую службу в районе Рсйм-
са. Его нынешний состав
встречал недавно прибывшую
во Францию с дружеским ви-
зитом эскадрилью истребите-
лей «МИГ-21» советских ВВС
А боевой командир полка тех
огненных лет, который водил
своих летчиков п атаки на
гитлеровцев, генерал Пьер
Пуйяд — вот он, встречает
сегодня Генерального секрета-
ря ЦК КПСС, тоже ветерана
войны, у мо1илы французско-
го Неизвестного солдата.

Л. И. Брежнев крепко по-

ОТ СПЕЦИАЛЬНЫХ
КОРРЕСПОНДЕНТОВ

«ПРАВДЫ»

жал руку генералу Пуйяду и
сказал ему: «Участие вашего
полка в боях с гитлеровцам'!
было важным вкладом в борь-
бу за свободу».

Пьер Пуйяд уже в штат-
ском. Он депутат парламент!
и председатель парламентской
группы франко-советской дру-
жбы, которая последовательно
выступает за упрочение со-
трудничества между народа-
ми наших стран.

Так развиваются традиции
дружбы, о которых столь
тепло говорил вчера в Ели-
сейсхом дворце Л. И. Брежнев
я о которых снова напомнил
Ж. Помпиду, выступая вчера
же в Большом Трианоне.

— Принято, в не без осно-
ваний, говорить о добрых тра-
дициях, которые в ходе исто-
рии сложились между наши-
ми странами в народами,—
говорил Л. И. Брежнев,— о
традициях дружбы и взаимо-
понимания, обмена богатства-
ми культуры, боевого сотруд-
ничества в тяжелые годы двух
мировых войн. Я думаю, ие
будет преувеличением отнести
к этим традициям еще одну,
которая родилась на паших
глазах,— традицию регуляр-
ных встреч и бесед руководи-
телей Франции в Советского
Союза.

Вчера в сегодня Генераль-
ный секретарь ЦК КПСС я
Президент Франции провели
свои рабочие встречи вдвоем.

В кругах, близких к мини-
стерству иностранных дел
Франции, нам сообщили, что
переговоры между Генераль-
ным секретарем ЦК КПСС и
Президентом Франции носят
сердечный и откровенный ха-
рактер.

Комментируя ход начавше-
гося визита Л. И. Брежнева, по-
литические обозреватели под-
черкивают, что обе стороны
единодушно выступают за ско-
рейигий созыв общеевропейско-
го совещания.

Парижские газеты широко
освещают первый день визита
тов. Л. И. Брежнева п Париж.
Они публикуют полностью ИЛИ
в подробном изложении тек-
сты произнесенных вчера ре-
чей. Многие обозреватели вы-
деляют заявление Л. И. Бреж-
нева о том, что «главную зада-
чу наших переговоров мы ви-
дим в том, чтобы возможно
полнее выразить и материали-
зовать взаимное стремление
наших народов к согласию,
сотрудничеству и дружбе».

Газета «Мопл» напоминает
в передовой статье, что визит
Л. И. Брежнева является уже
третьей встречей «на высшем
уровне между Францией и
СССР зв последние пять лет».
Она видит в этом «красноречи-
вое свидетельство весьма ак-
тивного развития отношений
между нашими странами в
области экономики, науки и
техники». Газета подчеркива-
ет особую важность полити-
ческого диалога, в частности,
по европейским проблемам.

Газета «Юманите» посвяти-
ла сегодня освещению визита
Л. И. Брежнева три полосы; в
передовой статье пол заголов-
ком «Великая надежда» под-
черкивается, что огромное
большинство французов с ве-
личайший удовлетворением
приветствует приезд Генераль-
ною секретаря ЦК КПСС и
свя.<ываст с ним надежды на
укрепление мира и безопас-

ности в Европе и во всем ми-
ре.

Все более широкие круги
французской общественности
отдают себе отчет в том, что
Европа сейчас находится на
переломном моменте своей ис-
тории. Люди видят, что на
континенте выросли и окреп-
ли силы, выступающие за раз-
рядку, за обеспечение безо-
пасности, за мирное будущее
европейских народов. Путь к
этому — признание неруши-
мости границ, уважение прин-
ципов неприменения силы или
угрозы силой, равноправия,
независимости н невмешатель-
ство во внутренние дела дру-
гих стран.

Но люди видят и другое. В
Европе еще продолжают ак-
тивно действовать силы, кото-
рые всячески пытаются пре-
пятствовать процессу разряд-
ки на нашем континенте. Они
готовы пустить в ход любые
сомнительные средства, лишь
бы повернуть вспять этот про-
цесс.

Действия реакционных эле-
ментов, конечно, не в состоя-
нии помешать здоровым си-
лам французской нации спо-
койно и уверенно делать свое
дело, развивать сотрудничест-
во между двумя странами.

Волнующим свидетельством
крепнущей франко-советской
дружбы явились сегодняшний
прием Л. И. Брежнева в па-
рижском муниципалитете н
стихийная народная манифес-
тация на площади перед ра-
тушей. Парижане пришли ту-
да, чтобы выразить дружеские
чувства к нашему народу и
пашем стране.

Когда Л. И. Брежнев зна-
комился со старинным здани-
ем ратуши, которая вошла в
историю,— и этом здании за-
седала Парижская Комму-
на,— он встретился здесь с
заместителем Генерального
секретаря ФКП Жоржем Мар-
ше, членом Политбюро ФКП
Жаком Дюкло и тепло их
приветствовал.

После приема в ратуше
Л. И. Брежнев вышел на за-
литую солнцем площадь, там
ясс еще стояла огромная тол-
па народа.

Глядя на радостные лица
парижан, мы невольно вспо-
мнили другие времена, другой
октябрь — октябрь сорок пер
вого года, когда Париж бьм
под пятой оккупантов, а гит-
леровские полчища рвались к
Москве. То было величайшее
испытание веры и верности
друзей, и москвичи и пари-
жане выдержали его с честью.

Никогда не забудутся вдох-
новенные строки, которые ров-
но тридцать лет тому назад
написал, находясь в те труд-
ные дни в Москве, француз-
ский поэт Жан Ришар Блок:

«Я верю в два народа, в па-
род Парижа и в народ Моск-
вы, — всей ясностью, всем
точным знаньем правды, воз-
никшими в тревоге этих
дней».'

Да, народ Парижа и парод
Москпы выстояли и победили,
оставив в нпелелство потом-
кам великий пример.

Добрые традиции франко-
советского сотрудничества,
получившие новое развитие и
наполнившиеся глубоким со-
держанием в рвмках полити-
ки мирного сосущестпования,
приняты в качестве принци-
пиальной основы межгосудар-
ственных отношений Совет
ского Союза и Франции.
Они крепнут и развиваются.

Ю. ЖУКОВ,
В. СЕДЫХ.

г. Париж, 26 окткбри.

(Окончание.
Начало ва 1-й стр >

взавмопонимавия в соответст-
вии с дружественными добро-
соседскими отношениями меж-
ду двумя странами и ..ухом
протокола о конс>льт.цяях,
подписанного в Москве 1УИЯЯ
1971 года. Эти переговоры
предоставили впзмо -пост»
для полезною • плчч'1. <>рею-
го обмена мнениями по меж-
дународным проблемам, пред-
ставляющим интерес для обе-
их сторон, и по вопр.) >ч со-
ветско-канадских ото* иевнй.

В переговорах участвовал»::
с советской стопочы —

Председатель Совета Минвет-
ров Грузинской ССР Г. Д.
Джавахишвили, министр мор-
ского флота СССР Т. Б Гу-
женко, заместитель министр*
иностранных дел СССР С. П.
Козырев, заместитель предсе-
дателя Госплана СССР М И.
Мисник, посол СССР в Нава-
ле Б П. Мирошниченко, члея
коллегии МИД СССР Н. М.
Лунькоп;

с канадской стороны — ли-
дер правительства в сенате
П. Мартин, министр иностран-
ных дел М. Шарп, министр
промышленности и торювлщ
Ж. Л Плпеи. министр по де-
лам индейцев и развития Севе-
ра Ж. Кретьсн, министр по де-
лам окружающей среды
Дж. Дэвис, министр транспор-
та Д Джем тон, посол Каиа-
ды в СССР Р. Форд, парла-
ментский секретарь Премьер-
министра Б Дансон.

Главы правительств с удов-
летворением отметили, что со-
ветско-канадские отношения
получили дальнейшее развитие
со времени их последней встре-
чи и что намерение, выражен-
ное обеими сторонами, расши-
рять обмены между ДВУМЯ
странами в возможно большем
количестве областей на основе
взаимности и обоюдной выго-
ды, претооряется в жизнь

Во время встреч я перегово-
ров обе стороны согласились с
тем, что советско-канадский
протокол о консультациях уже
дал положительные результа-
ты в деле укрепления взавм-
ного доверия, дружбы а доб-
рососедства между двумя
странами. Хорошее начало бы-
ло положено как в обмене мне-
ниями на различных уровнях,
так и а изучении возможно-
стей развития сотрудничества
по ряду вопросов. Было отпе-
чено, что эти консультации вы-
явили общность или близость
взглядов по ряду актуальных
международных проблем. Та-
кими консультациями я соот-
ветствии с протоколом явились
недавние встречи министров
иностранных дел Советского
Союза и Канады в Нью-Йорке,
постоянных представителей
СССР и Каналы в ООН. • так-
же советских я «анадоких
представителей в Комитете по
разоружению в Женеве. В све-
те опыта, полученного в дву-
сторонних консультациях к на-
стоящему времени, обе сторо-
ны решили развивать в далее
эти консультации.

Председатель Совета Мини-
стров СССР и Премьер-Ми-
нистр Канады, изложив ос-
новные положения внешнепо-
литического курса их прави-
тельств, подтвердили глубо-
кую приверженность Совет-
ского Союза н Канады делу
мира и развития межлуна-
родного сотрудничества. Они
согласились в том, что все го-
сударства, независимо от их
общественного и социального
строя, в отношениях друг с
другом должны неукоснитель-
но придерживаться принци-
пов взаимного доверия, ува-
жения независимости и нацио-
нального суверенитета, терри-
ториальной целостности, рав-
ноправия всех государств, не-
вмешательства во внутренние
дела, отказа от применения
силы и угрозы ее примене-
ния, решения спорных про-

блем путем переговоров в со-
ответствия с Уставом ООН.

Сторовы яаявляют, что в
своих взаимных отношениях, а
также пря решения междуна-
родных проблем они будут не-
нзменяо руководствоваться
*т4мн принципами.

Председатель Совета Мини-
стров СССР и Премьер-Ми-
нистр Канады рассмотрели
развитие международных со-
бытяй со временя их послед-
ней встречи в Москве.

Овя подчеркнула особую
важность обеспечения евро-
пейской безопасности для со-
хранения всеобщего мира я
выразили свое стреммвие со-
действовать развитию проис-
ходящих в Европе позитивных
процессов.

Правительства СССР я Ка-
нады положительно оценива-
ют четырехстороннее согла-
шение, подписанное СССР,
США, Францией и Велико-
британце*. .Я сентября 1971
года, рассматрввая его как
важный шаг на пути к осла-
блению напряженности в Евро-
пе. Была выражена надежда,
что переговоры между ГДР и
ФРГ и между ГДР в сенатом
Западного Берлина пройдут
без задержки, что явится
дальнейшим шагом в направ-
лении разрядки и стабильно-
сти в Европе. Отмечая благо-
творное влияние на весь ход
европейских дел договоров
СССР я Польской Народной
Республики с Федеративной
Республикой Германии, сторо-
ны высказались за их скорей-
шее вступление в силу.

Приветствуя эти позитив-
ные елввги, обе стороны вы-
сказались за должным обра-
зом подготовленное совеща-
ние по вопросам европейской
безопасности и сотрудничест-
ва с участием всех европей-
ских государств, а также Ка-
нады и США. Они выразили
надежду, что такое совещание
будет содействовать нормали-
зация и улучшению отноше-
ний между всеми европейски-
ми государствами. Они счи-
тают полезными многосторон-
ние консультация по атому
вопросу между всеми заинте-
ресованными странами.

Исходя из того, что военная
конфронтация а Центральной
Европе особенно опасна, было
достигнуто согласие относи-
тельно необходимости приня-
тия в ближайшее время шагоп
в направлении достижения
договоренности о взаимном
сокращении вооруженных сил
и вооружений в этом районе,
не нанося ущерба интересам
государств-участников.

Обе стороны высказывают-
ся за прекращение гонки во-
оружений и достижение все-
общего и полного разоруже-
ния, охватывающего как ядер-
ное, так и обычные виды во-
оружений, под строгим я аф-
фективным международным
контролем. Они считают не-
обходимым предпринять даль-
нейшие практические шаги в
области разоружения я, преж-
де всего, аффективного запре-
щения оружия массовою
уничтожения — ядерного, бак-
териологического, химиче-
ского. Важным достижением
последнего времени является
выдвижение проекта «конвен-
ции о запрещении разработки,
производства и накопления за-
пасов бактериологическою
(биологического) оружвя в
токсинов и их уничтожении».
СССР и Канада полностью
поддерживают этот проект и
призывают другие странм
одобрить данную конвенцию
на текущей сессия Генераль-
ной Ассамблеи ООН. Они счи-
тают, что принятие «той кон-
цепции послужит первым ша-
гом на пути к полному запре-
щению химических и бакте-
риологических средств веде-
ния войны.

Стороны намерены в впредь,
вместе и раздельно, содейст-
вовать принятию частичных

мер по разортженаю. включая
запрещение подземных ядер-
ных испытаний, сокращение
военвых расходов в другвх.

В ходе переговоров вмел
место полезный обмен мвения-
мв по предложению о созыве
всемерной конференции по
разоружению для рассмотре-
ния вопросов разоружения во
всем вх объеме я. особенно,
вопросов запрещения в унич-
тожения ядерного оружия.
Обе стороны согласились про-
водить дальнейшие консульта-
ции по этому вопросу.

Премьер-Министр Каналы
вырядил удовлетворевше оо
поводу достигнутой между
Советским Союзом в Соеди-
пеннымв Штатами Америки
договоренности о мерах оо
предотвращению случайного
или несанкционированно! о
применения ядерного оружая,
находящегося под вх контро-
лем, в выразил надежду на
дальнейший прогресс в согла-
совании мер оо ограничению
стратегических вооружений.

Председатель Совета Мния-
стров СССР заявил, что Со-
ветское правительство, првдд-
вая важное значение продол-
жающимся переговорам меж-
ду СССР в США. я впредь
будет првлагать УСИЛИЯ К до-
стижению договоренностя об
ограничении стратегических
вооружений на основе принци-
па равной безопасности, что
отвечало бы как интересам
народов СССР в США, гак п
задаче укрепления всеобщего
мира.

При рассмотрении положе-
ния в различных районах ми-
ра, где существует напряжен-
ность, стороны отметили, что
обстановка в Восточном Паки-
стане, присутствие ишиих
МИЛЛИОНОВ беженцев из Вос-
точного Пакистана в Индии и
происходящая в результате
этого напряженность в атом
районе продолжают служить
источником беспокойства. Бы-
ло достигнуто согласие в том,
что для сохранения мира и
предотвращения дальнейшего
ухудшения обстановки в атом
районе необходимо достичь
незамедлительною политиче-
ского урегулирования в Вос-
точном Пакистане, которое
учитывало бы законные пра-
ва я интересы его населения я
способствовало скорейшему а
безопасному возвращению бе-
женцев. Этому содействовало
бы проявление сдержанности
заинтересованными сторона-
ми.

Стороны выразила озабо-
ченность по поводу продолжа-
ющейся напряженности обста-
новки на Ближнем Востоке.
Она подчеркнули необходи-
мость принятия срочных мер
конструктивного характера
со стороны всех заинтересо-
ванных государств в целя к
достижения справедливого и
прочного политического урегу-
лирования ближневосточной
проблемы. Они согласились,
что необходимо поддерживать
усилия специального предста-
вителя генерального секретаря
ООН посла Ярринга в кон-
сультации четырех держав по
Ближнему Востоку, направ-
ленные ва то, чтобы содейст-
вовать прогрессу в достиже-
нии всеобъемлющего урегули-
рования ва основе выполнения
всех положений резолюции
Совета Безопасности от 22 но-
ября 1967 года.

Главы правительств двух
стран, обменявшись мнениями
по вопросу о положении в Ин-
докитае, отметили, что оно
продолжает вызывать озабо-
ченность Они высказались да
необходимость восстановле-
ния прочного мара я атом рай-
оне путем политического уре-
гулирования, которое обеспе-
чило бы всем народам Индо-
китая возможность самостоя-
тельно решать свою судьбу в
соответствии со своими ваци-
ональнымя интересами • без
внешнего вмешательства.

Советский Союз в Канада
придают большое значение
Организации Ооъедввеввых
Наций. Ояв снова заявляют о
своей решимости добвваться
укрепления этой оргшиазация,
повышения ее аффевтвваости
в подлержавви всеобщего мв-
ра в безопасности в соответст-
яия с Уставом ООН. Они при-
дают важное значение осуще-
ствлению принятой Организа-
цией Объединенных Наций
Декларация об укреплении ме-
ждународной безоаасноста а
выражают надежду, что госу-
дарства — члены ООН совме-
стно договорятся о практиче-
ских мероприятиях по претво-
рению в жизнь ее основных по-
ложений. Стороны выступают
за восстановление законных
прав Китайской Народной Рес-
публики в ООП, как единст-
венного представителя Китая.

Правительства Советского
Союза я Канады подтвержда-
ют важность всемерного и раз-
ностороннею сотрудничества в
решении проблем, связанных с
сохранением в улучшением
окружающей человека среды,
в том числе проблемы защи-
ты морских вод от загрязне-
ния. Намечаемая на 1972 год
конференция ООН по вопро-
сам окружающей человека
среды могла бы внести суще-
ственный вклад в изучение
«той проблемы, с которой в
современную эпоху теснейшим
образом связаны условия жиз-
ни людей, дальнейший про-
гресс цивилизации.

При обмене мнениями по во-
просам советско-канадских от-
ношений сторовы с удовлетво-
рением отметили расширение
контактов между государст-
венными и политическими дея-
телями двух стран, предста-
вителями деловых кругов и
общественности, а также коп-
тактов в области науки, об-
разования, культуры.

Стороны подтвердили, что
дальнейшее развитие обменов
и сотрудничества, особенно в
научной, технической, куль-
турной, а также н других об-
ластях, явится прочным фун-
даментом для укрепления дру-
жественных отношений иа
основе взаимной выгоды. С
атой целью главы правительств
двух стран подписали во вре-
мя визита общее соглашение
об обменах, направленное на
то, чтобы содействовать рас-
ширению сферы обменов.

Придавая должное значение
расширению советско-канад-
ского сотрудничества в эконо-
мической и научно-техниче-
ской областях, чему способст-
вует сходство природных усло-
пий и хозяйственных проблем
двух стран, правительства
СССР в Канады согласились
поручить соответствующим ве-
домствам изучить пути нала-
живания двустороннего со-
трудничества в этих областях
на долговременной основе с
использованием преимуществ
международного разделения
труда. Обе стороны имели по-
лезный обмен мнениями отно-
сительно советского предло-
жения о заключении общего
договора, охватывающего об-
ласти экономического разви-
тия, технического и промыш-
ленного сотрудничества. Ка-
надская сторона продолжит
изучение этого предложения.

Главы правительств двух
стран выразили удовлетворе-
ние по поводу прогресса в осу-
ществлении соглашения меж-
ду СССР и Канадой о сотруд-
ничестве в применении дости-
жений науки и техники в про-
мышленности. Они отметили
успешную деятельность со-
зданной в соответствии с этим
соглашением советско-канад-
ской смешанной комиссии, ко-
торая планирует провести свое
очередное заседание в Канаде
в мае 1972 г. Рабочие группы,
образованные в рамках сме-
шанной комиссии, сосредото-
чили в своей деятельности вни-
мание на тех областях про-

мышленности, где пасется
наибольшие возможности для
сотруднвчества я развития
торговли. Они составил» на
предстоящий год полезные про
грямиы своей практической
деятельности. Стороны выра-
зили намерение содействовать
дальнейшей плодотворной ра-
боте смешанной комиссии я ее
рабочих групп по различным
отраслям производства, разра-
ботке я согласованию про-
грамм совместных работ и вс-
следованвй, технических в
экономических проектов.

В связи с рассмотрением
вопроса о советско-кавадской
торговле канадская сторона
выразила удовлетворение не-
давно заключенным контрак-
том о закупке пшеницы. Этот
товар будет и впредь оставать-
ся предметом взаимной тор-
говли. Канадская сторона за-
яввла, что овв будет приветст-
вовать и оказывать содействие
расширению импорта товаров
вз Советского Союза, включая
машины я оборудование. Со-
ветская сторона отметила, что
она будет поступать таким же
образом в отношении импор-
та товаров вэ Канады.

Было решено, что перегово-
ры о продлении действия
торгового соглашения на сле-
дующие четыре года начнутся
в начале 1972 года; было ус-
ловлено в ходе этих перего-
воров обсудить канадское
предложение о создании со-
вместной консультативной
комиссии по вопросам торгов-
ли между двумя странами.

Подтверждая важность
арктических райопов как для
Советского Союза, так в для
Канады, стороны рассмотрели
достижения в области освое-
ния Севера. Было отмечено,
что обмен опытом в этой об-
ласти, представляющий вза-
имный интерес, является по-
лезным для обеих стран н что
имеются возможности дли
дальнейшего его расширения
Было выражено удовлетворе-
ние по поводу иедапнего ус-
пешного визита в СССР ка-
надского министра по делам
индейцев в развития Севера
Ж. Кретьена. Положительным
результатом этого визита бы-
ло то, что он содействовал до-
стижению договоренности об
организации в Москве встречи
технических экспертов для
разработки тематики, органи-
зационных форм я методов
научного сотрудничества в во-
просах Арктики.

Отмечая, что существую-
щие в Арктике суровые кли-
матические условия, специфи-
ка ледовой и навигационной
обстановки, а также другие
особенности требуют повы-
шенных усилий для освоения
и использования северных рай-
онов Советского Союза в Ка-
нады, сторона признали по-
лезным расширение двусто-
роннего сотрудничества по во-
просам Арктики. Стороны со-
гласились, что такое сотруд-
ничество могло бы иметь
целью, в частности, недопуще-
ние загрязнения вод арктиче-
ских районов в принятие дру-
гих мер, направленных ва пол
держание природного равнове
сия этих районов, что являет
ел важным для защиты окру-
жающей человека среды.

В целях дальнейшего раэвн
тия деловых связей между
СССР и Канадой стороны вы
разили намерение продолжить
переговоры о расширении со
трудничества в области воз-
душного сообщения и морско-
го судоходства.

Правительства СССР и Ка-
нады, придавая важное значе-
ние поддержанию регулярных
личных контактов между ру-
ководящими деятелями обеих
стран, выражают намерение
продолжать их в впредь.
Председатель Совета Минист-
ров СССР выразил призна-
тельность за оказанное ему в
Канаде теплое гостеприимст-
во.

СДЕЛАН ВАЖНЫЙ ШАГ

В С Т Р Е Ч И , П Р И Е М Ы
26 октибри 1»м*етчт«ль

Председатели С п ш Минист-
ров СССР, председатель Гос-
план* СССР Н. К. Бейбеко*
пронял министре внешней гор-
гоели НРБ И. Неде** по его
просьб*.

Посол Иран* • Советском
Союзе Мохеммвд Реза Амир
Теймур 26 оитябрш устроил
прием по случаю национально-
го прмдник*.

М* приеме былм заместитель
Председателя Президиума В«р-

юаного Совета СССР А. П.
Лишко, заместитель Председа-
теля С о 1 » и Министров СССР
И. Т. Новиков, поедседатель
исполкоме Моссовете В. Ф.
Промыслов, заместитель ми-
нистра иностранны! дел СССР
А. А. Смирное и другие.

ТОРОНТО, 26. (Спец. корр.
ТАСС). Министр националь-
ной обороны Канады Дональд
Макдональд дал завтрак в
честь Председателя Совета
Министров СССР А. Н. Ко-
сыгина.

С советской стороны ва
завтраке присутствовали со-
провождающие А. Н. Косыги-
на лица, с канадской сторо
ны — лидер правительства в
сенате Поль Мартин, члены
парламента в другие офици-
альные липа.

Министр национальной обо
Роны Дональд Макдональд и
Председатель Сооета Минист-
ров СССР А. II. Косыгин об-
менялись тостами.

Завтрак прошел в дружест-
венной обстановке.

ТОРОНТО. 26. (Спец. корр.
ТАСС). Вчера вечером канад
екая ассоциация промышлен-
ников дала к здании Онтарий-
ского научного центра обед в
честь Председателя Совета
Министров СССР А. Н. Косы-
гина.

Эта ассоциация, являющаяся
наиболее представительной ор-
ганизацией деловых крут»
Канады, объединяет президен-
тов канадских компаний я
Фирм, банков, страховых об-
ществ, инвестиционных тре
стов и имеет свои филиалы во
всех канадских провинциях и
крупных городах. На ебеде
были А. Н. Косыгин в сопро-
вождающие его лице.

С канадской стороны при-
сутствовали президент канад-
ской ассоциации промышлен-
ников Ж. Фильои, лидер пра-
вительства в сенате П. Мар-
тин, министр обороны Д. Мак
{лопальл я другие офипиаль-

| ные лица, представители дело-
I вых кругов.
< В своей речв президент ас-

социации промышленников
Ж. Фильоя, приветствуя А. Н.
Косыгина, заявил, что его
визит является незабываемым
событием. Есть немало при-
чин, почему ассоциация при-
ветствует приезд в Канаду
Председателя Совета Минист-
ров СССР. Советский Союз яв-
ляется северным соседом Ка-
налы. Это — страна, народ ко-
торой принес огромные чело-
веческие в материальные
жертвы тридцать лет тому
назад, но не капитулировал
перед Гитлером.

Мы с радостью отмечаем,
заявил он, что сотрудничество
между вашими странами уже
начинает расширяться. Это
заметно в торговле, в науке
я культуре, так же как в
экономике и политике.

Ж. Фнльон подчеркнул, что
представители делового мнра
Каналы стремятся к развитию
торговых связей с Советским
Союзом.

Он выразил надежду, что
недавно подписанные согла-
шения приведут к еще более
тесному сотрудничеству во
все более широких сферах,
представляющих взаимный
интерес.

Ж. Фильов провозгласил
тост за Председателя Совета
Министров СССР А. Н. Косы-
гина, за дружбу между наро-
дами Канады в Советского
Союза.

Ответную речь произнес
ГЬедседатель Совета Минист-
ров СССР А. Н. Косыгин.

Ми весьма удовлетворены
заканчивающимся нашим ви-
зитом в Канаду, заявил А. Н.
Косыгин. Глава Советского
правительства поблагодарил за
теплый прием в гостеприимст-
во, оказанные ему повсюду в
Канаде, и выразил признатель-
ность Премьер-Министру Ка-

нады Трюдо и другим канад-
ским государственным деяте-
лям.

Наши государства, продол-
жал Председатель Совета Ми-
нистров СССР, имеют разный
государственный строй. Оче-
видно, некоторые полагают,
что из-за этого наше общение
не должно быть очень тесным.
Мы придерживаемся обратно-
го мнения. У нас есть иного
общего, что объединяет не
только Канаду и Советский
Союз, во в все страны мира —
мы все хотим избежать столк-
новений и войны. И можете
быть уверены, что вся наша
внешняя и внутренняя полити-
ка построена так, чтобы отве-
чать этой главной гуманной и
благородной задаче. Народы
Советского Союза больше всех
испытали тяготы войны. В эти
трудные дни войны мы были
с вами вместе. Мы вели эту
войну ради того, чтобы нико-
гда на земле не было новых
войн. За это мы будем бороть-
ся вместе с народами других
стран, в том числе с народом
Канады.

Мы должны иметь полити-
ческие связи. У нас есть про-
токол, предусматривающий
обмен информацией по вопро-
сам политики. Это очень важ-
ный документ, мы строго его
придерживаемся и удовлетво-
рены ходом его выполнения.
Но V вас должно быть взаимо-
понимание и в области эконо-
мических связей. Надо ска-
зать, что, очевидно, в обла-
сти экономики мы еще слабо
изучали друг друга и слабо
знаем те каналы, которые
должны нас связывать. Оче-
видно, сразу этого трудно до-
биться. У вяс есть свои связи,
которые складывались годами
в которыми вы пользуетесь.
Но так было я с темя европей-

скими капиталистическими
странами, с которыми у нас
сейчас существуют тесные
экономические отношения.

Советский Союз — высоко-
развитая промышленная дер-
жава. Она занимает второе
место в мире по объему про-
изводства. Если сейчас вы-
плавляется 120 миллионов
тонн стали в год, то в 1975 го-
ду будет производиться 150
миллионов тони. В этом году
будет добыт 371 миллион
тонн нефти, а через четыре
года — 500 миллионов тонн.
Продукция машиностроения
составляет у нас свыше 90
миллиардов рублей в год.

Все это говорит о том, что
в таких странах, как Совет-
ский Союз я Канала, всегда
можно найти основу для раз-
вития экономических связей,
особенно в области энергети-
ки, машиностроения, метал-
лургии

А. Н. Косыгин подчеркнул,
что все это послужит укрепле-
нию взаимного доверия, об-
щих связей и дружбы между
народами Советского Союза и
Канады.

Он отметил в связи с этим
большую роль долгосрочного
прогнозирования и напомнил,
что социалистические страны
на совещании в Бухаресте
разработали программу социа-
листической интеграции.

Эта программа опубликова-
ла. Она показывает, как мож-
но на основе международного
разделения труда строить свое
хозяйство без кризисов, без
безработицы и непрерывно
двигаться вперед.

Далее А. Н. Косыгин выра-
зил уверенность в дальнейшем
расширении экономических
связей между СССР и Кана-
дой.

В заключение Председатель

Совета Министров СССР про-
возгласил тост за процветание
советско-канадских отноше-
ний, за взаимное доверие, за
дружбу между советским и
канадским народами.

ТОРОНТО, 26. (Спец. корр.
ТАСС). Председатель Совета
Министров СССР А. Н. Ко-
сыпш и сопровождающие его
лица по завершении офици-
ального визита в Канаду от-
были сегодня утром из Торон-
то с дружественным визитом
на Кубу.

В торонтском аэропорту,
украшенном государственны-
ми флагами Советского Сою-
за и Канады, был выстроен
почетный караул и исполнены
государственные гимны СССР
и Канады.

Высокого советского гостя
провожали лидер правитель-
ства в сенате Поль Мартин,
парламентский секретарь Пре-
мьер Министра Б. Дансон, спе-
циальный помощник Премьер-
Мнпистра А. Л. Хэл, посол
Канады в СССР Роберт А. Д.
Форд и другие официальные
лица. Среди провожающих
был посол СССР в Канаде
Б. П. Мирошниченко.

О
Покидая территорию Кана-

лы, Председатель Совета Ми-
нистров СССР А. Н. Косы-
гин направил Премьер-Ми-
нистру Каналы П. Э. трюдо
телеграмму, в которой выра-
жает ему, правительству и
народу Канады искреннюю
благодарность за дружествен-
ный прием и гостеприимство.

Мы расцениваем наши
встречи и переговоры с Вами,
юворится в телеграмме, кок
пажный шаг па пути дальней-
шего развития добрососедства
между нашими странами, рас-
ширения взаимовыгодного со-
ветско-канадского сотрудни-
чества в различных областях.

А. Н. Косыгин пожелал бла-
гополучия и процветания на-
роду Канады.
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мир
зарчьежнпя информация

ОБЪЕДИНЯЯ
РЕСУРСЫ

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ПРОТИВОРЕЧИЯ
МЕЖДУ США И ИХ ПАРТНЕРАМИ ОБОСТРЯЮТСЯ

ИНТЕГРАЦИЯ—
В ДЕЙСТВИИ

Важная роль • практическом выполнении Комплексной про-
граммы дальнейшего углубления и совершенствования сотрудни-
чества н развития социалистической экономической интеграции
стран — членов СЭВ отводится недавно созданному Международ-
ному инвестиционному баииу, членами иоторого являются всв
страны — члены Совета Экономической Взаимопомощи.

Наш иорреслоидеит Н. МетепьсииА обратился и председателю
правления Международного инвестиционного банка В. А Воробье-
ву с просьбой ответить на некоторые вопросы о деятельности
атой новой международной организации стран социалистического
содружества.

— Какова роль Междуна-
родного инвестиционного Лан-
ка • системе сотрудничества
стран — членов СЭВ? Каким
образом он будет содейство-
вать выполнению Комплексной
программы?

— Комплексная программа
опирается на богатый более
чем двадцатилетий опыт со-
трудничества стран — членов
СЭВ, на достигнутый ими уро-
вень специализации я коопери-
рования производства, коорди-
нацию пятилетних планов
развития народного хозяйства.

В Отчетом докладе ЦК
КПСС XXIV съезду партии
товарищ Л. И. Брежнев отме-
тил, что «экономическая ин-
теграция социалистических
стран — новый и сложный про-
цесс. Он предполагает и по-
лый, более широкий подход ко
многим якопомическии вопро-
сам, умеппо находить наибо-
лее рациональные решения,
отвечающие иптересам пе толь-
ко данной страны, ио я всех
участников сотрудничества».

Поиски этих регаепий при-
вели к созданию Международ-
ного инвестиционного бапка,
который становится одтгам из
звеньев процесса развития со-
циалистической экономической
интеграции. Этот бапк создай
для большей коппептрацни ре-
сурсов в капитальном строи-
тельстве н более эффективно-
го их использования. Стра-1

пы — члены Международного
инвестиционного банка будут
развивать через него средне-
срочное и долгосрочное креди-
тование мероприятий, связан-
ных с международным социа-
листическим разделением тру-
да, специализацией и коопери-
рованием производства, затра-
тами на расширение сырьевой
• топливной базы, со строи-
тельством объектов в других
отраслях яковомики, представ-
ляющих взаимный интерес.

Деятельность банка органи-
чески связывается с системой
мероприятий по дальнейшему
развитию социалистической
экономической интеграция, по-
степенному сближению и вы-*
равшгванню уровней экономи-
ческого развития братских
стран. Международный инве-
стиционный банк — креднтно-
фииапсовое учреждение в си-
стеме сотрудничества стран —
членов СЭВ, призванное не ос-

нове равноправного партнер-
ства обеспечивать финансовы-
ми ресурсами вкопомическую
и производственную интегра-
цию. МИВ, располагая круп-
ным* ресурсами (напомню,
что уставной капитал бапка в
настоящее время равен одно-
му миллиарду 52,6 миллиона
переводных рублей), имеет
возможность через систему
среднесрочного и долгосроч-
ного кредита обеспечивать
крупные мероприятия.

— Международный инве-
стиционный банк — самаа мо-
лодая международная органи-
ваоия социалистического со-
дружества. Что сделано бавх
ком аа время его работы?

— Международный инвести-
ционный бапк напал спою лея*
тельвость 1 января этого года
• уже активно сотрудничает с
другими международными ор-
ганизациями стран — членов
СЭВ.

В первой квартале банк
припял первые взносы в устав-
ной капитал в переводных
рублях я свободно копверти-
руемой валюте. Это позволило
банку приступить к кредитным
операциям. Уже разрешены
кредиты ва десятки миллиопов
переводных рублей и в сво-
бодно конвертируемой валю-
те.-

— На какие объекты отпу-
щены уже банком кредиты?

— Прежде всею это алек-<
трифнкапвя транзитной желез-
нодорожной магистрали в Вен-
герской Народной Республике,
•меюще! важное значение •
для других братских стран;
реконструкция я расширение
завода по производству авто-
бусов «Икарус»-, поставляе-
мых Венгрией в другие социа-
листические страны. Кредиты
предоставляются также для
строительства ряда объектов в
Польской Народной Республик
ке, призванных обеспечить
дальнейшее увеличение произ-
водства счетно-вычислительной
техники, электродвигателей, а
также другой продукции, в ко-
торой заинтересованы брат-
ские социалистические стра-
ны.

Это лишь первые объекты.
В настоящее время банк рас-
сматривает вовые ааявм на
сумму свыше 280 миллионов
переводных рублей для строи-
тельства в реконструкции

предприятий тяжелой, химиче-
ской, машиностроительной
промышленности.

Наш банк сотрудничает с
Международным банком эко-
номического сотрудничества в
с национальными банками со-
циалистических стран. Опре-
деленный интерес к установ-
лению деловых контактов с
МИВ отмечается со стороны
банков западных держав.
Представителе банков многих
стран уже нанесли визиты в
Международный мпвесткщюа-
•ый банк.

— Какое влияние окажет
деятельность Международного
инвестиционного банка на по-
вышение роли коллективной
валюты — переводного рубля?

— В 1963 году правитель-
ства восьми страп — членов
СЭВ, руководствуясь интере-
сами дальнейшего расширения
я укрепления экономических
связей, подписали соглашение
о многосторонних расчетах в
переводных рублях. Перевод-
ный рубль стал средством меж-
дународных расчетов через
Международный банк эконо-
мического сотрудничества. Ов
обслуживает взаимный товаро-
оборот, кредитные и ипые фи-
нансовые операции по взаим-
ным расчетам стран — членов
СЭВ. Золотое содержание кол-
лективной валюты—0,987412
грамма чистого золота. Пере-
водный рубль выполняет ос-
новные функции международ-
ной социалистической валюты
стран — членов СЭВ.

В условиях кризиса между-
народной валютной системы
особенно видны все возрастаю-
щее значение и преимущества
переводного рубля. Он не под-
вержен конъюнктурным коле-
баниям капиталистического ва-
лютного рывка и обеспечивает
осуществление четких я беспе-
ребойных расчетов во взаим-
ной торговле стран — членов
СЭВ.

Создание Международного
инвестиционного банка озна-
чает возрастание роля коллек-
тивной валюты. Дело в том,
что увеличатся не только объ-
ем операций, но возрастет
роль переводного рубля как
платежного средства, посколь-
ку в этой валюте будут предо-
ставляться не только кратко-
срочные кредиты Междуна-
родным банком экономическо-
го сотрудничества, но и сред-
несрочные и долгосрочные зай-
мы через Международный ип-
вестиционвый банк. Тем са-
мым переводный рубль смо-
жет более полно выполнять
функции, присущие мировой
социалистической валюте.

Дружбе
крепнуть!

Третья всесоюзная конферен-
ция Общества советско-чехосло-
вацкой дружбы открылась
26 октября в Москве. В ее рабо-
те вместе с представителями со-
ветской общественности участ-
вуют делегация Союза чехосло-
вацко-советской дружбы, воз-
главляемая членом Президиума
ЦК КПЧ, секретарем ЦК КПЧ
Алоизом Индра, посол ЧССР в
Советском Союзе Вогуслав
Хнеупек.

За пять лет, прошедших со вре-
мени второй отчетно-выборной
конференции, Общество совет-
ско-чехословацкой дружбы зна-
чительно расширило свои ряды.
Его отделения действуют сейчас
в 137 городах и районах нашей
страны. Почти четыре с полови-
ной тысячи промышленных пред-
приятий, совхозов, университе-
тов, школ, научных и культур-
ных организаций являются кол-
лективными членами общества.
Только в Москве их насчитыва-
ется более 150.

Важнейшее направление дея-
тельности общества — знако-
мить советских трудящихся с
жизнью, трудом и успехами че-
хословацкого народа, его истори-
ей и культурой. За отчетный пе-
риод проведены тысячи митин-
гов, собраний, вечеров, посвя-
щенных национальным праздни-
кам, юбилейным и памятным пэ-
там братской страны. Широко
отмечалась, в частности, гака*
крупная дата в истории Чехосло-
вакии, как 25-летие освобожде-
ния страны от фашистских за-
хватчиков.

С отчетным докладом на кон-
ференции выступил председатель
Центрального правления обще-
ства М. В. Зимянин.

Тепло встретили собравшиеся
выступление Алоиза Индра, ко-
торый высоко оценил деятель-
ность Общества советско-чехо-
словацкой дружбы.

Мы гордимся тем, сказал он,
что наш Союз чехословацко-со-
ветской дружбы вот уже 40 лет
работает под руководством Ком-
мунистической партии Чехосло-
вакии, является ее верным по-
мощником, знаменосцем дружбы
с Советской страной и ее герои-
ческим народом.

Алоиз Индра огласил привет-
ственное письмо Генерального се-
кретаря ЦК КПЧ Густава Гуса-
ка в адрес участников конфе-
ренции.

27 октября конференция про-
должает свою работу.

(ТАСС).

Выступление Г. Гусака
БРАТИСЛАВА, 26. (ТАСС). На

состоявшемся здесь общегосу-
дарственном собрании студенче-
ского актива Социалистического
союза молодежи Чехословакии с
речью, посвященной задачам
высшей школы ЧССР, выступил
Генеральный секретарь ЦК КПЧ
Г. Гусак.

Г. Гусак подчеркнул, что пар-
тийное н государственное руко-
водство ЧССР оказывает полную
поддержку молодому поколению,
Социалистическому союзу моло-
дежи. Мы хотим, сказал он, что-
бы молодежь также несла пол-
ную ответствениость ва все, что

делается в стране, чтобы ока
действительно участвовала в ре-
шении всех проблем.

Касаясь предвыборной кампа-
нии в местные народные коми-
теты и высшие органы власти,
оратор сказал, что из числа мо-
лодежи выдвинуто более чО тыс
кандидатов в депутаты.

Мы в Чехословакии заявляем
открыто, заявил Г. Гусак, что
стоим на стороне рабочего клас-
са, трудящихся, мирового рево-
люционного движения, на сто-
роне социалистического содру-
жества.

ЧЕСТВОВАНИЕ ХУДОЖНИКА-КОММУНИСТА
ПАРИЖ, 26. (ТАСС). В вол-

нующую демонстрацию восхи-
щения талантом выдающегося
художника вылился организо-
ванный вчера в Парижском
дворце спорта вечер в честь 90-
летия со дня рождения Пабло
Пикассо, на котором присутство-
вало более пяти тысяч парижан.

От имени французских комму-
нистов юбиляра приветствовал
выступивший на вечере член По-
литбюро Француаской коммуни-
стической партии Ж. Дюкло. «Я
хочу напомнить об октябрьском
дне 19чч года,—продолжал он,—
когда мы с Марселем Кашеком
приняли из рук Пабло Пикассо
заявление о вступлении в ряды

ПАРИЖ, 26. (ТАСС). Наряд
полиции ворвался вчера в биоло-
гическую аудиторию Мадридско-
го университета, где чОО студен-
тов и представителей интелли-
генции города собрались, чтобы
прослушать лекцию о Пабло

ВАШИНГТОН, 28. (ТАСС). Обостряющие-
ся мояоиалаехм противоречия между США
и стравамя «Общего р ы м » явились глав-
ным предметом недавних консультаций
между представителями Вашингтон.! и за-
падноевропейской •шестерки». Беседы
представителе! стран Западной Европы с
ваместителея государственного секретаря
Самюолсом, помощником президента по
иекдувародным акономичееким вопросам
П. Питерсонои м заместителем министра
финансов Волкерои еще яснее продемонст-
рировали различие целей, которые прпеле-
дуит США и их партнеры, И противопо-
ложность путей, которыми они стремятся
выбраться на нынешнего валютко-фивансо-
вого тупика.

Такую же несовместимость интересов
между США и другими странами проде-
монстрировали и проходившее недавно в
Вашингтоне совещание Международного ва-
лютного фонда, и очередная двусторонмя
встреча американо-японской комиссии по
торговым и экономическим делам. По су-
ществу уже сам факт проведения участив-
шихся «консультаций» и «совещаний» сви-
детельствует о все более существенных эко-
номических противоречиях между США я
практически всеми их «партнерами» в ка-
питалистическом миря.

ПАРИЖ, 26. (ТАСС). «Экономика Запад!
спотыкается, как аагнанная лошадь». Так
образно сравнила нынешнее экономиче-
ское и валютно-финансовое положение
капиталистического мира газета «Трибюн
до насьон». Эту точку ареиия всецело раз-
деляют многие экономисты и финансовые
обозреватели.

•Международная валютно-финансовая си-
стема, основанная на долларе, агонизи-
рует»,— подчеркивает «Трибюн до насьон».
США, пишет газета, укрываются за новые
таможенные барьеры. Международный ва-
лютный фонд бессильно смотрит, как раз-
валиваются все так терпеливо созданные
соглашения. Международные таможенные
соглашения ГАТТ попираются. Сокращаются
капиталовложения в ФРГ, где промышлен-
ность готовится вынести депрессию, вызван-
ную импортированной инфляцией. В Англии
растет безработица. Такого не было с 19ч5
года: нынешнее валютио-финансовое лоло-

Западная Европа требует
от США отменить

дополнительные пошлины
на импорт

•
Вашингтон настаивает

на пересмотре
преференциальных

соглашений

жение — «то прелюдия и крупной экономи-
ческой депрессии, которая быстро надви-
гается, заключает «Триопн де насьон».

В Западной Европе в эти дни все гром-
че слышится открытая критика в адрес
США, страны «старого континента» ке же-
лают расплачиваться за гибельную полити-
ку, проводимую американским правительст-
вом. Дания уже объявила о введении до-
полнительной пошлины на импорт а ответ
на дискриминационные действия США. Со-
общают, что Норвегия намерена последовать
примеру Данин, «продолжающийся кризис
усиливает угрозу торговой войны»,— отме-
чает «Нуво журнал»,». «Суровое объяснение
между Западной Европой и США в Вашинг-
тоне»,— пишет эта специализирующаяся на
финансово-экономических вопросах газета,
комментируя переговоры между делегацией
европейского «Общего рынка» и американ-
ским правительством. «Большой валютный
и торговый спор в тупике»: «малая Евро-
па» требует от США отмены 10-процентной
дополнительной пошлины на импорт и вос-
становления твердых паритетов националь-
ных ванюг. США настаивают на пересмот-
ре преференциальных соглашений, действу-
ющих в рамках ЕЭС, чтобы усилить свою
внешнеторговую экспансию, заканчивает га-
зета.

Положение продолжает ухудшаться •
связи с тем, что «свободно колеблющиеся
курсы» национальных валют, которые были
введены по американскому настоянию, не
оправдали надежд. Спасти пошатнувшийся

доллар такими мерами ве удается. «Тера-
пия «свободно колеблющихся курсов* про-
валилась»,— указывает «Насьон». Фран-
цузские газеты весьма пессимистичесвп
рассматривают возможность разрешен*»
межимпериалистических противоречий. «На
видно ни малейшего шанса иа выход из
беспокоящего всех кризиса»,— пишет
«Нуво журналы. «Валютный беспорядок
усиливается»,— отмечает «Нимба» «На яв-
ляется ли все «то началом крупного спа-
да?» — спрашивает в свою очередь «Три-
бюн де насьон».

НЬЮ-ЙОРК, 2в. (ТАСС), «вторая фаза»
так называемого нового экономического
курса правительства США вызывает расту-
щие недовольство в широких профсоюзных
кругах страны, среди мелких и средних
предпринимателей.

Экономическая политика Вашингтона «на-
правлена против трудящихся США», под-
черкнул председатель о&ьединенного проф-
союза рабочих автомобильной и авиацион-
ной промышленности Л. Вудкок, выступая
по телевидению в программе компании Эй-
би-си. Предприниматели, несомненно, ис-
пользуют позицию правительства в качест-
ве предлога для наступления на интересы
рабочих, предупредил Вудкок, дав понять.
что члены возглавляемого им профсоюза
будут и впредь прибегать к забастовкам для
защиты своих экономических и политиче-
ских прав. О решимости американских тру-
дящихся продолжать борьбу за свои инте-
ресы и испмьзовать в этой борьбе тради-
ционное пролетарское оружие — забастовка
заявили также председатель профсоюза
портовых грузчиков и складских рабочих
Г. Вриджсс и многие другие профсоюзные
лидеры США.

ВАШИНГТОН, 26. (ТАСС). Чрезвычайные
меры правительства США по спасению дол-
лара нанесли ущерб всей экономике Кана-
ды, пишет газета «Вашингтон пост». Эти

—.—...„ КОЛОНКА
КОММЕНТАТОРА

Р е ш е н и е
Генеральной
Ассамблеи

! I одном из важных вопросов
! международной политики, ост-
! ро обсуждавшихся иа миогив

сессия! Генеральной Ассамб-
леи ООН, еосторипктеоеая
здравый смысл: большинст-
вом голосов Генеральная Ас-
самблее поикала решение о
еосстеиоеяеини законных прав
Китайской Народной Республи-
кн в Организации Объединен-
ных Наций к об изгнании из
О О Н чаикаяшметве.

• На протяжении более двух
! десятилетий, минувших после
• основания в октябре 1*4* гада
• Китайской Народной Респуб-
• лики, Советский Союз после-
• доватвльно и твердо выступал
• за восстановление ее прев в
• ООН. Ужа в ноябре 1*49 года
• советский представитель зая-
• вил иа сессии Генеральной Ас-
в самблви, что СССР не приэна-
• ет полномочной чаикейаист-
• скую делегацию и потребовал
• пригласит» на Ассамблею
в предстевитеяей КНР. Тогда им
е советской делегацией был вне-
в сен соответствующий проект
2 резолюции.
я Не следующей сессии Гене-
5 ральиой Ассамблеи, отирыа-
• шанса в сентябре 1 М 0 года, де-
! легация Советского Союза вы-
! ступила с предложением уст-
в ранить из О О Н чаикайшиста.
8 «как не имеющего никакого
а права представлять Китай,
! единственным законным пояио-
в мочиым представителем иото-
! рога валяется Центральное иа-
• родное правительство Китай-

._ _.. пост». Эти ! скоЛ Народной Республики., и
меры, отмечается а редакционной статье, 2 «пригласить представителей Ки-
выэывают в Канаде «серьезную озабочен- в тайской Народной Республики,
ность». В Оттаве, продолжает газета, счи- 2 назначенных Центральным на-
тают, что экономическая политика Соеди-
ненных Штатов, рассматривающих своего
северного соседа как «главный источник
сырья и нефти», «ставит под угрозу про-
цветание Канады и ее суверенитет».

С О Й Ц Ы Народной армии осво- _ ,„ ^
*"* бождания Лаоса лродолжа- ^ 2 1
ют наносить ощутимые удары
по войскам правых сил. Против-
ник несет большие потери а жи-
вой силе и технике. Н е с и и м-
к в; артиллеристы ведут огонь
по позициям врага.

Фото ВИА — Т А С С

Пленум ЦК КПФ
ХЕЛЬСИНКИ, 26. (Сов. корр.

•Правды»), Здесь закончил свою
работу пленум Центрального Ко-
митета Коммунистической партии
Финляндии, обсуждавший вопро-
сы укрепления единства рядов
КПФ в связи с предстоящим
XVI съездом партии.

Выступивший с докладом
председатель КПФ А. Сааринея
остановился на вопросах, связан-
ных с разработкой политическо-
го документа предстоящего съез-
да, и указал иа важность кол-
лективной подготовки к съезду
с тем, чтобы эта подготовитель-
ная работа, как и сам съезд,
способствовала укреплению един-
ства партии. Председатель КПФ
обратил внимание на необходи-
мость борьбы как против догма-
тических взглядов, так и против
правого ревизионизма.

С докладом о подготовке в
XVI съезду выступил также ви-
це-председатель КПФ Т. Описа-
ло. Он подчеркнул, что только
активное проведение политиче-
ской линии партии, строгое соб-
людение ленинских норм партий-
ной жизни, последовательное вы-
полнение всех решений состояв-
шегося в феврале прошлого года
чрезвычайного съезда КПФ обес-
печат сплоченность рядов фин-
ских коммунистов.

Пленум единогласно принял
резолюцию, в которой отметил,
что решения чрезвычайного
съезда КПФ остаются опреде-
ляющими при подготовке к XVI
съезду партии.

ю. яхонтов.

ФКП». Ж. Дюкло рассказал о
творческом пути художника, о
его вкладе в мировую сокро-
вищницу искусства.

На вечере выступили многие
известные французские и зару-
бежные деятели искусства. С
волнением выслушали собравшие-
ся выступление чилийского поэ-
та Пабло Неруды, прочитавшего
свое стихотворение, посвященное
юбиляру. Во Дворце спорта про-
звучали также стихи француз-
ских поэтов Поля Элюара и Луи
Арагона.

В заключение был показан до-
кументальный фильм, посвящен-
ный творчеству П. Пикассо.

О

Пикассо в связи с его 90-ле-
тием.

Как сообщает агентство Франс
Пресс, несмотря на официальное
разрешение провести лекцию, по-
лиция бесцеремонно арестовала
нескольких человек.

п
в.

и с ь м о
Брандта

БОНН, 26. (ТАСС). Председа-
тель СДПГ канцлер ФРГ
В. Брандт направил всем чле-
нам социал-демократической
партии письмо в связи с двухлет-
ним пребыванием у власти пра-
вительственной коалиции СДПГ—
СвДП.

Отмечая изменение политиче-
ских настроений в ФРГ, Браидт
подчеркивает, что правительство
значительно продвинулось впе
ред к достижению взаимопони
мания с социалистическими госу
дарствами Европы.

Председатель СДПГ в своем
письме дает высокую оценку че-
тырехстороннему соглашению п
Западному Берлину. С подписи
ннем этого соглашения, указы-
вает он, наметилось урегулиро-
вание, которое еще нескольк
лет назад никто не считал воз-
можным.

Путем проведения нынешне!
внешней политики, отмечаете
далее в письме, правительств
преодолело иллюзии, за кото-
рые еще до недавних пор цеп-
лялись прежде всего консерва-
тивные силы в ФРГ.

Переговоры в Ханое
ХАНОЙ, 26. (ТАСС). Как со-

общает Вьетнамское информаци-
онное агентство, вчера здесь со-
стоялись переговоры между пар-
тийно-правительственными деле-
гациями ДРВ и КНДР. Вьетнам-
скую делегацию возглавлял член

Политбюро ЦК ПТВ, премьер-ми-
нистр правительства ДРВ Фам
Ван Донг, корейскую делега-
цию—член Политического коми-
тета ЦК ТПК, заместитель Пред-
седателя Кабинета Министров
КНДР Пак Сен Чер.

РАЗДОРЫ НЕ ПРЕКРАЩАЮТСЯ
БОНН. 26. (ТАСС). Состояв-

шиеся в Саарбрюкксне и Мюнхе-
не съезды «ристианско демокра-
тического союза и христианско-
социального союза — партий, яв-
ляющихся главной силой запад-
ногерманской оппозиции, не при-
несли с собой прекращения внут-
рипартийных споров между со-
перничающими группировками в
руководстве ХДС/ХСС. Как под-
тверждение этого наблюдателя
расценивают требование правле-
ния ХДС о том, что общий кан-
дидат от ХДС/ХСС иа пост за-
падногерманского канцлера дол-
жен быть «определеи еще в атом

году». Одновременно федераль-
ное правление ХДС, заседание
которого состоялось в Бонне,
подчеркнуло, что этим кандида-
том может быть лишь Райнер
Барцель — многолетний предсе-
датель парламентской фракции
ХДС/ХСС, недавно избранный
также председателем ХДС.

Такая спешка, проявляемая
руководством ХДС, не встречает
поддержки со стороны лидеров
христиаиско-социального со-
юза — реакционной баварской
партии, которая действует на
боннской политической арене в
тесном союзе с ХДС.

Центральным
• родным правительством, при-
• иять участие в работе Гене-
! ральиой Ассамблеи и ее орга-
* нов».
В • ходе всех последующих
2 сессий Генеральной Ассамблеи
2 на всех международных фору-
• мах. где обсуждался вопрос
• о представительстве КНР, со-
! еатская дипломатия твердо вы-
2 ступала >а изгнание чеииайши-
! стов, аа восстановление заиои-
2 иых прав КНР в О О Н . Каи бы
2 ни складывались отношения с
3 китайским руководством. Со-
! еетский Союз всегда исходил
2 из того, что китайский народ
! должай быть представлен в
! ООН. «Наше страна,—ваавия
2 в своем выступлении ив XXVI
2 сессии министр иностранных
2 дел СССР А. А. Громыко,— не-
! изменив выступала и выступает
2 против любых неправомерных

акций а отношении китайского
острова Тайвань, против лише-
ния Китайской Народной Рес-
публики ее законных прав а
Организации Объединенных На-
ций, против концепции «двух
Китвевв и любых концепций
двойного представительства Ки-
тая. Это — наша принцилиаль-

5 ная позициа».
2 Если решение вопроса о вос-
2 становлении законных прав
2 КНР в ООН затянулось более
2 чем не два дасатилетня, то ос-
2 иоеная причина тому — полити-
2 на Соединенных Штатов Аме-
2 рнки. Американскими кругами
2 всякий раа лусиалась а ход
2 пресловутая «машина гоиосова-

ХАНОЯ, 26. (ТАСС). По не- 2 имя», «оторв», однако, в по-
полным данным, с 20 сентября 2 следние годы стала работать с
по 20 октября в провинции Тай- 2 перебоями. Перестали помогать
яхиь бойцы Народных вооружен- 2 С Ш А " Разного рода проце-
ных сил освобождения вывели из 2 АУРИЫе ухищренна, и другие
строя более 2.200 солдат и офи- 2 приемы, рассчитанные на то,
церов противника, в том числе 2 ч т о ° ы воспрепятствовать поло-
00 американцев. ! жмтельному рвшению »тото ао-

По сообщению агентства Као- 2 п Р в с « - • зтих условия! Вешинг-
сан Патет Лао, патриоты Лаоса 1 »•"• учитывая нынешнее со-

О Т П О Р
АГРЕССОРАМ

продолжают наносить удары по
марионеточным войскам. 6 ок-
тября бойцы Патет Лао атакова-
ли вражеский штаб в провинции
Сифандон. Уничтожено 12ч сол-
дата и офицера противника.

За пять дней боев в первой
половине октября, сообщает
Кхмерское информационное
агентство, вооруженные силы
Национального освобождения
Камбоджи в районе Сиемреап и
Компонгтям вывели из строя
около 260 солдат и офицеров
противника, взорвали склад сна-
рядов для 105-мкллиистровых
орудий.

Восстановление прав КИР в ООН
НЬЮ-ЙОРК, 26. (ТАСС). Ге-

неральная Ассамблея ООН за-
кончила рассмотрение вопроса о
восстановлении законных прав
КНР в Организации Объединен-
ных Наций. В прениях по этому
вопросу выступило свыше 80 де-
легатов.

Вчера на пленарном заседания
состоялось голосование по вне-
сенным резолюциям. Как извест-
но, на рассмотрение Ассамблеи
были представлены два проекта
резолюций. Один, внесенный
большой группой стран, предус-
матривал незамедлительное вос-
становление прав КНР в ООН и
изгнание чанкайшистов из всех
ее органов. Этот проект поддер-
живали социалистические стра-
ны.

Другой — американский, хотя
и был направлен на то, чтобы
КНР была представлена в Гене-
ральной Ассамблее и Совете
Безопасности в качестве его по-

стоянного члена, предусматри-
вал одновременно сохранение в
ООН места для чанкайшистов.
В нем протаскивалась так назы-
ваемая идея о «представительст-
ве двух Китаев».

Перед началом голосования на
вчерашнем пленарном заседании
группа стран, поддерживавших
американское предложение, по-
пыталась добиться того, чтобы
вопрос об изгнании чанкайши-
стов из ООН решался не про-
стым большинством голосов, а
большинством в лае трети. Это
предложение было отвергнуто
большинством голосов.

Затем на голосование было
поставлено предложение о вос-
становлении прав КНР в ООН и
изгнании чанкайшистов.

За него проголосовали 76
стран, в том числе страны Азии,
Африки, социалистические госу-
дарства. Против этого предложе-
ния проголосовали 35 стран, в

том числе США, Япония, ЮАР,
Австралия и другие. 17 делега-
ций воздержались от голосова-
ния.

Таким образом. Генеральная
Ассамблея ООН постановила
признать представителей КНР
единственными законными пред-
ставителями Китая в ООН и не-
медленно удалить из ООН чан-
кайшистов, незаконно занимав-
ших место Китая в течение 22
лет.

В ходе обсуждения представи-
тель СССР Я. А. Малик подчерк-
нул, что Советский Союз после-
довательно отстаивал справедли-
вые интересы китайского наро-
да и добивался восстановления
законных прав КНР в ООН.

По окончании пленарного засе-
дания генеоальный секретарь
У Тан направил телеграмму пра-
вительству КНР с уведомлением
о принятом ООН решении.

стояние иитайсио-америиаиски!
отношений, аыеказалса за до-
пуск КНР в О О Н при одновре-
менном сохранении там пред-
ставителей чанкайшистского
режиме, т. е. за решение во-
проса иа основе формулы
«двух Китам».

Эти попытки были, однако,
опрокинуты. Подавляющее
большинство государств — чле-
нов О О Н проголосовало за вос-
становление законны! прав
КНР и изгнание чанкайшистов
иа О О Н и всех ее органов. Еще
рез подтверждено, насколько
дальновидной была и остается
политика Советского Союза, а
также линия тех государств, ко-
торые последовательно отстаи-
вают принципы и цепи Устава
О О Н .

Принятое Генеральной Ас-
самблеей решение повсюду
ееязыаается с надеждами на то,
что О О Н будет »ффектиаиее
претворять в жнзнь принципы
Уставе ООН, содействовать
укреплению всеобщего мира и
безопасности народов.

Виктор СОКОЛОВ.

Расширенное заседание
26 октября в Москве состоя-

лось расширении!: заседание ко-
миссии по проблемам экономи-
ческого и научно-технического
сотрудничества в Европе Со-
ветского комитета за европей-
скую безопасность.

Участники заседания едино-
душно одобрили меры комис-
сии по развитию экономическо-
го и научно-технического со-
трудничества с европейскими
странами. (ТАСС).

ТЕЛЕГРАФНЫЕ АГЕНТСТВА ПЕРЕДАЮТ
4 ПРАЗДНИКИ СОВЕТ-

СКОГО ФИЛЬМА проходят в
Волгарям. В ходе праздников
будет показало около 70 филь-
мов.

А В 1 , 7 РАЗА по сравни-
п ю о соответствующим пе-
риодом прошлого года увели-
чнлось производство вкпалона
•а крупнейшем в КНДР мво-
пв имени 8 февраля в городе
Хавтхыие. Теистяльяые пред-
приятия республики широко
используют это синтетическое
волокно.

4> ИЗБРАН почетным рек-
тором университета Глаяго
яядер шотлавдекнх судострои-

телей воммушвет Дж. Рид. Оя
является членом профсоюзно-
го координационного комяте-
та рабочих «Аппер илвйа
типбялдерс». ведущих успеш-
ную борьбу против аакрытяя
атия судоверфей.

ч> ЗАЯВЛЕНИЕ ОВ ОТ-
СТАВКЕ возглавляемого ям
правительства вручил преая-
лепту Тупига X. Бургябе пре-
мьер-министр страны X. Нуир.

4 МОЩНАЯ ДЕМОНСТ-
РАЦИЯ протеста против аме-
риканской агрессия я Инло-
Китае состоялась • Огло (Нор-
вегия) Тысячи жителей нор-
вежской столицы прошли с

фвкелями мимо
сольства США, скандируя ло-
зунги: «Янки, воя на Иидоки-
тая!». «Признать ДРВ и Рес-
публику Южный Вьетнам!».

4 ОРГАНИЗОВАЛИ МИ
ТИНГ более 3.000 крестьян
аргентинской провинция
Мисьонее. Они выразили про-
тест против нищенского суще-
ствования, потребовали сив-
жения арендной платы. По-
лиция разогнала участников
иитяига, применив слезоточа-
вый газ.

4 ТРЕТИЙ ДЕНЬ продол-
жается забастовка 17 тысяч
рабочв! желеяшодороеваш

мастерских я Лахоре (Запад-
ный Пакистан). Они протесту-
ют против необоснованных
дисциплинарных взысканий.

4> ПОДПОЛЬНАЯ ОРГА-
НИЗАЦИЯ, ванвмавшаяся не-
вяканными валютными опера-
циями, контрабандной тор-
говлей драгоценными камня-
ми я наркотиками, раскрыта
иа Цейлоне

4 В РЕЗУЛЬТАТЕ СТОЛК-
НОВЕНИЯ двух японских сио-
ростных акспрессоя в тунне-
ле иа линия Нагоя — Осака
12 человек погибли в 300 по-

равгняя.
ТАСС —

ЖЕСТОКАЯ РАСПРАВА
ЛОНДОН, 28. (ТАСС). Круп-

ные подкрепления английских
войск брошены на подавление
восстания заключенных в кон-
центрационном лагере «Лонг
кеш» близ Белфаста. Солдаты
учинили зверскую расправу над
безоружными узниками. Имеет-
ся много раненых. На террито-
рии лагеря сожжен один барак.

Визит завершен
ПЕКИН, 26. (ТАСС). Специ-

альный помощник президента
США Г. Киссинджер сегодня от-
был ив Пекина.

РЕЗКАЯ КРИТИКА
ОРЕНБУРГ, 26. (ТАСС). Сего-

дня здесь на съезде свободной
демократической партии — одной
из партий правительственной
коалиции — состоялись выборы
генерального секретаря СвДП,
На этот пост избран видный за-
падногерманский публицист
К.-Г. Флах. Перед атим он вы-
ступил на съезде с докладом.

Флах подверг резкой критике
позицию ХДС/ХСС в главных во-
просах внешней и внутренней
политики, и прежде всего в об-
ласти взаимоотношений с социа-
листическими странами Европы.
Кен он отметил, заявления руко-

водящих деятелей ХДС/ХСС о
намерении оппозиции «поме-
шать» ратификации в бундеста-
ге договоров ФРГ с Советским
Союзом и Польшей свидетельст-
вуют о том, что ХДС/ХСС отвер-
гает «политический курс, на-
правленный на обеспечение
прочного мира». Флах заявил,
что, кая показывают результа-
ты недавнего съезда ХДС в Са-
арбрюккене, эта партия «подчи-
нилась Штраусу», т. е. намерена
следовать политическим курсом,
который определяется атим. при-
лианным лидером крайне реак-
ЦЖЖЯЬИ СМ Ф Р С
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ДЕНЬ

Юбилейный
рейс

КЕМЕРОВО, 26. [Корр. «При
ды* А. Ьог*чум|. Д»4 комму
ннста, мдшмнмсгы-мнструкторы
Виталий Куркоа и Василий
Ольшин прО1*ли сегодня !•-
жоломсны* составы по марш-
руту ЬвЛОВО — ПрОиОПёМСи —
Ьвлошо и параюзлм с«м*> ты-
С1ч тонн груза.

Вроде бы обычный рейс, но
1 * ним стоит яркая страниц»
истории, связанная с имеи*м
В. И. Ленина: ровно полвека

назад в мот день строиц
забили последний костыль не
железной дороге Кольчуги^
но — Прокопьевск, котором
В. И. Ленин придавал большое
знамение, и тем самым откры-
ли выюд на Транссибирскую
магистраль угольным зшело-
нам из центра Кузбасса.

Имени пионера
МУРМАНСК, 26. (Сотрудни-

газеты «.Попарна» правда»
А. Хромцов]. Мурманское моо-

новым
ным но
В Гер»

верфи
АвНСКОИ

города РОСОИЙ

Демократич»-
екой Республике Мощ
жогрув нанв» имвивм

НЫМ СУ

15-пет-

оа Толи Комара, который, сра-
жаясь с фашистами, в 1943 го-
ду повторил полвиг Александ-
ре Матросом. В первый рейс
*еппоход «Толя Комар» выйдет
в канадские порты.

Фотографин
расскажут

КИЕВ. 26. |Корр. «Правды»
А. Войтович). Сегодня • рес-
публиканском выставочном ла-

иСССР, фото-71». Около тыся-
чи фоюграфий 450 авторов
воссоздают широкую панора-
му жизни всех советски* рес-
публик накануне 50-летия
СССР, рассказывают о еозияа-
гельном гр>де и богатстве ду-
ховного мира советского чело-
века. Среди лвторов — фото-
мастера, работающие в газетах

и журналах, в Т А С С И АПН, а
также много фотолюбителе*.

Когда шла
война...

КАЛИНИН. 26. (Внештатный
корр. «Правды» А. Егоров|.

ридцать лет назад, в конца
октабрк 1941 года, а «Правде»
была опубликована заметка, в
соторой рассказывалось, как
говетский танк пТ-34» ворвался
I оккупированный фашистами
*ород Калинин и, круша на
:воем пути врагов, прошел по
-ородским улицам... И вот
участники легендарного рейда
снова в городе боевого подви-
га. Бывший механик-водитель

вика Ф. И. Литовченко и быв-
ший стрелок-радист И. И, Па-
стуший вместе с другими ве-
теранами 21-й танковой брига-
ды, защищавшей подступы к
Москве, побывали в гостях у
<алининцев. Ветераны про-
ехали на бронетранспортере по
маршруту сурового 1941 года.

П А Ц Л А В Вацлавом! Вороа»
* * с е в ! принадлежит «когор-

те ветеранов коммувнетическо-
го дважеиия, память о кото-
рых нетленна. В историю оар-
тни и страны он вошел как
выдающиеся профессиональ-
ный революционер, олив аз
первы» дипломагов молодой
Республики Советов, видней-
ший публицист и литератур-
ный критик.

Жизненный путь Воровско-
го типичен для старшею оо-
КО1СЫИ профессиональных
революционеров ленинской
школы. Участие а студенче-
ском движении, а потом в мо-
сковском «Рабочем союзе»,
тюрьмы, ссылки, эмиграция...
В Женеве » 1903 году Воров-
скнй встречается с Лениным
и становится одним ил перных.
его друзей и соратников. Он
активно сотрудничает в ленин-
ской «Искре», затем по пору-
чению Владимира Ильича
создает в России Южное
бюро Ц К , ведет борьбу про-
шв меньшевиков и прими-
ренцев, за скорейший солыв
I I I съезда партии. Вместе с
Лениным работает он » д з е -
тах «Вперед», «Пролета-
рий». <Попая жизнь». В го-
лы реакции, кнк и а период
борьбы с меньшевиками, Бо-
ровский остается твердым ле-
нинцем, рукоиодство подполь-
ной большевистской организа-
цией и Одессе он соимсщаст с
активней журналистской и ли-
тературной деятельностью.

После реполюции Вороиский
вонлавляет нашу миссию в
Стокюльме, рукоггадпт толь-
ко что созданным Госизда-
том, участпует в Г С Н У П С К О Й
конференции, едет послом в
Италию.

Вся жизнь Воропского —
высокий образен служения ин-
тересам реполкшиошимо про-
летариата. Он п погиб на бос-
ПОМ ПОСТУ — б| 1Л ЗЛОДСНСКИ
убит 10 мая 142.1 года эми-
грантом белогвардейцем по
премя Лозаннской конферен-
ции.

Буквально накануне траги-
ческой гибели Боровский пос-
лал п Москоу письмо, которое
и сегодня нельзя читать бел
волнения. Это йыло гневное
обличение закулисных махи-
нации и интриг врагов Сопсг-

ОН И ТЕПЕРЬ В НАШИХ РЯДАХ
К 100-летию со дня рождения В& В. Воровского

спой республики, которые
«с ведома и попустительства»
швейцарских властей ютовили
нападение на нашу делегацию.

«Гнусные людишки! Они ду-
мали запугать коммуниста! —
писала «Правда» 12 мая 1923
года.— Но коммунист оста-
вался на том посту, на кото-
ром ему приказал стоять рос-
сийский пролетариат».

Злодейское убийство Воров-
ского всколыхнуло прогрес-
сивную общественность. Ис-
полком Коминтерна обратился
к трудящимся всего мира.
Массовые митинги и демонст-
рации протеста были ответом
на кровавый террор реакции.

В. И. Ленин высоко ценил
Воровского как партийною
литератора, отмечал его уме-
ние писать ярко и образно,
просто и убедительно, реко-
мендовал шире привлекать
его для работы в партийной
печати, называл Воровского в
числе «главных писателей
большевиков».

Литературное наследие Во-
ровскою богато и многогран-
но. Им написаны сотни ста-
тей, очерков, фельетонов на
актуальные общественно поли-
тические и литературные те-
мы. Лучшие литературно кри-
тические статьи входят в бое-
вой арсенал марксистской кри-
тики и эстетики.

Живой голос Воропского
.щучит и сейчас, его пламен-
ные выступления включаются
н сегодняшнюю остпеПшую
борьбу ЛЯУХ идеологии, п ли-
скуссии по коренным пробле-
мам культуры.

Когла ВоропскиЯ пыступаст
против декадентской литера-
туры, которая в голы реакции
спешила похоронить револю-
цию, залезала «мародерскими
дланями с политику, в жизнь
н дела революционеров, героев
вчерашней йитпыь, разве не
выступает он вместе с нами
сегодня в защиту гуманизма,

против низведения человека до
уровня животного, находяще-
гося во власти темных ин-
стинктов?

И сейчас мтуальны вы-
ступления Воровскою против
декадентских литераторов-, «о-
торые, «воспевая стихами и
прозой прелести всевозможных
изврашенностей», обьявляли
себя «какими-то новаторами,
борцами за будущее, пионера-
ми «свободы», «революционе-
рами».

Высмеяв а статье «О бур-
жуазности модернистов»
(1408 г.) .эти претензии. Воров-
ский показал, что скрывается
на деле за крикливыми декла-
рациями «новаторов», обна-
жил классовое споек.иыстие
декадентствующей интеллиген-
ции, которая мечется и страхе
перед революцией, «охотно
делает глазки пролетариату и
пугает им буржуазию»

«Нет, господа мплерни-
сты. — заключает Вороне:ий,—
ваша новейшая литература —
доподлинный плпл буржуазно-
го обшестпа. его гнилой плод,
порожденный им и НУЖНЫЙ
ему для самоуслаждения».

А по отношению к тем кто
сегодня. малюя всяческие
ужасы, ссылается на послед-
ствия буржуазного «отчужде-
ния», в полную СИЛУ щучит
неотразимый афоризм Впрпп-
скою1 «Мрак рождает «шн-
мары Но и кошмары рожда-
ют мрзк».

К о м а Впрппский разоб.и-
чает пполажмость оуржуи.нюй
литературы, зависимость ее
от денежного мешка, помазы-
вает, как г у б н т е ш т скатыва-
ются на искусстве пошлые
вкусы буржуазной публики,
то разпе не относится все лто
к современному производству
«массового искусства», кото-
рое призвано сыграть рол1,
махового колеса в машине
оглупления трудящихся масс?

Воровски* отстаивает под-
линные ценности передовой
русской культуры, публикует
яркие, глубокие статьи о клас-
сиках русской литературы, о
революционных демократах и
о своих современниках—писа-
телях критического реализма.
И в атом он вместе с нами,
когда мы вынуждены огра-
ждать культурные ценности
црошлого от нигилистических
•аскоков.

Оценивая значение творче-
ского наследия писателей, Во
ровский исходит из полноты
и правдивости отражения су-
щественных сторон жизни, по-
становки коренных вопросов
действительности, последова-
тельно применяя социальный,
классовый критерий в подходе
к явлениям искусства. И в
атом он глубоко современен
нам. нашей борьбе против тео-
ретических оправданий отказа
от художественного реализма,
замены его «реализмом без
берегов», «внеидеологиче-
ским» искусством и прочими
псеклонопациями X X века.

Жива и современна деятель-
ность Воропского по утвержде-
нию принпнпоп подлинно про-
летарского социалистического
искусства. Этот важнейший
вопрос художественного раз-
кптня того времени не только
остается главным в наши дни,
но, можно сказать, вокру! не-
го сконцентрировались I лая-
ные идейные бои в литературе
и в науке о пей. И здесь никак
нельзя проПтн мимо тпорче
ского опыта М. Горького, как
не прошел мимо него Воров-
скнй, его сверстник и соирс-
мечник.

Главный пафос статей Во
ровскою о Горьком — борьб.)
за него, против буржуазной
критики и чуждых марксизму
влияний В атом статьи Вороп-
ского перекликаются с широко
известными теперь письмами
В. И. Ленина к Горькому, уч1-

с п у ю т * борьбе, которую »е-
дет советское горькоаедеиив
против умаления и замалчива-
ния вклада, внесенного я ис-
торию мировой литературы
основоположником социали-
стического реализма.

Справедливо утверждая, что
новое социалистическое искус-
ство будет развиваться на пути
все более углубленного пости-
жения действительности, на пу-
ти обогащения реализма, Во-
ровский ае всегда был прав •
своих суждениях о конкрет-
ных формах этого нового,
только еще складывавшегося
художественного метода. Но
его выступления, полемически
заостренные против махпет-
ских концепций, игнорировав-
ших критерий жизненной
правды, бьют не в бровь, а в
глаз всем современным про-
тивникам реализма в искусст-
ве.

Воропский исходил из того,
что сила нового искусства не
только в высоте и историче-
ской обоснованности его идеа-
лов, но и я прапливостн изо-
бражения. Он утверждал, та-
ким обралом, реальность со-
циалистического идеала, ро-
жденного движением самой
жизни.

И в борьбе с реакционными
тенденциями, и в отношении
к культурному наследию, и
при рассмотрении новою, со-
циалистическою искусства Во-
роиский последовательно ут-
верждал ленинский принцип
партийности, определивший
главную закономерность раз-
пития художественной культу-
ры X X пека.

Не в тиши кабинета, не в
академическом спокойствии со-
здавались пламенные, обжига-
ющие, исполненные тонкого
юмора и бичующего сарказма
статьи и фельетоны Воровско-
го. «...Я глубоко уважал его
за прямоту убеждений и ду-

шевны! пыл»,— сказал о Во-
ровском Горьки!.

Один из самых образован-
ных марксистов своего време-
ни, человек, свободно владе*-
ший многими языками, Во-
ровски! был «люблен' я ис
кусство, обладал тонким худо-
жествениым вкусом, безоши-
бочно отделял подлинное
творчество от ремесленного
сочинительства, которое он
всегда обличал • высмеивал.

«Настоящее писательство —
как любовь, — писал он. —
Его нельзя укрыть, когда оно
волнует душу и толкает к пе-
ру; его нельзя вызвать искус-
ственно, в вем нельзя фаль-
шивить без того, чтобы вдум-
чивый читатель не почувство-
вал этой фальши и искус-
ственности».

Литературно - критические
статьи Воровского отличаются
глубиной анализа, эстетиче-
ской проницательностью, вы
сокой художественностью и
изяществом стиля.

Подлинные шедевры мар-
ксистской публицистики —
многие фельетоны Воровско-
го, в которых он обнажал ТУ-
ПОСТЬ и своекорыстие либера-
лизма, мещанское приспособ-
ленчество и «веховское» рене-
гатство.

Луначарский вспоминал, что
«на всех тогдашних маркси-
стов статьи Воровского ера.™
произвели впечатление каких-
то ярко развернувшихся крас-
ных цветов... воспринимались,
впитывались, как сладостный
дождь в засуха».

Живое, творческое яасле
лис выдающегося ленинца
В. Воровского — одна из са
мых ярких и поучительных
страниц марксистской критики
и эстетической мысли. Воров
ский и сегодня борется вместе
с нами за формирование пол
линно новаторского искусства
коммунизма.

И. ЧЕРНОУЦАН.

Дельта Волги — обиталищ* пернатых. Это а свою очередь
еще и надежный полустанок на большая пролетном пути птиц
ш жаркие страны. Широкие плесы, заросшие камышом и ку-
старником берега дают тут отдых и корм птичьим кара-
ванам. На снимках: слепа— помощник лесничего Дам-
чикс кого участка В. С. Шкварников — один из хранителей за-
поведника; вверху — орнитологи Д. В. Бондарев и В. В. Вино-
градов во время учета птиц на пролете. Фото Л. Канашевича.

Мама, мамочпа,
Сначала немного граммати-

ки. В русском языке сущест-
вуют суффиксы. Частенько в
ходу уменьшительные, ла-
скательные, стол — столик,
береза — березонька, мама —
мамочка, мамуля

Обогатнп подобными суф-
фиксами свою предстоящую
речь, Анна Борисовна Горбо-
нос распахнула дверь кабине-
та председателя исполкома
горсовета. Вначале, как во
лится, немножко слез, затем
глоточек волы из графини,
а потом рукой за сердце, а
дальше суффиксы:

— Моя мамочка, мамуля
живет со мной. Я про-
шу и се вписать в ордер для
получения квартиры. Пойми-
те, товарищ председатель,
что без родной мамочки мне
не будет жизни. Мамуле 83
года. Куда старушка ленется?
Вы понимаете, что такое
мать? У вас, наверное, тоже
есть мамуля? Это она нас но-
сила под сердцем, вскормила
своим молоком. Вы представ-
ляете?..

Председатель исполкома
горсовета все это представил.
Бывший шахтер, человек, про-
шедший всю войну и закон-
чивший ее в звании полковни-
ка, потрогал сердце и тоже
потянулся к графину. Успо-
коился.

— Собственно, в чем дело?
Ваш стирый дом подлежит
сносу, и все, кто там приписан,
получат площадь в новом
благоустроенном ломе. В том
числе 1 ваша мама. Все по на-
шим советским законам.

— Это все так, Иван Гри-
горьевич. Но, знаете, бывает,
чтЬ в последний момент ка-
кая-нибудь комиссия пе разбе-
рется, что тякое для меня
родная мамуля, и, зиасте,
тогда я, то есть мы. пс полу-
чим трехкомнатную квартиру.
Вот вам и будут наши совет-
ские законы. Еще, пожалуй-
ста, похлопочите, чтобы нам
дали первый итаж: мамуле

а м у л я... Фельетон

трудно подниматься по лест-
нице.

Председатель исполкома
горсовета смотрел на посети-
тельницу растроганными гла-
зами. Анна Борисовна зато-
ропилась:

— Теперь я спокойна Зна-
чит, мамулечку не обделят.
До свидания, иесго хорошего.

Анна Борнсоппа получила
ордер на трехкомнатную кпар-
тиру С этим ордером, выдан-
ным именем Советской власти,
Анна Борисовна в сопровож-
дении сына, снохи и ПНУЧКИ
торжественно переезжала в
новое жилье. А как же мама,
мамочка, мамуля? Она тоже
переезжала в новый дом.

Сейчас на вопрос журна-
листа, о чем бабушка (она ж :
прабабушка) думала, когд*
ехала к НОВОМУ ЖИЛЬЮ, она
ответила своими словами, но
почти по Маяковскому: « У ж
очень он* у нас правильная,
Советская власть Поставят
мне коечку в уголке, свой
шкафчик у меня будет. Люди
рассказывали, что в новом ло-
ме ванная есть, отопление без
печки, без дров Трубы горя-
чие будут. Ч е ю мне еще на-
до? Б У Д У ходить за правнуч-
кой. И постирать еще на всех
могу, и чего состряпать Ся-
дем все за стол, а я им всем
свой пиро! полам и еще пра-
внучке про деревянную прял-
ку расскажу, про ЛУЧИНУ Л Ю -
Д И говорят, что такая прялка
в городском музее стоит».

В общем, размечталась ста-
рушка Размечталась и... опоз-
дала. Перед ней захлопнулась
дверь. Пелагея Петровна не
сразу поняла, что произошло.
Постучала, ручку подергала.
За дверью тихо. Опять посту-
чала. Опять тихо. Подума-
ла, может, такая уж эта но-
вая техник»: не всех сразу в
лверь пропускает. Присела на
ступеньки А Т У Т ПОДОШЛИ
соседи, жильцы дома Заинте-
ресовались старушкой, а заод-
но и новой техникой. Тоже ла-

чали стучать. И вдруг в ответ
из-за двери голос родной доч-
ки:

— Не стучите и успокой-
тесь. Я се все равно не вну-
шу Вы меня знаете.

Да, характер работницы
городской парикмахерской
Анны Борисовны Горбонос лю-
ди знают хорошо Городок не-
большой, а потому, пожалуй,
нет здесь такого жителя, кото-
рый бы не побывал п этой па-
рикмахерской и не слышал не-
цензурной брани, какую прял
ли знали лаже неразборчивые
в выражениях боцманы парус-
ного флота

При воспоминании о ред-
ких «способностях» Анны Бо-
рисовны участковый милицио-
нер Филиппов заметно красне-
ет:

— Такого еще не слышал
за много лет службы.

Да, А Н Н У Борисовну в го-
родке знают хорошо А пото-
му сердобольные соседи посо-
пстопали се матери обратить-
ся в народный СУД А пока
суд да дело, Пслагею Петров-
ну приютили чужие люлн.

Разумеется, городской на-
родный СУД вынес решен не о
немедленном вселении Пела-
геи Петровны на се законную
площнль.

Теперь о том. что пишет в
редакцию Пелагея Петровна и
что действительно имело ме-
сто: «Судебный исполнитель
т. Гущина и участковый упол-
номоченный т. Филиппов сде-
лали попытку вселить меня в
кпартиру, но встретили ярост-
ное сопротивление со стороны
моей дочери. Она набросилась
на меня с ругательствами и
стала меня душить. Потом я
потеряла сознание...»

А дальше лочка выбросила
мать за порог. (Хорошо, что
в свое время работники горсо-
вета выделили жилплощадь на
первом этаже, а если бы на
пятом?)

Вы думаете, читатель, что
общественность, местные вла-

сти призвали хулиганку к от-
вету, что ее строга предупре-
дили, наказали? Ничего по-
добного. Милиция, взяв пол
козырек и опять-таки покрас-
нев, смущенно удалилась.

Спустя два месяца местные
власти снова пытались все-
лить 83-летнюю «маму, ма-
мочку, мамулю» на ее закон-
ную плошаль Ич этот раз бы-
ли понятые, были представи-
тели обществешюсти и два со
трудпика милиции: участко-
вый Филиппов а старший лей-
тенант Маленков.

Потоптались у двери, посту-
чали Никакого ответа Стар-
ший лейтенант Маленков при-
слушался: в квартире кто-то
ходит.

— Откройте, пожалуйста,
это из милиции.

За дверью молчание, осто-
рожные шаги.

— Откройте, или мы будем
изламывать дверь!

За дверью тишина.
А дальше опять выдержка

из письма Пелаген Пстропни
в редакцию: «Моя дочь дол-
гое время не открывала вход-
ную лверь, и только после то-
го, как работники милиции
начали взламывать запоры,
она открыла дверь и стала на-
носить оскорбления и избивать
меня Затем схватила топор и
замахнулась на милиционера
Маленкова...»

Вот какие горькие строчки
в письме старой женщины.
Вы, наверное, читатель, дума-
ете, что опасную хулиганку
тут же изолировали и привлек-
ли к уголовной ответственно-
сти? Опять не угадали. Ниче-
го этого не было. Просто пред-
ставители милиции и общест-
венности составили акт на все
происшедшее, аккуратно его
подписали и вежливевько уда-
лились.

Я спрашиваю старшего
лейтенанта милиции Мален-
кова: «Почему вся эта исто-
рия закончилась только ак-
том?» „

Пожимает плечами лейте-
нант милиции. Ему на помощь
приходит участковый Филип-
пов:

— Вы знаете, эта Анна Бо-
рисопна сказала, что пооежиг
топиться, если мы привлечем
ее к ответственности за случай
с топором. Ведь еще, чего доб-
рого, УТОПИТСЯ. Потом не рас-
хлебаешься...

За этим ответом чувствует-
ся, что людям не хочется да-
же по службе взваливать на
себя лишние хлопоты, тре-
волнения. Зачем? Т а к спокой-
нее.

Б свою очередь Анна Бори-
соина поясняет:

— Я уже бежала к речке,
но по дороге повстречалась
одна моя хорошая знакомая.
Мы разговорились. И я потом
вернулась домой.

Когда слушаешь эту жен-
щину, невольно задумываешь-
ся вот о чем: не слишком ли
мы гуманны? Кое-кто ловко
в своих корыстных целях
пользуется мягкостью, чело-
вечностью да и просто подат-
ливостью некоторых ответст-
венных лиц, умело и вовремя
пустит слезу, разжалобит кого
угодно и добьется своего. А
уж если добьется, то потом нс-
редко откровенно, нагло нару-
шает паши законы, нашу мо-
раль. И не всегда получает от-
пор со стороны тех, кому по-
ложено пресекать художества
людей, подоб:::.-х Анне Бори-
совне. Так спокойнее, не хло-
потно.

Я поделился этими мысля-
ми с Анной Борисовной, при
совокупил, что хорошо бы
разменять ее трехкомнат-
пую квартиру, а старушке
предоставить отдельную ком-
нату.

— Ох, какой вы ловкий,—
возмущается Анна Борисов-
н а — В ы , что лн, мне лавали
квартиру, мне Советская
власть дала! Мне положено.
Попробуйте отберите, я в суд
полам. Мы законы тоже зна-
ем. Будьте спокойны.

Но я решил не быть спо-
койным и поведал читателям
об этой некрасивой истории,
надеясь, что она закончится в
пользу бабушки.

В. ЧАЧИН.
г. Лосино-Патроаский
Московской обл.

НПА°Х

ИО%ИИ ЧТО ТАМ, НА ДНЕ ОКЕАНА?
ВЛАДИВОСТОК, 26. (Сотруд-

ник газеты «Красное знамя*
Г. Климов). Как уже сообща-
лось, из четырехмесячного пла-
вания сюда вернулось научно-
исследовательское судно иДмнг-
рий Мпнделю'в» Института оке-
анологии Академии наук СССР.
Вот что рассказал начальник
экспедиции А. А. Аксенов:

— На подобных кораблях ста-
ли традиционными геофизиче-
ские работы. На этот раз мы
обратили внимание на так на-
зываемое нормальное дно океа-
на. Участники экспедиции пред-
полагали, чтп этот район сей-
смически спокоен, осадочный по-
кров и базальтовые его основа-
ния залегают пологими, наклон-
ными слоями. Но первые же ра-
боты на полигоне в Северо-

Фиджийской котловине удивил:
ученых. Приборы показали. чт(
дно океана в этом районе чрез-
вычайно разнообразно. В одной
части поднимались высокие пи-
ки гор с крутыми склонами,
глубокие долины проходили меж-
ду ними. В другом месте дн
соответствовало представпениям
геофизиков. В третьей части бы-
ли обнаружены горные хребты—
твердая земная кора смята
крутые складки. Район оказало
намного сложнее, чем представ-
лялось раньше.

О своих исследованиях уче-
ные сделали сообщение на Меж-
дународном океанологическом
симпозиуме в Сиднее, куда за-
ходил «Дмитрий Менделеев»
Доклады заинтересовали зару-
бежных коллег.

С П О Р Т

У С Т У П А Т Ь
НЕ НАМЕРЕНЫ

СЕВИЛЬЯ, 26. (Саша, т а р -
«Пра—л» А. Лебеда»). На од-
но* аэ площадей титра Аада-

уэин — города Севилья • вит-
рине выставлен манекен с на-
циональным флагом • огром-
но» цифрой ••2» "а спине. В
цифре это* — особый смысл.

— В нашей команде будет
дополнительны* игрок,— ере-
поднесли вчера на аэродроме
новость испанские журналисты,
встречавшие сборную коыаядг
Советского Союза. которо*
завтра предстоит сыграть адесь
отборочный матч чемпионата
Пвропы с футболистам» Испа-
наи.

Прочитав удивление яа л«-
цах гостей, испанцы поясняли:

— Этим двенадцатым игро-
ком будут зрители — 46 тыс»
наших неистовых «инчас» (бо-
лельщиков!, кричащих все 90
минут матча.

Да. Севилья славится тем, что
всегда неистово поддерживает
своих футболистов. Вряд ли это
оказывает решающее влияние
на хо» матчей, однако сборная
Испании выступает на местном
стадионе всегда успешно. Имен-
но поэтому завтрашняя игра
команд двух стран состоите»
не в столице, а в южном ис-
панском городе, насчитываю-
щем 700 тысяч жителе*.

Севилья встретила нашу
команду дождем и душной теп-
лотой. По дороге с аэродрома в
отель мы проехали мимо ста-
дийна «Рамон Саичес Пасхуан»,
названного так по имени одно-
го из бывших президентов спор-
тивного клуба «Севилья». Ста-
дион еще не достроен и может
вместить не 80 тысяч зрителей,
как рассчитывали архитекторы,
а только 46.

Пока имена тех одиннадцати,
которые выйдут на поле, *Щв
не известны. Местные газету,
правда, публикуют состав сво-
ей сборной, но в нем есть не-
сколько «или». Видимо, настав-
ник испанцев Ладислао Кубала
отложил окончательный отбор
лучших из лучших футболис-
тов, съехавшихся сейчас в Се-
вилью со всей Испании, до по-
следнего момента.

Старший тренер советской
сборной Валентин Николаев йе
склонен значительно изменять
состав по сравнению с тем, ко-
торый недавно выступал в Бел-
фасте. Но в то же время Нико-
лаев намеревается выставить
сыгранную тройку киевлян —
Мунтана. Колотова и Бышовца
и, возможно, усилить мощь по-
лузащиты Федотовым.

Да. тренеры в раздумье. Ис-
панцы хотят во что бы то ни
стало выиграть, но и наши
футболисты не намерены усту-
пать.

НА ЭКРАНАХ
ТЕЛЕВИЗОРОВ

27 октября
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 1 0 . 0 5 -

Ноностн 10.15— Длл школьни-
ков «Лукоморье» Литератур-
ный альманах 11.15— «Стря-
пуха». Хуложественнып фильм.
(Ца. тел.). ^ ^ Л — *Рождение ко-
рабля». 12..">.') к 17.05 — Ноно-
стм. 17.1.г| — .Сельская страда».
17 2 5 — «Пегни и танцы Кост-
ромскоП оЛлпстн». (Цв. гсл.1.
18.00— Нпиостн III 10 - Вы-
ступление легкого пора Всесо-
юзного радио н телепидення.
18 3 5 — «Енисейский мериличн».
Передача Ун 19 05 — Играет
французский пианист лауреат
Межауннродного конкурса име-
ни ЧпПнпмг кого Жан-Вернар
Помье. II).50— «Семья Коню
Пинских» Художествен»*')!
фильм. I н сорил 21.00 «Вре-
мя» К виаиту товарища
Л. И. Брежнева во Фран-
цию 21 ;10 — «Наедине со сло-
11г>м. Читает II. Ильинский.
Фильм концерт. (Цв тел.).
22 2 5 — Чемпионат Енропы по
футОол> Испиниа — СССР. По
окончании ~ Попостн.

•ТОРАЯ ПРОГРАММА. 18.55—
«На моенпш-кой ороите» 18.1.г> —
«Вудь псегла о форме». (ГДР.
ЗяПИСЫ 20.15— «Спокойной
ночи, мплышн!» 20 ПО— Концерт
молодых испппнитАлей — лау-
реатов Всесоюзного конкурса
имени Глинки (1071 г.). 21.10 —
«Подмосковье». ТелеоОоареки*.
21.40— «Игра веч ничьей».
Х''дожестпсниий фильм. 23.15 —
Ь..)СНОГМЧ(НР НОМОСТИ

ТР-ГТЬЯ ПРОГРАММА. 10.3.1 и
12.40— Дл», учящихся 10 X
классов. Общая биология. «Пел-
ковмЛ сиител» 15 45— «Ори-
гинальный противовирусный
препарат -- оксолин». 1600 н
17.00— Экран — врачу 18.00—
Для студентов яаочников I кур-
са Вы< шал математика. «Эл-
липс и гиперПолн». 1П.20— Для
студентом 1НО-1ИИКОВ III курса.
Высшнл математика. «Выгши*

произполныо и дифференциа-
лы». 20.-10 - Для стулентов-:за-
очникоп. Философия «Сс-чнч-
иие как пмешая форма отраже-
ния леИстпнтолыюстн». 21.Л5 —
ФРМНЦ\.1СКНП Л1ЫК.

ЧЕТВЕРТАЯ ПРОГРАММА
1 0 2 5 - Новости 10 3 0 — Валет
11. Пуни «Э( мерпльда». 22.10 -
V нас и гостах поэт К. Куниев.
22.35 - Ноппстн

ЧТО ПЕРЕДАСТ РАДИО

27 октября
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. «Пос-

ледние н.чпестня. И аиэиту то-
аарища Л. И. Брежнева во
Францию. 5.00. О 00. В 00. 10.00,
12 00. 1Я.00. 1Р00. 22.00. 23 50.

8 4 9 — Взрослым о детях.
0.15 — «В. Воровски й — ли-
тературный критик» Выступле-
ние кандидата филологических
наук Н Пияшепп. 9 45 - Инст-
рументальные пьесы. 10.05 —
Радио-малышам. 1030—«Выть
и калатьса ..» Из блокнота ра-
диожурналиста Л Маграчева.
11.10 — «У нас в бригаде». Ра-
дноочери I I ЛП - Музыкальная
передача из Вяршааы 12.13 —
«По вашим заявкам исполняем
пегни А. Пахм> говой». 12.30 —
«Рабочая радиогазета»: о школе
коммунистического груда на
Подольском машиностроитель-
ном ваводе 1300 — «Ваши
письма о му.-шко 14.00 — « Т Р И -
ловап уникальная* Передача
Узбекского радио. 14.15 — Д Рос-
сини—Увертюра и опере «Виль-
гельм Телль». 15.15 — Концерт
мастеров искусств Туркманни и
Улоекиетана. 1545 — «На сель-
ских стройках» 16.00 — Для
детей. «Путе-честпие по люпн-
мой Родине». У микрофона За-
хар Загал (ни. кон я другие.
16.20 — «В оодном краю». Кон-
церт для детей. 17.00 — Радио-
станция «Юность» — молодежи
села 18.00 - «На темы пня».
1Я 10 — Ж. В т е — Две сюиты
на темы оперы «Кармой».
18 40 — «Ленинский универси-
тет миллионов» «Пятилетний
план развития народного хоэяп-
стпа СССР - важный «тая со-
адяния материально техниче-
ской базы коммунизма». Веге-
да. 10.20 — Наши комментарии.
19.30 — С. Прокофьев — Седь-
мая симфония. «Лдряянця».

Турнирные вести
ф ФУТБОЛ. В матче чемпио-

ната страны по футболу иоиан-
да «Кайрат» 26 октября про-
играла на своем пола «Заре* —

Вот наи выглядит сайчас таб-
лица чемпионата страны по
футболу:

И В Н П М О
Динамо (К) 29 17 10 2 4 0 - 1 5 44
Арарат 281111 6 3 2 - 2 6 3 3
Динамо (Тб) 2*13 7 8 3 0 - 3 3 33
Динамо (М) 29 10 12 7 3 4 - 1 9 32
Заря 27 10 10 7 27 — 21 30
Спартак 27 8 12 7 31—25 28
Зенит 29 9 10 10 2 7 - 2 8 28
Карпаты 29 5 17 7 28 — 33 27
Торпадо 27 4 1Я 5 2 2 - 2 1 2 6
Кайрат 28 8 10 10 3 3 - 3 7 26
Динамо (Мн) 28 8 10 10 3 0 - 3 7 26
ЦСКА 29 7 11 И 3 2 - 3 4 25
Нефтчи* 30 8 9 13 2 8 - 3 1 2 5
Шахтеп 28 10 4 14 2 9 - 3 3 24
СКА (РД) 28 8 7 13 3 0 - 3 9 23
Пахтаноо 28 6 10 12 2 3 - 4 4 22

* ПРИМЕЧАНИЕ: За иеодно-
нратные грубые нарушения
спортивной дисциплины прези-
диум Всесоюзной федерации
футбола отстранил иомянду
«Нффтчи» от дальнейшего уча-
стия а чемпионате СССР, и ей

мн «Пахтаиор», «Зенит» и «Ди-
намо» (Мосиаа).

« ХОККЕЯ. В матча чемпио-
ната СССР по «оииею мосиоа-
сиий «Спартак» выиграл 26 ок-
тября • Лумнииах у торпеав*.
цев Горьиого — 6 : 4 . (ТДСС|.

РЕДАКЦИОННАЯ
КОЛЛЕГИЯ.

ар.30 — «Этого могло п« выть».
• К чему приводит пьянство».
20.45 — «Международный лнев-
нин» 21 по - Песни в исполне-
нии М. Вернет 21.30 — «На
мерилнаиах пружЛы». Литера-
турное обозрение. 22.30 —
Взрослым о детях «Книга спе-
шит издалека». 23.00 — «Музы-
нальиаи мозаикп». 23.25 - Ре-
портаж огз отборочном млтчо
на первенство Европы по фут-
болу между сборными СССР и
Испании Трансляция на Се-
ни п.и (Испания) 00 16 — Про-
грамма радиостанции «Юность»,

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ

ЬТКМЛЕВСКНП ДВОРЕЦ
СЪЕЗДОВ - Фауст.

БОЛЬШОЙ ТЕАТР - Тоска.
МХАТ им. М. ГОРЬКОГО —<

Чаяна: в помещении Малого
театра — Нахлебник.

ФИЛИАЛ МХАТ им. М. ГОРЬ-
КОГО - Последим*.

ТЕАТР им Епг. ВАХТАНГО.
ВА — Выбор (премьера).

ВОЛЬШОП ЗАЛ КОНСЕРВА-
ТОРИИ - Органист С. Дижур.
АОон /* 30.

ТЕАТР им. МОССОВЕТА — Пе-
тербургски* сновидения.

ТКАТР им. В МАЯКОВСКО-
ГО Трамаай «Желанна».

ТЕАТР им. К. С СТАНИСЛАВ.
(КОГО и В И. НЕМИРОВИЧА-
ДАНЧЕНКО - Карман.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ТЕАТР СО.
НЕТСКОП АРМИИ - Расияиу-
лось море широко. Малый
зпл — Дядя Ваня; и помещении
Тентпа штепетты - Моя семы*.

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР ии.
А С ПУШКИНА - Похождение
бравого солдата Шаейиа.

ТЕАТР САТИРЫ—Темп —1929.
ТЕАТР им М Н. ЕРМ0ЛО-

ВОП — Вал аороа.

КАКАЯ БУДЕТ ПОГОДА

Сегодня «нам а Моей** м *•
окрестностях п*р*м*нная об-
лачность, без осадков, темпера-
тура днем 3 — 5 градусов моро-
аа. • последующи* двое сутои
переменная облачность, места-
ми снег, температура ночью
7 — 11, днем з — 7 градусов но-
рова.
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